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AVISO AOS LEITORES E ANUNCIANTES
, ,

- Em vista do feriado municipal de hoje,
que paralisará o comércio, indústria, estabe
lecimentos bancários e repartições da Capi
tal, O ESTADO não terá expediente hoje em'
sua redação, administração e oficinas deixan-

"do, portanto, de circular amanhã, voltando
às bancas no sábado próximo.

TEMpO - Frente Fri�: Negativo. Pressão Atmos� ica Média: 1010.8 milibares. Temperatura média'
feri

dia:! 18.2 graus centígrados. Umidade relativa
do,dia: 77.2-por cento. Estado médio do Céu: Cu

IrneluS Stratus, de meio a encoberto; nevoeiros no-
mU "

de ri I' al P ,
,

os nas margens e nos, serras, itor . OS81veis

tu:ações de trovoadas no Planalto. Estado médio
fo

Tempo: Com chuvas esparsas e passageiras no

�analto e em partes do Litoral nas bacias de rios.

Estado médio �eral do Tempo no Estado: Estável.

Previsão: A, Seixas Netto.

o polêmico espaço do aterro

Governo define metas atê 79
,-

O Conselho de Desenvolvimento Econômico, reunido ontem
.

sob a presidência do General Ernesto Geisel, defmiu
o IIPlanoNacional di; Desenvolvimento como um

.• "documento-sfntese" da-estratégia econômica e

social do governo, após a crise mundial de energia
e' insumos básicos. Seus planos"jftcluem a expansão

do mercado de consumo de massa e a integração social (Pg. 6)

,

I

Colombo traz

109 milhões
\ , . ,

para comercio
\

. . .

e estradas

do sul

padroniza
livro

didático
•

no ensmo

J

Ponte convexa'
sobrevive até 75

, ,

Florianópolis cresce sem se preocupar em avisar
prospecções sociológicas ou projeções da

futurologia: Seus 17 mil veic�los logo serão
20 mil, seus 200mil habitantes (área metropolitana)

logo serão 250 mil. Nestas circunstâncias
,

Florianópolis é uma Cidade que precisa saber
ocupar os seus espaços, como o do aterro da baia sul. (Pg. 15)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Astropas
turcas estão
avanc:ando
outra.vez

Soldados turcos, em Nicósia, desembarcando armamentos.

, \ ,EDITAL 'DE CONVOCAÇAO

UNIVERSIDADE PARA O,DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA

\ CATARINA

DIRETÓRIO CENTRAL DOS ESTUDANTES DA UNIVERSIDADE PARA O

DESENVObVIMENTO DO ESTADQ DE SANTA CATARINA

o Reitor da Universidade para o Desenvolvímento do Estado de Santa Catarina - UDESC,

prof. ANTONIO NICCOlÓ GRlllO e o Presidente do Diretório Central dos, Estudantes da,

Universidade para o Desenvolvimento do Estado 'de Santa Catarina - DCE/UDESC, Acadêmico

Rogério Braz da Silva, no usO de suas atribuições e tendoPem vista o que dispõem os Estatutos

do DCE/UDESC e o Decreto lei no. 228 e a le'i 5.540,
CONVOCAM:
Para o dia 30/08/74;' às 20 horas, tendo como local a Reitoria da UDESC, à Avenida Rio'

Branco no. 164,em Florianópolis, a eleição para a composição do novo C'bnselho Executivo e

Fiscal do Diretório Central dos Estudantes da UDESC.

1. O Conselho Ex'ecutivo do D,CE/UDESC, terá os. seguintes cargos eletivos:
r Presid�nte

' .

Vice-Presidente
Secretário Executivo

Qireter de Assistência
Diretor de Comunicações
Diretor E�portivo
Diretor Financeiro
Diretor Social '

,

2. O Conselho Fiscal do DCE/UDESC, será formado por mais três membros eletivos e não

pertencentes,ao Conselho Executivo; sendo que o Colegiado formado pelos membros escoiherá

entre si oPresider.1te.'
'

3.' O Diretório Centros dos Estudantes da UDESC será constituído por estudantes de'
�'(vel superior da UDESC.

4. O mandato dos eleitos será de 1 (urrí) ano, vedada i;! re�lição para o mesmo cargo.

5. Os membros do Conselho Executivo do Diretórie Central dos Estudantes da UDESC

serão eleitos por voto indireto, através de Colegiado formado por 5 (cinco) membros de cada

um 'dos Diretórios Acadêmicos 'da Unidades de Ensino Superior da UDESC, obedecidas as

seguintes; determinações:
a) São Diretórios acac,lêmicos membros e votantes

1, Diret'órioAcadêrnico, de Administração e Gerência - DAAG

2. Diretório Acadêmico de Medicina Veterinária - DAMEVE

3. Diretório Acqdêmico Nove de Março - DANMA

4. Diretório Acadêmico Oito de Maio - DAOM

5. Diretório Acadêmico Seis de Fevereiro - DASEFE

b) � Registro Prévio de ca�didatos ou chapas, sendo elegível apenas o estuqan'te não

repetente, dependente ou em regime parcelado e que já tenha cu'rsadq todas as disciplil'las do

primeiro período leÚvo, !)ão tenha sofrido pena disciplinar. e que' não esteja cursando o último

período letivo ,de seu curso.

c) O registro de candidatos far-se-á na Reitoria da Universidade para o Desel'lvolvíme,!lto
'do Estado de Santa Catarina, devendo ser efetuado até às 18 (dezoito) horas do dia 23 de

agosto de .1974, acompaf.lhado' da assinatura de cinco- por cento (5'lc) dos' universitários da

UDESC. ",

d)' ,A mesa que presidirá as eleições se'rã constitu íd� pelo Rei,tor que, a presidirá, pelo
Presidente do Diretório Central dos Estudantes' e, por um Representànte do Conselho

Universitário;designado pelo Reitor.
" , ,

e) A' apuração será imediatamente,após o término di;! votação, assegurada a exatidão dos

resu I tados,
'f) A lista 'dos votantes deverá ser encaminhada, através de ofício do Presidente do

Diretório Acadêmico membr� votante, ao Reitor da ÚDESC, até �s (dezoito) horas do dia 28 de

agosto'de 1974,

g) Será assegurada a apresentação de recursos que serão decididos pela Mesa resJ"lectiva em

se tratando de impugnaçãO" de voto ou votante, Recurso CO'1tra a validade do pleito deverá ser ,

apresentado, dentro de 72 (setenta e duas) horas da' proclamação dos resultados"ao Reitor,

sendo apreciado pelo Conselho Universitário da UDESC em sessão especial para esse fim,

convocada dentro do prazo de 5 (cinco) dias.
'

Florianópolis, 09 de agosto de 1974

PROF, ANTONIO NICCOLO GRILLO ACADI, ROGÉRIO BRAZ DA SILVA

Presidente do DCE
Reitor

,

/

Ecévit.:,,-:-iiãssegura_r os direitos, turcos

Makários: um

apelo à

intervenção
das potências
o arcebispo Makáriós,

presidente. deposto de Chi-,

pre, exortou ontem, em

Londres, _,onde reside desde
sua queda, a 15 de julho
passado, as grandes potên
cias a acabarem com "a bár
bara agressão turca" .

•
Em nota distribuída pela

embaixada cipriota, Maká
rios acentuou que "o que
não puderam conseguir-na
conferência de Genebra,
mediante chantagem e a di

plomacia dos canhões.. os

turcos tentam conseguir
agora, com a força bruta".

O arcebispo também
denunciou que aviões turcos
estão matando civis indefe-

,
\, 1·

'sos" enquanto suas tropas:
ocupam novos territórios.

"Chegou o momento de que
,

as grandes potências, coleti
va ou individualmente, e to
dos' os países amantes da

paz, intervenham, partindo
em socorro de Chipre, para ,

salvar o país da inv�ão tur-
ca", '

.

'Makârios: acabar com as barbaridades tureas.

Argentina: divergências
na esquerda q�anto
às ações da guerrilha

,

A esquerda argentina se mostrava ontem dividida em

'tomo. de dois recentes .ataques guerrilheiros a instalações
mili tares do in te rior, desencadeados pelo proscrito
"Exército Revolucionário do Povo" - ERP -; de téndênca
trotskista.

Enquanto a esquerda peronista manifestava que-t'aínda
não chegou o momento' para ações de tipo guerrilheiro
contra o governo da presidente Isabel Peron, o Partido
Comunista criticava duramente esses, ataques dizendo que
"eles beneficiarão os planos da Agência Central de

Inteligência - CIA - norte-americana e os setores'
direitistas" .

As forças turcas é a guarda nacional greco- ra com os turcos, ,e o ministro da Defesa convo

cipriota estabeleceram 'ontem um cessar-fogo na cou mais reservistas, a fim de reforçar os 160 mil

região de Nic6sia, qepois do ataque turco à capi- efetivos de s�u Exército, que GOrre�ponde aproxi-
tal, que durou toda a 'madrugada. I madamente a terça parte do contingente turco.

As tropas avanaram até 15 quilômetros de De acordo com fontes de Atenas, durante todo o
'

Famagusta, principal porto cipriota na costa ori- dia foram enviados homens e tanques para a fron

ental dailha.' teira, e ordenado um blecaute nas ilhas gregas do

Como a' trégua é válida apenas para a capital, Mar Egeu.
dividida nos setores gregos e turcosçambos bas- ' "RENDAM-SE"

tante fortificados, não hâ indfcios de que os tur- Uma transmissão da rádio de Chipre, em

cos detenham seu avanço para Famagusta pelo nome do/comandante militar turco, até então

'leste e até Lefka pelo oeste.' controlada pelos gregos, pediu aos greco-cipriotas
O objetivo da ação turca, na segunda etapa da que se rendessem: "A Grécia não pode fazer nada

guerra iniciada com a invasão, em 20 de julho, por vocês. Rendam-se às forças turcas,".
parece se dividir a ilha pela "linha de Átila". Essa Acrescentou que suas tropas avançavam para'

linha divide Chipre de leste a oeste, desde Fama- sudoeste e suleste de Nicósia e que as áreas de

gusta, através de Nicósia, até Lefka e o enclave Tyrnboy e ao aeroporto, antes em poder das for
turco de Kottima, ao norte da costa ocidental. ças gregas, foram capturadas, ','Este é nosso país.

As trepas turcas acantonadas em Chipre lança- É parte integral, da próspera terra negra da Tur-

.ram nessa madrugada o ,ataque em profundidade, quia. Ninguém mais tem o direito de controlá-

empregando aviões, tanques e tropas de infanta- 10". ,

ria, contra o porto 'de Famagusta, para.segundo o REUNIÕES APRESsADAS

primeiro-ministro Bulent Ecevit, assegUrar' uma Enquanto isso, em Bruxelas, na Bélgica, o

porção justa" de território para a população turca conselho da OTAN manteve uma reunião urgen-

da ilha. te, após a qual Um porta-voz salientou que a Gré- Segurido informações oficiais, 19 guerrilheiros morreram

GRÉCIA DEIXA OTAN, cia permanece dentro do âmbito político da e 20 foram presos por forças conjuntas militares e policiais
As conversações de Genebra fracassaram e á aliança, embora a tenha abandonado no aspecto nas províncias de Catamarca ti! Córdova" onde comandos do

Grécia retirou suas forças militares da Organiza- militar, Assim, o representante grego perante o ERP tentaram tomar, domingo, um regimento
ção do Tratado do Atlântico Norte -, OTAN�, conselho permanecerá em seu posto, mas não es- aerotransportado e uma fábrica de explosivos do Exército.

para mandá-los, possivelmente; p'ara a fronteira tará presente quando da reunião do comitê de Também morreram um policial e um suboficialdo Exército, .

com a Turquia. Todavia, o governo norte-ameri- planejamento defensivo:, enquanto que 13 soldados e policiais ficaram feridos.
cano advertiu os dois Estados de que, se entrarem Ta���m o conselho de segurança da ONU es� Os, ci'rculos políticos consideraram . ontem muito
em guerra, suspenderá a ajuda militar que conce- ,teve reúhido pe,la s�gunda V!}Z em 15 horas,::a fim 'c' , l Sign'"'ific'âtiv'a a r'eação da esquerda: peronísta diante desses '

de li ambos.
,'" \" -evÓv Ó: ," "I" de' debater o conflito. E, "corno sem��k<nao fez, " , " '" _ 1. ,"""';..' "J

O 'primeiro-ministro' grego Constantine é�ii� naaa mais que solicitar, por unanimidade, o retor- ataques, ressaltan_?o ,que, nao-nouve�, c()ndença� franca

manlis convocou seu gabinete e dirigentespolf- no ao cessar-fogo e o pide reinício das conversa- 'mas apenas referências a sua prematuridade. Isso Importa

� ticos do país para discutir a possibilidade de guer- liões em Genebra. numa mudança muito importante na posição do referido
setor político, Em janeiro, quando o ERP tentou tomar

uma guarniçãó militar em Azul, 400 quilômetros ao sul de
Buenos Aires, a organização guerrilheira Montoneros,
coluna vertebral da esquerda peronista, qualificou a

tentativa de "provocação".
Agora, entretanto, os "Montoneros" acabam' de emitir

um comunicado no qual argumentam que "I.) contexto'
, político em que 'se executaram as mesmas, é completamente
diferente do que existia em janeiro. Naquela época, embora
existissem fatores que deturpavam ó processo iniciado em

, 1) de março de 1973 (data dá vitória eleitoral peronista),
era o general Peron quem conduzia os'destinos dó país e

estavam abertas as possibilidades para superar os desvios
existentes".

'
,

Depois de apontar diversos aoontecimentos ocorridos,'
desde a morte de Peron, a lo. de julho, aos

-

quais'
qualificaram de "negativos", os Montoneros : dizem ,que
"noíe, depois da morte do líder, assistimos a um. avanço
sustentado pelas forças oligárquicas-e- imperialistas através
de seus agentes fundamentais encrustrados no governo e no'
movimento peronista. Tudo isso implica num desvio total

, do processo e num traição aos postulados do povo".
Os Montoneros, IIeférindo-se, aos ataques do ERP de

domingco, dizem que "temos reiterado que a ofensiva dos

,inimigos da nação' dew ser resistida firmemente e' que essa

resistência deve dar-se principalmente no terreno'político,
até que, entretanto; se fechem as possibilidades de fazê-lo
nessa área' e seja necessário voltar ao emprego das arm�
políticO:-militares",

.

/
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'Em Bucarest�, 1.30 países
_

"I

�1. '.

discutirã9,.i{os problemas
. i'/(.··

da exp/f�ã�,demo9r:áfj�.a.
\ ,

Aproximadame: ite 130 países estarão representados na

,

conferência dem�gráfica das Nações Unidas, que começa
domingo em Buca,rest, na Romênia, para estudar os graves
problemas surgidos com o ritmo' de crescimento da
pbpulaç�o mundüll.

,

A exp_iosão demográfica deverá provocar" segUnclo' os '

especialistas, uma situação social cartegada de potencial
destrutivo" ,Desse problema principal derivarão outros
como a defasagem' cada vez maior entre' países pobres �
Ticos; a escassez de alinientos, fertilizantes e' ágUa; os

problemas da seca (;, da fome; a luta cada vez amior pelas
matérias-primas, e' a escassez de que sofrem o!, países
subde,sen volvi dos, 'em contraste com a abundância e o

despcr Hcio que se verificam nas nações ricas.
ToJas essas questões tornam-se ainda mais intrincadas se

'

for !rvado em consideração o :mtagonismo icjeológi,co,'que
tende a impedir um programa unificado de ação mUf!diaL

,

MEDIDAS URGENTES
'

A ne cessidade . desse p�ograma. entretanto,' par�ce
evidente, Quando a América foi co�onizada, o número de
habi�ante? do planeta chegava a aper.l?S 500 milhões de

p('ss�as. Para se chegar a \lm bilhão, foram necessários mais
dois sécu16s, Atúalmcnte, a· população está por volta de
quatro bilhões e, em 35 anos, acompanharldo as,t'axa's, atuais
de crescimenlo:le�se número deverá duplicar. ,

'

Dos' qUil tro \bilhõGS atuais, mais de 1 ,3 bjJhão de pessoas
são meffores de JS anos, A fI�O ser,que sejam tomadas as

medidas necessúias, quando este contingente alcançar 40
ou 50 aflos de idade. o fIlundo,estaní super-povoado:

_

O T?roblcma é I]lais agudo' exa tamente nos países que
tem men,os recursos p<Jr;l COJTI?utê-lo, ou seja, nas nações do
terceIro mundo. Nesses palses, aumenta a população,
�nquant!f que nos rICOS �\lm6Jtta a ambIção pela obtenção

I ---I-L....:.---_ __:___=============::;:==��==::::L:=======::...'...:_d�e�I�'G�c�l!I�rsps naturais, ,

'.

' ,
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•
Os aurornõveís de

fabricação argentina já
estão circulando em'

Cuba. Dois hospitais re

gionais e um, centro tu
rístico ampliaram Seus
serviços dytãxí com, a.
incorporação desses veí
culos. Eles foram adquí
rides da Argentina se

gundo um acordo co

mercial assinado este'
ano .para exportação, de
6.000 unidades, que de
verão ser entregues à
razão de 2.00p por ano.

•
Delegados de Cuba e

Chile voltaram a discutir
asperamente no simpósio
sobre reforma .agrãria da,'
FAO, que está se realizan
do na cidade do Panamá.
O -r epresentànte' , andinoc
JóSé, Manúel ,Édwru:ôs de-.«
clarou que seu governo se
rá contra um novo tipo de
latifúndio" às cooperativas
marxistas. O cubano
He ctor Rodriguez pron-:
tamente aparteou, qualifi
cando a posição chilena de
"fascista";"

.

•

,

O gneralíssimo Fran :

cisco Franco, que esteve 'à
beira da morte há poucos
di as , viaja este fim-de
semana para Santiago, de
C,ompostela, no noroeste
dá Espanha, onde passará
suas férias de, verão, no

.

palácio de.Paso de Meiras. �

•

Q cadá�er esquartejado
,� de .Kay .Adroa, ex-esposa
do general Idi- Amin, pre
sidente de .Uganda, que
possui· várias, foi enconJ
,trado anteontem no por
ta-mala' de um: autom6vel
pertencente ao médico
Pe.ter Mukasa, que sé suici
dou 'com veneno e tentou
fazer o'mesmo com' sua,
esposa e sete filhos. Segun
do um boletim'do ministé-
rio da Saúde, autópsia, ,

revelou que a morte de
,Kay" grávida de -três ou

,

, quatro meses, "ocorreu em
. �Ftude, de hemorragia cau

sada por abôrto':. Ela era

irrÍlã do ex:i:ninistro de
Relaçõti!s" Exteriores� coro

nel Onduvaw, encontrado
recentemente', mo.rto no

Rio Nilo. O general Amin
,se divorciara dela no ano

passado. Em maio, foi
presa em Kampala àcus�da
d,e "pos.se, ilegal de muni

,ções", e só foi .posta em

liberdade depois de pedir.
perdã9 ao presidente;

Um, jorn'al da cidade do

México informou ontem que
as trop!ls fe<lerais "cercaram'"
,os guerrilheiros no sul do país
e que, I!rovavelmen te, se tra

varam ·combates pntre 'solda
dos e' rebeldes nos," últimos
dias_ Contud'o, as autoridades
mili tares recusaram comentar

a ,respei tQ. O vespertino
',�u"ltimas Notlcias'J, em artigo
de primeira página�e sem citar
fontes; afitmQu que três com

panhias de soldados,"cercaram
Lúcio (2abal)as", o 'tider guerri-

,

Iheiro que vem atuand'o na re

gião há seis' anos. Aproxi
madamente 16.000 s'oldados
estão à prOCl!lU ,de Cabana e

seus homens ,na 'Serra Mame,
do Estado -de Guerrero; a 80

,quilôm\!tros ao 'norte, de

Acap�lco.

Rep. Dominicana: Ba/aguer

i�jcia qmanhã terceiro
mandato como presidente
Em meio à tensão provocada pela greve dos COmer

ciantes iniciada na segunda-feira, que produziu os mais
graves atos de violência, registrados no país nos últimos
anos, Joaquim Ba]aguer assumirá, pela terceira vez conse

eutiva, o carg9 de presidente da República Dominicana
amanhã. Balaguer conta atualmente com 66 anos de
idade e foi reeleito para mais 'um quàdríênío em 16 de
maio último. Desta vez, porém, o presidente dominicano
governará com um novo Congresso, totalmente compos
to por parlamentares do partido oficial, devido a absten
ção da oposição na última eleição, O partido situacionis-
ta concorreu às eleições sozinho.

'

Segundo' funcionários governamentais consultados
pela Associated Press, "indubitavelmente este será um

ano duro" pois o governo terá que enfrentar a escasses

de gêneros alimentícios de primeira necessidade, o alt -?'

úidice de desemprego, além de outros problemas políti
co-sociais.

' ,

Na quinta-feira, através de um decreto, Balaguer pro
.c]am<;>u a vé�per;:U@'IJlPsse, corno "dia de regozijo nacio

nal". M,as a,�,y,F-ii.ni! com��<;w 'n� capital domini.clll}�,coJ?
uma 'greve dos comerciantes.D governo acusou. a OpOSI
ção de responsável pelo movimento que culminou na

segundá-feira com assaltos a estabelecimentos comerciais

e outros incidentes violentos', causando a morte de duas
. pessoas e centenas de prisões. ,

Os líderes oposicionistas negaram sua vinculação com

a greve e afirmaram que "somente repudiaremos, o novo

mandato de Joaquim Balaguer mediante uma campanha
de silêncio, recolhimento e distanciamento de todas as

festividades". Acrescentaram que "em nenhum momen

to, endossaremos atividades violentas nem faremos qual
quer declaração .subversíva à ordem, c mo nos t êm ten

tado acusar".
Balaguer prestarã juramento ante ,o novo Congresso,

cuja posse terá lugar minutõs antes, em solenidade a ser

assistida pelo governador de Porto Rico, Rafael Hernan
dez Colon, e os chanceleres dos países centro-americanos
das Antilhas. As solenidades de posse terão início a�'
nhã, pela manhã, e 'deverão terminar na noite �e domin
go, quando -será Inaugurada uma praça dedicada aos

heróis nacionais dominicanos, localizada defronte ao

novo edifício sede das forças armadas. Segundo f(jnt�;
do governo, é aguardada uma "reorganização co�pleta
do gabinete do presidente Balaguer". E bem po�sIv_el que
95 'por cento dos 'altos postos administrativos terao no

vos titulares.

Autoridades bolivianas
,desmentem:. ureforma" não'

segue 'J1odelo brasileiro
,

-
"- ter a Bolívia

O governó declarou que nao se propoe, a conv�r 'das
polÍtica-e institucionalmente num, segur.do Brasil" att,aves

reform,as que está promovendo. Reformas'
, Edwin Tapia, presidente do Conselho de

"

,
-

a serem
,Estruturais - CONARE -, afIrmou que as modlfiçaçoes

, '

.

as,

6
- ,,- 't ente bollVlan ,

propostas por esse rgao serao emmen em
, ,,, ta aoS temores

destinaqas, a problemas bobVlanos , em respoS tais
, ','"" "E t esumem que

mamfestados, pelos dUlgentes operanos. ses pr
o

,

'
,

1 b' 't 'arcado para
reformas a serem apresentadas num p e ISCI o m, "

ia"
-

B I" numa cop
pr6ximo mês de março, transformarao a o ma

,

polftico-institucional do modelo brasileiro.
,

'

s
, -

dos MmCIfO ,

, O dirigente sindical Victor Lopez, da Federaçao e "oy:, ,- L P declarou qu
atualmente realizando uma reumao em a az,

, noS
, smO-

sexto-sen tido dos trabalhadores - sem fazer humon
,

t tura
,

" uma es ru
leva a sup or q ue se' pr'ocurara unpor ,,"

, 't'l brasileiro.
governamental de cunho corporatIzante, no es 10 tãÓ se

Contudo no en tender de Tapia, "os trabalhadores e� " e
, , -

. - realIZarao
'

prejudicando, ao fazer preVlsoes que nao se
,

'

ar da
, " 'd 'd dos a partlCIPacrescentou: "AprecI�namos ter SI o, convI a

,ue 60
reunião dos trabalhadores mineiros, para explicar-lhes o q

Conselho de Reformas e quais seus propósi tos", artl o
, -

d 'd te do Con
Tapia, que acumula ,as funçoes ,e 'pres� en

fiança
, 'd" 'dera a dcscon,

cargo de secretano-geral da presl enCla, conSI " "daS
,

C Ih' onsequenClademonstrada em relação ao onse o c foram
f.. d f rt

'

essas' que nun ca
rus traçocs do passado, a� o c as e prom '

,

cumpnda�",
"

ente aO
,

-

'd 'ndentem
os mineiros afirmaram que atuarao m epc ,

de sua"
,

'E te d que antes
anunc-iad0 pr.occsso eleitoral. "

en, n em
, 'ta" aOs

,

-

'.";, eral Irtcstfl _I

rcalizl,Ição ')devo ser decretada uma ams"a g
" Centr.. ,

, , "d'
' ,

, a Tea beTtura da
presos poli tJcos. Alem ISSO, cXlb'lram ,dista, como
Operária Boliviana - COB - outronl baluarte esqucr

condição pré.via para pártkiparem do Conare." _

'

sto por
,
,,- , orgao compo ,

A decisão dos mll1elrOS de nao mtegrar o 'Banzer"
fOi

30 peSsoas nomeaaas pelo presidente Hugo
L paZ os

, " ,

' - , " 'os de a '

acompanhad'l por Iden tlca poslçao dos op�r<tn "

paIa_' _
,

' dirigentes
quais 'Jejeita:'am a nomeaçao de um de sct!S

integrij.r o C�nare. ,

I, ;
,

m o propósito
O Conselho cbllleçou a funCionar este mcS, co

" difica! a

, . d '. das a mO ,

de preparar um conJunto ,de, reformas cstma
_ rovad:Il

fisionomia institucional da Bolívia IAs reformas scraO ap

ou rejeitada� 'num referendum a'nu�ciado para 23 de março.�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,

Grillo queria Centro de Treinamento da-Acaresc para a Udesc.

r Udese está' sem
''local para poder
instalar, campus

i
I

I

I

I'
I

�

MISSA' DE 7 Q Q'IA
O DiretÓrio Municipal da AR EN� de Flo

rianópolis,' profundamente consternado com o

,desaparecimento do Ex-Governador IRINEU
BORNHAUSEN Fundador. do' Partido .em

,

Santa Catarina
I �o�vida' seus �orreligionários e

o Povo em ge;al para a Missa. de 70� Dia que
Illandará celebràr na Catedral Metropolitana,
dia 17' do cerrente' às 11 :00 horas.

Florianópolis, em agosto de 1974. I

ADERBAL RAMOS DA SILVA
, PRESIDENTE

Criado Clube dos

Repórteres
PolüicosdeSC

\

tualidade de ressalva de de-
'terminados 'assuntos. A

quebra deste compromisso
importarâem ,falta grave.

Admissão
Podérá tornar-se,mem- \

bro do Clube dos Repórte- ,

.

res Politicas qualquer jor
nalis ta estabelecido em

Santa Catarina que se dedi

que com habitualidade ao

jornalismo politico. Essa
habitualidad, além da vin
culação empregaticia a, ór

gão de imprensa, compre
ende a elaboração, diária
ou semanal, de reportagens
crônicas, entrevistas, 'co

mentários e editoriais ver

-sando sobre temas politi-
,

'cos.'

A proposta de admissão
ao Clube será endereçada
.por escrito, ao presidente,

, que a submeterá à direto- ,

ria e ao conselho delibera
tivo, este integrado por to-,
dos os fundadores. Será
admitido aquele 'que tiver
sua proposta aprovada PW
dois terços da votação.

De acordo com o esta

belecido nO$ estatutos, no
desempenho de suas ativi
dades o aube dos Repó,r
·teres Politicas atenderá a

três objetivos básicos: '

� Congraçamento, dos
profissionais especializados
em função da valorização
de sua atividade, buscando

,

assegurar-lhes franquias no

seu exercicio, bem como

propugnar pela observân- '

cia, neste ,dese1flpenho,
dos principias éticos que
lhe são inerentes;

- aprimoramento da'
crônica politica, através da
realizaçã@ de simpósios,
debates e outras atividades
que propiciem o aperfei-,
çoamentQ 'profis$ional, vi
sandQ oferecer à opinião
pública"trabalhos de n(vel

',·""'i!Ie'Vado"' :'"", '

,,,"; ,'i;""'l'-'<'
.

;_, �óiabordçãtJr c'flHP'td-"'1
'das as iniciativas na área di/

'

,sua cobertura, destina_das
i

ao, desenvolvimento,politi
co na comunidade em qu.e ,

atuam

.ESTADO' DE SANTA CATARINA
SECREtARIA DOS TRANS�ORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO ÁUTÔNOMO DE EDIFICAÇÕES

,EDITAL DE TOMAÓA DE PREçeS N,º 08/74 .

, ,

O Departamento A",tônomo. de 'Edificações torna p"úblico, para conhecimentó dos

'interessados; que se acha abert? o Edital de Tomada fie Preços' no, 08/74, para o forneçimélJto
de ESQUADRJAS DE ALUMINIO', para o EdiHcio,'da Secretaria da Educação, em' Florjanó-

, polis.'
'

'

O Editai" bem, como quaisquer esclarecimentos, poderão ser' obtidos na Sede do Depart<!
menta Autônomo de Edificações, no JOo. andar do Edifício das Diretorias, à' Rua Tenente

Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário dàs 14:00 lÍs 18:00 ho·ras.
'

,

FlorianójOOlis, em 12 de agosto de 19:]4.

Eng. Hélio Costa
,I:>IRETOR GERAL

,'AVISO,

Primeiras vacinas
contra 'meningite
chegam este mês
·0 Secretário da Saúde, das, sendo q�e há limitações IPrisco Paraiso, disse que nada "em algums cidades porque o

'

mudou com a vinda do Itquor não é colhido e o dia- I
rni n tstro, possibilítando gnóstico é puramente clinico: I.
ape nas qu e os planos de ,Mas o Secretário diz que !
vacinação contra a. meningite "esta o consolo de, que em ci- I
fossem entregues com - 'dades onde não há muitos re- !antecedência, e-Santa Catarina :; cursos, a incidência de menin-

"receberá ainda este mês gite é muito pequena. Disse

aproxtmadamen te 2,d mil ainda queespera que a vacina

gases de vacinas de cada'grupo seia a grande arma para com- i
(A e C), que ,segundo o bater o mal e proteger a popu- I
Secretário, serão suficientes lação; Para o programa de va- ,I'

para vacinar o pessoal de saúde cinação serão escolhidas priori-
envolvido diretamente com os tariamente cidades com mais.

pacientes e para os contatos de 50 mil habitantes e crianças
dos doentes.

',.. ( de O a 15 anos.
'

Prisco disse que o.ministro
vejo 'apenas detalhar o que Prisco Paraiso afirmou que
ouvem Bras (l-i-a' .e ver as não faltam medicamentos para

condições de "a_t,_endimento, Santa Catarina, e que se for
c an h e c e r 'os r ecurso s preciso a Central de Medica-
laborotoriiü« 'hlimal'lOS e mentes suprequalquer necessi-.
'matei-úiis, o preparo da, çlasse dade 'em 48 horas. E que nãá
smédica para' o atendimento e há falta de" leitos nos hospi-
'os 'r:ecursds hospitalares, tais, só no' Nereu Ramos po-
i nclui'ndo enfermagem; e 'de-se dispor de 60 leitos, no
medicamento:

"

Hospital s'_izgrada Farri(lia po-
,O Secretârio aé Sapud/in-

�

dem ser requisitados 100 lei

formou que há, condições de tos, no Oeste há um hospital
fazer diagnóstico de 'meningite 'com 60 leitosaindd ociosos.em

, meníngocôcica em treze .cida-, Araquari, também há um hos

des, através de exames 'bacte- ., pital novo ainda não em funio-
-riolágicos e de culturas, além nam ento, que poderia ser

de r;luifâs cidades que dispõem equipndo' em 10 dias, se
,

de '1iiboratórios de redes priva- fosse o raso.

Foi constituido
'

terça
feira à noite. nesta Capital
o Ou'be dos, Repórteres
Polüicos de Santa Catari
na, com a finalidade de
reunir os profissionaiS' de
imprensa, rádio e televisão

que, no, âmbito estadual, :'
se dediquem com, habitua
lidade ao .ajotnalismo poti
tico; com personalidades
das 'esferas politica, admi
nistrativa, juridica e mili
tar do EStado e do Pa.zs.,'
pqra conversações infor-.

,

mais ,e'entrevistas.
Logo após a constitui-

A UJiiiver�idade para o Desenvelvímento do Estado de ção foi eleita a primeira di-:
,

Santa: Catârinii' ainda não encontrou urna solução viável retoria ão Clube, sendo es-

'Il�a a instalação de seu campus universitário, principal colhido presidente ojorna-
, 'met� ,do novo reitor, ANtônio Níccoló Grillo. A lista .Marcüio Medeiros Fi-

implà�t:ação do Campus teria como -principal objetivo a lho; secretário geral Adol-
integração ,de todas as unidades daquele instituição de Io Zigelli e seeretârio-exe-
ensino superior, As unidades de Joinville e Lages, já têm -cutiso Antônio Kowalski:

definidÜ'seu 'espaço físico, enquanto as de Florianópolis',' , Sobrinho.'
que f�ncionam separadamente .por áreas, enfrentam Alé dos três membros 1-

algumas dificuldades para a união num campus 'da, diretoria, fundaram a

universitário.
'

-enüdade os jornalistas Pau-
OPÇÕES �

, lo da Costa Ramos, Luiz
Definida como principal meta desde sua indicação Henrique Tancreda e Sér-

para a reitoria da"Udesc, Ant�nio Niceoló, Grillo partiu gio Lopes, de O ESTADO;
em busca de algumas opções que tornassem mais rápida a Nestor Fedrizzi e Luiz An-

implantação de um campus uníversítârío, imprescindível tônio Soares, do "Jornal

para que o ensino atingisse seus verdadeiros objetivos A de Santa 'Catarina,"; Sérgio
'

primeira' opção seria a constrüção' do Campus em da Costa Ramos, de "Ve-
terrenos doados 'Pell!- Prefeitura Municipal de São José, la"; Jaime Mendes, de "O
Niccoló salientou,"que a reaÇ.ã0 inicial cQntra esse local Municipio"; Nerval Ferei-
foi logoCcontornada pela ,construção da Nova Ponte a as ra, de "A Noticia";Moacir
facilidades de' acesso que ela trará. I '�este terreno Pereira, do "Correio do

'poderíamos partir para u� I sistéma de construções Povo" e Elaine Borges, de,
horizontais, o rne:;mo sistema dos blocos modulados da

'

'�O ,Estado de São faulo ':
Ufsc" com algu�as modificações em sua estrutura. Na () Oube dos Repórteres
Capital, a dificuldade' é encontrar um área de .terra Politicas manterá uma reu-

suficiehte para abrigar todas as unidades dentro do nião por mês, já tendo sido
sistema de' construção' horizontal e qlie, possivelmente, ,jjxados os nomes. dos con-

traria alguns problemas numa ,possível expansão, de vidados para as qúatro pri-
cursos".

.
'

meiras reuniões. O primei-
A Udesc já adquiriu wna área de dezesseis mil metros', ro .deles será o Governador·

quadrados, na localidade de Itacorubi, para eonstrução Colombo Salles, seguindo-
específica da Escola Superior de Administração e se o Senador Antônio Car-
Gerência. "Este espaço físico cQ1ini>ortari� somente a�

I los Konder Reis e os candi-
unidades existent�s na Capital, llilém da Esag, desde que datos da Arena e MDB ao

se partisse para uma construção vertical, isto é, através Senado; Ivo Silveira e Eve-

'de prédios com vários pavimentos. Esta seria a mesma ,
lásio Vieira.

solução encóntrada, pela Universidade d0 --Bstado jda,;:) l!:' ilS S�mfrzffB2�'?� 'O:rstafUtos,
Gua-n:àhra;' q'l1e "'QbTeve"}resuftfídos' püsJtivdS� por---u do.,-Cltiáe,ff!.Gfi/J.hcr-li a(iJ.cpnri-.
corresI>ühdet á"l h'nl 'sistema; bem éq'uaciôijado. "-' Ylirdo o ,direita de:'estabefe-.
Particuiarmente, preferirüt uma defrnição pelO. Campus cer 'o critério de tratamen

horiz0ntal. Se isso não for pos-sível, teremos que partir
é to,' politico a ser dadol 'à

para uma soíuÇã� idêntica à da UEG:\ révelou Niccoló:: reunüio, comprometey!-do-
Nesses quinze diás à. frente da Udesc, o novo reitor se os jornalistas a manter o

encontrou uma solução que parecia ser, a, mais sigilo requerido, na even-

recomendável. Ele tentou um convênio com á Acãresc
no sentido de' 'transformar a área atualmente' b�upada'
'pelo seu Centro de Treinamento, num émbrião dp futuro
Campus da UDESC. A l!-ssinatura, que deveria ser feita
ontem, 'não foi p0ssível devido a existência de",um
convênio ant�rior da Acàresc com a Universidade

'Féderal, 4e Sirnta ,CaJtarina, que ali instalará s'eu centro

agropecuári'o.
.

NECESSIDADE ,.
.

Com 5:387 alunos, 1.380 no ensino supefior e-4.007
no ensino de pFimeiro e segundo graus, a Ude,Sc some�te
pensará em" ampliação ao ensino' com novas

ÍIjstalaçõ s, istt) em relação à Capital. Dentro de quinze
',dia,s o problema de terreno será resolvido, com uma

'soiução definida sobre· a implantaç�o o sistema físico
. vertical ou horizontaL Posteriormente será iniciado '0,

planeja�ento. Definido o mod�lo físico do Campus e da
'

Universidade, 0 reitor partirá pa ra obtenção de reoursos
'

nos órgãos nacionais; ligados a0 setor educacional.
NOVOS CURSOS' '.

Além das várias unidades já existentes, como a
.

�'!culdade . de Educaçã0. (com cursos de' Pedagogia, ,

Bibliotecono�a, Educação Artística e Estudos Sociais);
Esag;", Escola SupeJ,ior de Educação Física; Escola.
Superior' de Medicina e VeterÍnária de Lages; vários.
estabelecimentos escolares de primeiro e segundo graus;
'a, Udesc pretende ampliar qs Gursos da Facul�ade dé
Eng�nharia de loinville (Engenharia de' ,Operações e

Curso de Eletrônica e Telecomunicações), incluindo os

CUrs,os de Enge$a Civil, Engenharia Elétrica e

Engenharia Mecânica. "Esperamos poer oferecer esses

_!IQvos cursos num futuro próximo",grevelou Gtillo.
CON\'f;MO,

-

j Em ato que oontará com a presença do Reitor da

�ESC, Antônio NiccoÍó Gri1lo; Superintendente da

Fundação Educacional de Santà Cataina, Amoldo Suarez
Cúneo i e o Coordenador do Programa de Melhoria, das
Instaláções de Ensino' Superior, do MEC, professor
Caspar,Erich Stemmer, será assinado na segqnda-fei�a um
COnvênio no valor de us $ 233 'núl dólares com o

Ministério a Educação e Cultura correspon,dente, à

... aquisição de equipamentos para a Faculdade· de
Engenharia d� Joinville.

'

Jorge diz que o debate poderá se dar a 2 de,outub�o. ,

f

Aretta admite' o
debate polütco ..

pela televisão
#I' .,'J, .,,;, r' <

O presidente da Arena Jorge Bornhausen: admitiu ontem a

pessibilidade de um debate público ent�e o candidato do':se,� p�r'tidÓ
ao Senado, ex-goverriador Ivo Silveira, e' o çaI?didato opo�iciónista_
Evelásio Vieira, conforme o "desafio" lançado 'Pelo presidente .do
MDB, deputado Dejandir Dalpasquale, Disse que 'a Arena podeã

, inclusive' reservar um horário disponível. e� sua prog.ra�çã? de'

horários gratuitos pela televisão --:- no, dia 2 de :�)Utubw -e -para

aquela finalidade. O dirigente da Arena entendeçerítretanto, que f>
debate não deva! ser frontal, entre os dois 'dtndidhtos apeI!aS., anfe as

, câmaras d;' televisão, mas promC!lvidd"p'6r rep-órteres\polÍtj.coS·.
Ontem Jorge Bornhausenconversou pessoalmentecopi ,o residente do

MDB, quando comprometeu-se a aceitar o�seu "desafio", ficando de,
ser esclarecidas as bases do debate é marcada a data defi��tiva. .' Deputado 'pede benefícios

I� ,\' , .
' .'

Afonso Ghizzó toma 'p,�slse" . i pa�a'·�eceIão e fíandeira
no Trl"bu'n'aI, d,e CAn', t'as'" .

'
o deputadoJlJysón Barreto . pr6prio instiruto que; no 'en-

v u defendeu em discurso dfl tribu- 'tanto,: não existem em seu
iI,:,'", < na da Câmara Federal o cum- quadro '"

ou, se existem, são
Em sessão, especial' do Tribunal de Contàs realizad�:� .17 h�r� primento da Lei 5.890," de ju- em número limitado'. .

.

de ontem, com a presença de autoridades e, COnvidados, 0/ _.lho de 1973 e su/i regulamen-, Depois de afirmar que, des-
ex-deputado A,ffonso Ghizzo, àssumlu o cargo de Con�lheiro taçãe que garantem ao tecelão ta maneira, milhares de traba-

, daquela Corte, para o qual foi nomeado peio Chefe do 'Executivo. e à fiandeira aposentadoria aos llwdores vêem�e prejudicados
Saudado pelo. :J;lresidente do Tribunal, C<:>nsell!eiro Nilton Cheren" e ' 25 anõs de seYviço. '

,.. em direitos que a pr6pria lei

ainda pelo Procurador Geral do Estado, José,Daura, o'Sr. Affonso Essa lei prevê aposentado- 'garante, aaescentou o parla-
ria aos que exercem função em mentar: I'Sujeitos à sudez e à

Ghizzo respondeu com um discuÍso no qual disse considerar,a nova • !oCilis ,permanenteme1Jte ex- neurose, tecelões e fiandeiras
investidura' como, "mais 1IDl desafio à minha capa.�dade' de postos,7a ru(dos supeiores, a 90 continuam a aguardar que o

tr. ba!ho, mas que nãome atemoriza". ," �'-'<_
•

"decibéis. "�-té agora, no en- INPS se disponha a reconhecer
- Sei, e estou cunvicto - acentuou -, de que póderei.ainda dar 'tanto�' -, afirmrqu o deputado 9 que é de justiça num COn;l-

muito 'de mim, para procurar engrandecer e dignificar, ju�t6"com - "nenhuma medida dcáutela- portamento, desumano, esdrú-
meus nobres pares, esta Egrégia Corte de Contas·. Os conhecimentos dora dê$se direito 10i tomada, xulo e incompreensível. En·

e as lições, que procurei assiniilar n� atividade privada, como 'honrem- ruio,'co[/segu,lndq,. esses"operá- tendo que não há mais como

ligado a instituiçõe,s de crédito e, na via pública, cemo prefeito e rios, tecelões e fiandeiras, pro- contemporizar. () Ministéri,ó

deputado, por cinco legislaturas, asseguram-me, estou Certo, li
var que o ru(do existente nos da Previdência, ,com uma nova

. locais dl( trabalho alcança esse direção à [rente do INPS, dá
convicção de que não irei í desmerece a confiança do ilustre nível". margem ,a um renascer de e8-;
governante que me indicou, bem, 'como a expectativa com que me "Em verdade" -

'. ,con:ti- p_erançaspor parte da classe tra-
,recebem os nobres pares e os <liligentes f)lncionários deste Tri'bunal nuou - '''o Instit,]tQ niio reco- balhaora, cansada de preteri-
de Contas.

, ,nhece-per(cias feitas por enge- ções".
, , ::Nestavid,a''--'acr�scEmtQu � Sr. AffOl�so"Ç;hizzo �;'''não sãQ • nheirosacftsticos,part�C!!"!.rese ". ,.. .. , .,. .

.

Jput�9sRgs, '1lnç�4p!��',R�"ql, p�u� 0&,�.nllÍd'os. 0 (1}ue �ni�; �eus,:_. !1f!.111_ .ome,smC!, ll,elf ;,P_,w�'1.l!0jle,:, ":' Afi.�m�'!,,�'!l §�gIf.�1a p de

senhoÍ1es não é '!\ faina nein a' glÕna."êxt'ena.:Acilná' ,de tudó'-és'tlÍ'a" ,HIgzene_,�e Segurarzça do Traba- putaao J'ayson Bar.reto que o

p� d�· c�iís.ciêdcia:'�' dêrt�za ho' d,evéi cu!hprido, 'a tr�Í1�tui1idide e l!
lho d�. f!ecretaria_ do Trabalh? novo' p7;esidente . do WPS :'

'. "_ I' .

,"

,

'. .,. do Estado de Sa(J:Paulo, por, haverá de quebrar uma fradl-
rel!lIzaçaO,}prtenm:. E 'esta meta, a meta da v�dadelfa :rto�a,sem o

exemplo. Nu,má atitude absW'- ção de inoperância, de tergi-
fausto.� a R�mpa fugaz dos. aplausos, ,mas ungIda das ,�en§�os :te�s da; 'o .INPS s6 (J�1,ita a instru- versação e contemporização,
do .Cn:;?of�Itodo� devem ,procurar alc�çar. E b<lSt�,�, ,�ao so, rãQdospedios,deaposentado-'l toma"do providência' imedia-,
dedicaçao 'I?; probIdade. Deus que me de forças �i'la que pOssa ria feita com dO(f{fmentos for- ta para que se esclareça o pro-
cumprir o m,eu dever". "" ' necidos'peio� prô!Jssionais do' blema com a ugência devida ".

� , '.

,
,

'J

, .""� ,,,,,"��}."k
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CONVITE PARA MISSA DE 7"Q DIA,

;,

_'l ,,-
• J

,Hilc:iegard Pedreira, Des. Oswaldo, 'Arêas Horn· e 'família, Hilda

P�"d.reir:a Gáma D"Eça, � ta'!lília, �Iayde Pedreir,a Nocetti e família,
cu�prem � qo'pr{?só d�v�t:, de comtmicar o fah:icimento de seu filho,
irmão; c,unhado e tio' '"

< �
',t t- I. •

,

)�. �ik
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"

'ALMIRO DE \ LIMA.'PED'REIRA
, "-

,

'
,

'

e convidam. os "parentes e amigos para a' 'Missa de 70. dia que será
, ','1" \

r

celebrada 'amanhã (sexta-féira), às ,19 horas na Igreja de Santo Antonio.
Antecipadamente Agradecem.

'
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Responsabilidade comum
o problema do menor desassis

tido, que desde há longos anos
'vem desafiando a sociedade, está
a reclamar.e a exigir, mais do que
nunca, uma maior atenção por
par�e dos poderes' públicos e da
própriá comunidade; que tam
bém não pode fugir da responsa
bilidade que tem de oferecer sua
'valiosa parcela de contribuicão
para as questões de natureza 'so
cial.

Em Santa Catarina é até certo

p.onto confortador verificar-se
que alquma coisa �em sendo feita
nesse campo, com a execução de
uma pol ítica .

de efetiva assistên
cia aos menores. Entretanto, é

. necessário ter sempre 'em conta

que não basta encarar o proble
ma nos seus efeitos, sendo igual
mente preciso erradicar, tanto

. quanto poss ível, as suas causas
mais evidentes.
A pol ítica a(ualmente posta

_ ...:; ....
I.

FIGUEIRA
o leitor habituado a abrir

·

diariamen te os j ornais para ler .

notícias sobre o Figueirense
não deve ter gostado dos últi
mos acontecimentos que cul
minaram com a reintegração
de Luiz Everton, Casagrande e

Jorge Luiz ao planteI, após te- '

rem sido ameaçados de dispen
';a. Creio, 'Sr. Direto.r, que esses

·
acontecimentos, que intran-

'

quilizam a vida do clube, de-
'

correm da falta de um organo
grama que coloque cada díre
tor em sua função certa. Se o

papel do técnico é de orientar
a equipe, obviamente que, ele
não pode determinar alguma
mudança no setor administra
tivo da agremiação, por exem
plo, O mesmo com o presiden
te. A sua função é de coorde- /

nar as atividades do clube, sem
·

impor algo ou tomar decisão
brusca antes de consultai: os

dirigen tes do setor ao qual o

problema está ligado. Na mi
nha opinião e espero não estar
enganado, que o presidente
alvi-negro, 'ao qual o clubetem
o que agradecer pelo que mui-
to fez até o momento, peca ao
se precipitar na informação
sobre algum problema-do Fi

gueira ou mesmo sobre contra

tações. O presidente não pode
dizer que vou, contratar "fula
no" porque ele é indispensável
ª,O clube. Acho que quem deve
dizer é o técnico, que dirige a

equipe. A Interferência de di-

retores, principalmente do pre-
sidente, em setores em que
não lhes compete tomar qual-
quer decisão, 'tem sido a maior
causa das constantes "brigui-
nhas" que OCOIT\lm no Figuei-
rense, Está em tempo de o Sr." .

Mauro Ortiga colocar. cada di-

rigente em sua função epassar. "

a, somente, dedicar-se à sua
.
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'�{Ii ��1'�i:ii:. J. ',',"dó Figueirense. é a supremacia )-;' I �
do presidente em todas as deli-

. �l ,\ '"
.

f Iberações, Na verdade, o presi- é I
dente tem o dever de tomar'

('t, '.',1 \' /'1parte de todas as decisões, mas
a participação dos demais diri-

I \ .

gentes é imprescindível para

I'
'. i 11�i������W.1.1que haja, integraçâó e harmo- "� i IL I

nia dentro do clube alvi-negro.
. I. Y/-:-7f "'� ['i/:I ,-.,..:..; ":!?2�i.�':o"jJl=:: �)-"-=l>i'.

.

, ,/Se há necessidade de acabar , , li"!-' fi '�, r'-) .,.�
r,- ,�n_� 1 ,t-tz;J�.ili/.com a imagem negativa do du- 'I ''---_-::,� :- :-lYl'J')\J.1 ..d: ',"IIIO/·-!I�IO� ( ,

,

be perante os torcedores, é
. g�I)�� ,JJ�.Q� fHillnll@1;t 'I.t���g��')' "

preciso, primeiramente, que se (@ijIIIl10�1I//I �y*'I=ll:::fl_fl1.::J;7JI\�1�� .

faça uma revisão nos estatutos, " "=;�=;il;1 =II�.�.�--S . �./I,IL._W__ .li;! ,

,

principalmente rÍos artigos e
.'

..

�
�

parágrafos que especificam a

função. de cada dirigeri,te.
Abelardo Pereira C. Silva, Flo-
rianópolis. '

SUL DESC.
� Sr. Diretor, Tubarão é 'alvo
de todas as atenções depois da
lamentável ocorrência de mar

ço, que destruiu casas e a urba

nização da cidade. E os demais'
· municípios que também foram

_a tingidos pelas inundações?
Láur() Muller, por eXemplo,
como esse jornal revelo� com

perfeição, carece de recursos

para recuperar-se'-dos prejuízos
causados pe.las enchentes. E

.

preciso, então, que os Gover
nos federal e estadual pensem
em teFmos de Sul do Estado e

não só de Tubarão, oue reúne
melhores condições para Se,
recuperar da cátástrofe. L.

Sampaio l;emos, Lauro Muner,
SC.

em prática' deve despertar no solucionar, ou pelo menos a ame

menor, mais do que o amor ao nizar, um problema que, indistin
trabalho, uma consciência de seu tamente, a todos diz respeito.
valor humano, de modo a culti- -
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este que e um os mais angus-cnacao O· en ro e ecu- , r

- .'
T' d C· tiantes problemas do momento,

p�raça� ,e nagem e o e.ntro para cuja solução vêm sendo mo-Educacional para Menores foi um bili d d I té
.

d' d t
I rza as pessoas e ruve ecruco

grant'de PCassot qdue se eu fne� e
especializado e elpressivos recur-

sen I o. on an o cem o e etrvo f-
.

. -, -

. ,.

f'
.

d
sos mancerros, ja que a questão

apeio tecruco e manceuo a
e

.

e di
A

di de tl
Funabern, essas duas instituicões vuXlltgosao E_lspen 10, .

e quan �as
, . '.

. s. necessano agora In-

Vieram, assmala�, nova fase no tra- tensificar a solidariedade comuni-
balho de amparo ao menor que, téria, a f" de

.

d"

h' b
' rm que se impeça, e

ate
.

a ,em pouco tempo, era. forma efetiva, a marginali��ção
.pratlc.amente nulo em toda Santa da sociedade .de valores que po-Catarma. d d
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-ri d
em e evem ser aproveitados e

mtensi Icacao as atlvl a e� . .

oficiais' neste importante setor que, na malor!a do! �sos'. se en-",
social precisa encontrar, em con- con!ram em situação inferior por

trapartida, a cooperação da ini- razoes a�e fogem a sua culpa.
ciativa privada, que tem por obri- A hora é de unir forças em tor

gação participar ativamente. do no de um objetivo com.um e de
processo, já que ele se destina a alto sentido social.

o aterro, comercializado
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Do'
..

momento' de pedir
Ao exercer, com admirável digni

dade adn:tinistrativa, a Interventoria
Federal, o meu velho e prezado amigo
Cel, Aristiliano Ramos cultivou sem

pr.e, com zelos de diligente jardineiro,
a preocupação de sensibilizar,a opinião
pública, no cuidadoso preparo do ter

reno de onde germinaria sua ambicio�

nada candidaturaao primeiro governo ..

constitucional de Santa Catarina, após
a revolução de 1930. Ainda moço,
com serviçosâ causal e muito dedicado
ào Chefe da Nação, o paternal e queri

.
do caciquezinho lageano sentia o asfi

" xiante espartilJu1mento da minguada
receita estadual, na execução de em

preendimehtos bastante arrojados pqra
essa.,época distante. A e1tagnação ·eco
nômica e a

.

consequente desorgani-
..

zação financeira do pais eram Únpres-
\ -

sionantes, razão pela qual os Interven-
tores Federais, através seus delegado�,
se desgastavam, a olhos vistos .. e de pi
res � mão, pelos guichês de e.mprésti
mos do Banco do Brasil. Cont'a-�e que,
em momento de aperturas cruciantes,
o Interventor, engajando-se ao cordão
dos solicitantes ao banco oficial, des

pachou para o Rio o homem fortf( de'
seu governo; Dr. José da Costa Moel
lmann, então secretário da Fazenda, e

que, na Prefeitura de nosso municipi(í},
deixarlp. sua passage� fortemente assi
nalada '. Aristiliano, impulsionado por

guizalhante otimismo, convivendo com

,os próceres nacionais de igual para mais ou menos nos seguintes tfrmos: _

'igual _ o Rores, o João Neves,' a Lu- "[)r. Secretário, como eu me felicito
zardo, 'o Oswaldo, o l1aurfci9, a Gétú- por haver nomeado e estar prestigian
lio _ no tutratamento, derivado de do ao operoso Interventor Federal em
longo exercü;io de conspiraçõe�, acr�- Santa Catarina!' Como o mf!U, velho
ditava em que a missão Moel/mannse- .

ami!{o e companheiro Cei. Aristiliano
riam favas contadas. Prepara-se muito Ramos me trOUJi:e�desafogo neste mo

bem o senhor secretário da Fazenda. menta! O Sr. não poderá calcular as

Recebido pelo Presidente da Repú- dificuldades em Queme encontrava pa-.
blica, após aguardar_uma semana intei- ra atender ao flagelo da' seca no Piauil
ra em exiguo apartamento do Itajubá . Porque no nordeste, Dr. Moellmann,
Hotel, derramou sabre a mesa o volu� quando não é a calamidpde da seca, é a'
'11WSO' dossier levado de Rorianópolis: calamidade das enchentes. Ouvindo,
'planos; �statisiicas; cronogramas de· atentamente, sua minuciosa ,exposição,
obras em execução; !JYUpos escolares 'sinto que Santa Catarina, pelo menos'
construidos; a estrada' do Rio, do Ras- no momento,. vai muito bem e não. ne
tro implantada, tudo meticulosàmente cessita de nada mais imediato, de sorte
elaborado pelas equipes técnicas do go- que poderei atender ao pedido do in
verno, possivelmente até pela alta corn- terventor Landri Sales,. referente ao

petência do, professor Vitor PeluSO' e empréstimo, do Banco do Brasil' ao

pelo' engenheiro José Nicolaj.l Baom. PiauZ: Lamento muito informar-lhe,
HomelJ! de ,cálculos,. de numeras e de . Dr, Moell'mann, que as disponibilida
coisas' exatas, o engenheiro Moellmann des do estábelecimento estão também
trinava naquela manhã como se fora bastante escassas, e é de meu dever so
canário belga, sobre as benemerências, correr, prioritariamente" ao Estado
o arrojo e as projeções administrativas '

mais, precisado de urgente auxilio fede
de seu Interventor, concluindo tão ral':

pormenorizada exposição com o an- \ E o Dr, José dá Costa Moellmann
'SUstiado apelo ao empréstimo ao Blm- regressou a esta cidade com .seu volu
c o do B r a s i I . O � v in dI) - o, moso dossier como quem carrega!is(!
pacientemente, o Presidente Vargas um pudim quente; sem saber onde co-,

,
. ,

perdia o olhar, Pqr vezes e não raro,. locá-lo".
em acompanhar as a.zuladas e capricho,
sas volutas do habitual havana, respon'
dendo, a fir,al, com voz suave e macia,

A oportunidade
'de um debate

I

\

Marcílto 'Medeíros; filho
,
o debate público pela televisão proposto para os Srs. Evelâsio Vieira e Ivo

Silveira vem a se constituir num fato novo a sacudir um pouco a apatia que assinala
este pálido inicio de campanha. Aá lançar a idéia da tribuna da Assembléia o

Deputado Dejandir Dalpasquale certamente terá procurado tirar partido da
iniciativa,' pintando-a com as tintas do desafio. O Sr. Ivo Silveira, discreto e
reticente ao tomar conhecimento da proposta, acabará fatalmente por aceitá-la de
vez que a questão lhe foi posta em termos irrecusáveis. Um candidato que se dispõe
a disputar um pleito majoritário não deve temer aparecer aos olhos da opinião
públ�ca num debate com o seu adversário. E se esse confronto pode não ser
desejado por um ou por ambos os candidatos, uma vez proposto não há como Ser
recusado. Afinal de contas, quando se entra numa disputa eleitoral é porque Se tem
alguma coisa a dizer e a oferecer à opção do eleitorado. Há sempre uma razão para
votar e o debate faz com que' essa razão se fortifique, consolidando a convicção do

, eleitor de forma a cercar a escolha de maior legitimidade. Trata-se, sem dúvida, de
um sistema atual de se praticar a democracia, de vez que a televisão passa a
substituir com vantagem os comicios eleitorais, nos quais as grandes questões' da
comunidade ficavam muitas vezes esquecidas diante da exaltação de retórica' com
que ás candidatos bordavam as suas apresentações. Hámuito que as praças públicas
se esvaziaram. NU111 pleito desmotivado como este não será fá'IN.l para os Partidos
tirarem os eleitores de dentro das suas casas para fazê-jos comparecer aos comicios,
Assim sendo, torna-se cada vez mais diftcil estabelecer-se o contato entre o
candidato e o eleitorado, pois com a rarefação dos palanques um fica sem ver o
outro, obstruindo a ,desejáJJel comunicação.que dev,e existir entre quem vota e quem
pretende ser vota�o: As apari_ções soli.táriasO' n� TV, por =. vez, nem sempre
aten.dem, as expectativas dos eleitores.Ali, o candidato comparece para dizer apenas
aquilo que quer, deixando sem resposta muitas das indagações que a opinião pública
gostaria de ver mel�or esclarecida�. Some-se a imagem do vtdeo, mas na cabeça do
telespectador continuam a remoer as perguntas que ficaram sem explicação,
frustrando-sç-lhe a informação e os elementos de avaliação para d sua opção-diante
dos urnas. E preciso dar ao eleitor o maior número possivel de razões para justificar
a escolha. E disto certamente o debate se encarregará, pois é da sua própria essência
estabelecer a polêmica para que dela sejam iluminados os fatos. Quem ganha com
isto é o eleitor e a prõpria legitimidade da escolha.âemocrâtica.

.
Ou muito me engano ou o presidente doMDB não teria sido muito feliz ao fazer

o desafio, considerando os interesses eleitorais. do seu candidato ao Senado. A
vanta� de um debate pela televisão parece estar ao lado do Sr. Ivo Silveira, para
QJJ.em vtnte anos de mandato parlamentar e cinco como Governador asseguram uma

experiência muito maior para confrontos deste tipo que os oito anos de mandato
eletivo ocupados pelo Sr. Evelásio Vieira. O Sn: Ivo Silveira tem a seu favor o fato
de �er há muito tempo personagem intima do eleitorado estadual, de quem por
v�a: ve�es recebeu as mais e:!fprfssivas manifestações de apoio. Foi candidato em

.

etetçaç direta em 1965 e de lá ate o fim do seu Governo não perdeu mais o contato
com o eleitor, aumentando o grau de familiaridadecom a opinião pública do Estado

/numa convivência 'que o passar dos anos só fez estreitar. Seu ingresso pela TV na
sala de visitas de qualquer cidadão catarinense dá-se quase que naturalmente, .como
Se lhe fora aberta uma porta para entrar e conversar; O Sr. Evelâsio Vieira, porém, é
personagem de outro tipo. Consolidou uma inegável liderança politica no Vale do
Ifaiai e já �e111 há tempos percorrendo. o Estado em infatigável campanha eleitoral.
E um cflris'm�-em :àsqensgo" mas suas possibilidades eleitorais fora da f?.egião do Vale
-repousam numa monumental incógnita já' que, ao contrâna.do. Sr. Ivo Silveira,

. ainda não teve até aqui oportuni'dade de por em 'prova seu magnetismo pelo voto
em pleito majoritário estadual. Sua' convivência com as demais regiões do Estado'
não lhe dá o grau de intimidade de que desfruta seu opositor junto à maioria da ..
opinião pública. A seu favor, num debate público pela TV, porém, de conta com

teses de maior apelo popular comoa questão salarial e o aumento do custo de vida,
das quais o MDB'pretende se utilizar nesta campanha. Para enfrentá-las, o Sr. Ivo
Silveira procurará se 'preparar adequadamente, cabendo ao ex-Prefeito de Blumenau
encontrar a fórmula que lhe pareça mais convincente para neutralizar a

popularidade do ex-Governador. Ambos são homens de bons recursos, bem dotados
de inteligência e de imaginação. Possuem condições para promover um bom debate
e oferecer ao eleitor, enfim, uma imagem inteira de simesmo, de forma a facilitar a
escolha em 15 de novembro. Por todos os motivos que justificam uma campanha
eleitoral: o debate entre os dois deve ser realizado.

- Informação Geral
.I

IVo. Encóntro dos Jor'nalistas de Santa Ca·

tarina.
.

CONCURSO (DE CONTOS)
O Conselho Estadual de Cultura lançou on-

I tem na Casa dO' Jornalista o concurso de

contos que conferir� ao vencedor o prêmio
"VirgH.io 'Várzea"", no calor de

Cr$ 5.500,00. O segundO' colocado receberá
,Cr$ 2.500,00, enquanto que ao terceiro será

., oferecida uma placa de prata. O's trabalhos
deverão compor uma coletânea de três con

tos inéditos, com as páginas assfnadas com o

pseudônimo, do autor. A entrega deverá ser

feita até, o dia 24 de outubro, no Conselho
Estadual de Cultura, e o resultad<? será �ivul.
gado no dia 25 de novembro. A frente da

prO'moção, em nome 'do Governo do Estad�,
o .professor Theobal.do da Costa Jamun�,
que enfatizou a orientação oficial no "senti
do de integrar e desenvolver a atividade cul,

tural em Santa'Catarina"_
MILIMÉTRICO

Ultimado ontem o rO'teiro da viagem dO' fu,

turo governador e do sr. Ivo Silveira: a JI�rtir
de 20 de agosto, quem quiser vê-los tera de

botar o pé J1l!. estrada. O programa estabe
lece com minúcias quais as lO'calidades a se'

rem visitadas (todos os 197 municípios d?
EstadO', sendo que os principais, duas e ,ate
três vçzes), os horários de chegada e parh�a,
refeições, pernoites e meios de locomoçao.
Um trabalho científicO'. _

DIB E A ELEIÇAO
O depútado Dib Cherem era, na tarde de

ontem no. Diretório 'da Arena, um homem

tranquilo. EleitO' no pleito anteri�r, com

mais de 50. mil votos, abriu nOvas areas de

influência 'eleitoral graças à sua atividade �a
Câmara, onde teve uma destacada at��çao
-chegando, o que é raro, a ocupar Ja, �o
primeiró mandatO' o cargO' de 30. Secretano
da Mesa. Sem ser otimista, o parlamentar
achá que repetirá sua votaçãO, acresc,ida dos

20% que cresceu o eleitorado. Quer dIZer, na

faixa dos 65 mil votos. , _��

REGISTRO PARA MAGISTERIO-
Prestes a deixar·a cadeira de deputado, o

. Sr. João Bértoli disse ontem que �e conside
raria compensado, neste final de mandato,
se visse concretizada uina idéia do. filho e

provável futuro sucessor n.a Assembléia -

Moacir Bértoli - para que os professores
ad'quiram o registro profissional com o sim

ples ato de diplomação. Disse que, na vida

parlamentar, teve permanentemente as suas

atenções voltadas para reclamações de pro
fessores, que poderiam ser corrigidas por
uma lei estadual. Sem essa lei, para muitos à

diplomação é apenas uma solenidade, e o

diploma um documento a ser recqnhecido
ao arbítrio da autoridade. diz Bértoli.

OCLÃSSICO

Zeoon não joga hoje. Diz a gáIera que a Di-
/ retoria achou o prêmiO' do segdro muito ele
vado. No Figueira, estTéia Sérgio Lopes, um
craque dos bons tempos do pepta-campeo
nato

<
do Grêmio. O, técnico Búrigo acha que

o "Fita-Métrica" dará. tranquilidade à equi
pe. Se não der, vai sair fumaça lá pelo Estrei
to, pois a diretO'ria alvi-negra não admite se

quer a possibilidade d� um empate com o

Avaí, na tarde de hoje.
SUPLENTES

Confirmado: o ,sr. Stelio Cascaes Boabaid
será o candidat<> a suplente na chapa do s�.
Evelásio Vieira. Enquanto isso, durante todo
O' dia de ontem o lir. Ivo Silveha manteve
sucessivos contatos com os srs. Jorge Bor
nhausen e Antônio Carlos Konder Reis, vi
sando a composição definitiva de sua chapa.
Em pauta, um nome do NO'rte, oútrO' dO' sul
e um do planalto.

IRINEU
Por sOlicitação da família Bornhausen, foi
transferida para 3 de setembro a sessãO' da
Assembléia Legislativa em homenagem pós
tuma ao ex-Governador lrineu Bornhausen.
Sábado próximo haverá missa em intenção

.

de sua alma, na Catedral, às 11 horas, enco
mendada pela famma, Diretório da Arena e

Governo do.'Estado.·
.

.
,

13
· O Oube dos Repórteres Políticos de Santa
Catarina, fundado ante-ontem, demO'nstrou

·

que os profissionais de imprensa que se dedi-
· �am a essa temerária atividade não ligam a

mínimâ ao astral: a data da reuniãO' era a: de
13 de agosto e os signatários da áta inaugural
exatamente 13.

-

ADHEMAR FEDERAL
A 'infO'rmação desta coluna é cO'rreta:' o de·
putado estadual Adhemar Garcia Filho con

correrá a uma cadeira no Congresso Nacio,
nal.

FORD & LINCOLN
Do, Presidente. Gerald Ford, naturalmente
prevenindo-se contra umá piada que seria fa
tal, cedo ou tarde:' "Afinal, 'sou apenas um
Ford, e não UJ1l' LincO'ln".

CASA CHEIA ,

A casa esteve ehern ontem, na sede da

Arena, onde O' senador Antônio Carlos Kon-
'der Reis concedeu mais de 15 audiências.'
Entre elas, encaixou contactos com o Presi
dente da Arena, sr. Jorge Bornhausen, o sr.

Ivo Silveira, o Presidente da Assembléia, de'
putado Zany Gonzaga e o sr. Renato Ramos
dá Silva. Entre as delegações recebidas, uma
da Casa do Jornalista e do Sindicato dos Jor
nalistas, que o convidaram a participar do
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Senado autoriza
menor, de 16 anos

a 'dirigir veículos
A Comissão de Transportes do Senado aprovou,

ntem projeto de lei' da Câmara dos Deputados, que

I)oncede autorização ao menor com 16 anos completosc

ara dirigir veículos, na categoria de amador.

� Para a obtanção, a título precário, da autorização, o

menor, além de �Jdg�ncias regulamentares, ter,{ de

apresentar autonzaçao do, paI ou responsavel;
autorização do Juiz de Menores da' Jurisdição onde

reside e apólice de seguro de responsabilidade civil, de
\'<llor estabelecido pelo Conselho Nacional de Trânsito.
Outro proj eto. aprovado disciplina a colocação de

obstáculos ou barreiras em vias públicas fronteiriças e

escolas ou quaisquer outros estabelecimentos de ensino

que,ministr,:m aulas d� lo. e 20. graus.
.

"O projete - disse o senador Benjamin J=;"d

(MDB-GB) visa a possibilitar às autoridades de trânsito, li
colocação de obstáculos transversais que obriguem a

moderação de velocidade nos trechos de ruas em que se

situem estabelecimentos escolares, para evitar

atropelameI1tos','. .

A comissão de transportes aprovou, ainda, proj eto
"destinado a interligar o norte do estado do Rio com o

sul e, ao mesmo tempo, descong estionar o trânsito

procedente e destinado à Guanabara"..
O proj eto inclui no 'plano nacional de viação os

pontos de passagens das cidades fluminenses de Casemiro

de Abreu, Nova Friburgo, Teresópolis, Itaipava, Miguel
Pereira e Vassouras.

.

Embratel aluga 360
canais' do Intelsat

I
Para atender às riecessidades de comunicação na Amazónia, a

Embratel firmou ontem contrato de aluguel de 360 canais de um

satélite do Intelsat (Consórcio Internacional de Comunicaçõe ,I

vigorar por um penedo de 30 meses, apartir de 10. de junho .I,'

1975. Nessa data, a região .amazônica falará por telefone via

salélite. \ ,

Com o contrato, o Brasil ingressa na era das comunicações
domésticas via satélite, conforme frisou o presidente da

Ernbr a tel, coronel Haroldo Correia de Matos, dur�nte a

solenidade,
.

realizada no, Rio
-,
e presidida pelo ministro das

Çomúrricações, com a participação do secretário-geral do Intelsat
e do presidente da Telebrás.

I

Pelo aluguel dos 360 canais de voz (este conjunto é
conhecido tecnicamente como "Transponder"), a Embratel
pagará ao Censório Internacional3 milhões e 500 mil dólares -

cerca de Cr$ 24 milhões - por período de 12 meses. Será
utilizado o Satélite F7, da série Intelsat IV, estacionado na zona

que cobre o Oceano Atlântico.
Com a assinatura do contrato de aluguel, o Brasil será,

segundo informou a Embratel, o terceiro país do Consórcio (il6
associados) em número de canais de telecomunicações. Só é

suplantado pelos Estados Unidos e Reino Unido. Com os outros

canais já em uso, nas comunicações internacionais, ficarã com

um total de '578.
O início da operação, ein telefonia, ficou para o próximo

.

ano, conforme explicou O' presidente da Embratel, porque até lá
a empresa concluíra a montagem' de, uma.csegunda.antena de

rastreamento de satélites, em Tangua, no Estado do Rio, ao

mesmo tempo que instalará as centrais, de menor'capacidade, na
região amazônica. '

Três cidades da Amazônia - Manus, Cuiabá e Boa Vista, esta

capital do território de Roraima - serão beneficiadas pelo
"Transponder". A capital do Amazonas ficará com 192 canais de

voz, além de televisão, Cuiabá com televisão; e Boa Vista � hoje
servida qom comunicações via rádio - com 24. canais de voz.

Embora a Embratel esteja montando estãções só nestas três

cidades, os canais do Satélite poderão ser utilizados, numa

situação de emergência, para comunicações com qualquer ponto
da Amazônia, desde que para elé se

\ desloque uma estação
adequada, conforme explicou o coronel Haroldo Correia: de

Matos.
O Intelsat, normalmente, só sede canais para comunicações

internacíonaís, mas seu regulamento prevê uma exceção, para
atender particularidades domésticas, no caso de regiões de difícil

acesso, como a Amazônia, O secretário-geral do Consórcio, Sr.

Santiago Astrian, explicou- que, além do Brasil, só os Estados

Unidos 'usam satélites do Intelsat em' comunicação doméstica,
, ligando o continente ao Havai.

O ministro das Comunicações, comandante Quandt de

Oliveira, encerrou a solenidade de assinatura do contrato dizendo

que "o Brasil 'não se amarra aos classicismos ou' métodos

conservadores' em telecomunicações". As soluções encontradas,

,frisou, "são sempre, as mais adequadas, visando .sobretudo o

futuro".
.

. Recentemente, foi encaminhado r presidência da república
um estudo sobre as conveniências de lançamento de um satélite

doméstico exclusivo para comunicações. O ministro Quandt de

Oliveira preferiu não citar prazos para uma decisão 'fi!!al sobre o

assunto, explicando .que no momento, "não é de minha

competência".

MDB do Ceará já tem
,

candidato ao' Senado
O MDB cearense óficíalizou ontem, a escolha do deputado

estadual Mauro 'Benevides pára seu candidato ao Senado Federal,

concorrendo com o deputado Edilson Távora, �a ;Arena, .f'-0
anunciar-se candidato Benevides afirmou que vai dialogar, de

forma resoluta e infatigável" até com os adversários que vierem,

a manifestar "o propósito de'participar, como votante, da grande

competição de 15 de novembro". .

, O deputado Mauro Benevides é 'presidente do diretório

regional' do MDB, já exerceu funções no executivo - ch�g?u a

ocupar, interinamente o Governo do Estado -, presidiu a

Assembléia Legislativa: é líder católico e sua atuação sempre foi

'maderada, razão pela 'qual é admirado por todos os setores

políticos locais. Ele considera que a eleição para o Senado, este

ano, "é ingente 'árdua, mas a cumprirei como um desafio

histórico"." ,

.

'"

Ontem o futuro Governador do Ceara, deputado Adauto

Bezerra, reuniu-se durante quase todo, -o dia com o deputado
Edilson Távora candidato da Arena ao Senado Federal,
elaborando a programação a ser cumprida por ambos na

campanha eleitoral, que começou há uma semana �om um

Comício na cidade de Russas, na região do vale do Jaguaribe.

E?ilson Távora, que chegou ontem a Fortale�a p��cedente de

Brasllia, declarou que, a partir de agora, se dedicará com força
total" à sua campanha eleitoral. Sobre a es�olha do depu,tad�
Mauro Benevides como candidato de alto nfvel , que valonzara

aínãa mais l\ minha vitória",
' I

REPRESENTAÇÕES
Empresa em fase de expansão operando no Estado de

São Paulo procura indú�tria para sua representação.
ACIF - ASSESSORIA ADMINISTRAÇAO E REPRE-

SENTAÇÕES ,

.

Av. 9 de Julho no. 3.258 SãoPaulo-SP.-Cep.:01406
- f?ne: 287-8358.

( e-m Recife, 60 casos de

paralisia infantil"Sagre" dos fUA, para os

De ordem, comunico a quem interessar possa, que se acha aberta a Tomada de

Preços - Edital. no. 001/74 para prestação de serviços de reparos na Escola

Profissional Dr. Jorge Lacerda, sito 3 rua General, Bittencourt, 72 nesta.

As propostas serão recebidas até às 10,00 horas do 'dia 29 de agosto'de 1974 na

Divisão de Material da Secretaria da Educação 3 rua Vidal Ramos, Edifício )José
Daux, 50. Andar, local onde será obtido cópia do referido Edital e serão prestados
maiores esclarecimentos. •

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO, em'Florianópolis,
'14 de agosto de 1974.
Hélio Arnaldo da Nova
CHEFE DE GABINETE

lagos d� 'Rio Grande do Norte da gratuitamente nos postos de saúde, se

ria, ao lado da falta de cuidados, o prin
cipal motivo da grande propagação da po
liomielite. Por isso, a Fundação de Saúde

Amaury de Medeiros, responsável pela cam

panha, está advertindo os pais para a im

portância do medicamento, "único capaz
de evitar o contágio do virus".

Além das crianças ainda não vacinadas; a
Fusam está aplicando também as doses de'

reforço nas que foram vacinadas oano pas-.
sado e renovando a imunização das, que dei-/,
xaram de procurar os postos de aplicação.

Cerca de 400 mil crianças, entre três
.

meses e quatro anos, começaram hoie a ser

vacinadas contra a paralisia infantil em

todo o Estado de Pernambuco, onde'os'
altos índices registrados nos últimos dias -

60 Casos apenas no 'Grande Recife - preo

cupam as autoridades sanitárias que preten
dem reduzir ao máximo ii. incidência do

mal até o final do ano.

Segundo funcionários da Secretaria da

Saúde, a indiferença das farrnlias localiza

das, na periferia da capital e alguns pontos
do ínterior, pela vacina distribuída e aplica-

Procedente dos Estados Esta é a primeira tenta�
Unidos, chegou ao Rio tiva bem sucedida para tra

Grande do Norte uma re- zer QS peixes dos Estados

messa de "catfísh", espécie Unidos até Natal. Em três

de bagre norte-americano outras, eles sempre chega
de água dóce, que servirá ram mortos. Os animais'

para urna' experiência de são transportados dentro'

engorda, com a finalid�de de sacos' plásticos, aoondi
de se tudo der certo for- - cionados em caixas de

m.�r uma empresa' para isopor e se destinam a for

exportação de sua carne mar dentro de dois anos,

{lira aquele- país, onde é um plantel de reproduto
cotado como alimento so- res.

fisticado. Em pequenos tanques
Os peixes pertencem a de cimento; os peixes, nas

Fre c asa=Presh Water cidos há 90 dias, são ali

C a tfísh SIA - empresa mentados com ração ba

constituída recentemente lanceada e em setembro

com 51 por cento de capi- , serão transferidos para vi

tal nacional e 49 por cento veiros. Nesta época ocorre"

de acionistas norte-ameri- rá a desova, com cada fê

caROS da Thompson Inter- mea produzindo 30 mil

price, que pretende impor- ovos que gerarão, em mé

tar no próximo ano, de dia 10 mil filhotes,

acordo com o resultadoda Os peixes deixaram

experiência, 3 milhões de Yazoo, às margens do rio

animais para engorda e Missi s sipi , nos Estados

, reexportação para os Esta- Unidos, sábado pela mã-

dos Unidos. nhã, e seguiram para Nova

Orleahs .: De lá foram de

avião para Miami, onde

uma equipe mudou a.agua
dos sacos plásticos e

oxigenou as embalagens.
Transportados pela Varig.
para . o Rio, na chegada
houve nova mudança de

água. Depois, a carga via

j ou para o .Recife, onde se

proce�sou urna terceira

substituição da água" daí

seguindo por terra. para
Natal

O coordenador do pro

jeto, Sr. Tupan Ferreira de

Souza, disse que vários pei
xes serão jogados em lagos
do Estado, a fim de ser

verificada a- capacidade de

reprodução. As possibilida
des de êxito no Rio Gran
d� do Norte, segundo ele,
são muito grandes, porque,
ao contrário do que ocorre,
nos lagos dos Estados Uni

dos, todos poluídos, o pro-
.

blema ainda não chegou ao

Estado.

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO

COMUNICAÇÃO

3
"

3

BANC9'DOBRASIL,1984, . I
O Banco do Brasil de hoje não está sendo planejado hoje, administrado h01e,. O Banco do Brasil de daqui a 10 anos é que está sendo adminis-I
trado hoje, estruturado hoje, planejado hoje. Para fazer isso é necessário urn grande trabalho de formação de quadros, É preciso especializar.]
Aprofundar conhecimentos. O Banco do Brasil tem mais de 50 mil funcionários, dos quais mais de 20 mil já passaram por treinamento especial

'

nos setores mais diversos e nos mais diferentes graus, inclusive nas maiores universidades do mundo. E anualmente novos contingentes são

enviados para cursos deespecializaçãono exterior. Nos quadros do Banco do Brasil são preparados técnicos e líderes para as' mais altas

funções, _BANCO DO BRASIL S. A.

( I
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PND vai ajustar ·estratégia do'IPais
, ,\, . ' ,-" , .

à nova reali'dade econôlllicamundial
-_

... - .. -

.

.;:�..,,"
, ,", ...�._- i _,'

ALUMINIO Da,�.SUL S.A ..
I '

.

. .
,

da' Agricultura, e Paulo Vieira Belotti,' , rando manter o crescimerito acelerado ...

interino da Indústria e Comércio, sob a Na parte .socíal, apresentará as polí-.
chefia do Presidente Ernesto Geisel. ticas para a expansão do. mercado de

O Ministro João Paulo dos Reis Veloso'. consumo de massa, valorízaçãó de re-,
.

fez uma explanação sobre' o II Plano cursos humanos (educação e saúde,
Nacional de Desenvolvimento, que será principalmente) e integração social

e�viado. pelo Governo' ao Congresso (para suplementar a renda e aumentar

até o próximo dia 15 de setembro, ten- 'o patrimônio do trabalhador).
do cada ministro presente feito tam- O' Ministro da Fazenda, Sr. Mário
bém uma apreciação sobre as questões Henrique Simonsen, expôs em seguida
específicas de seus setores, os novos critérios dentro dos quais está

Segundo. nota oficial distribuída atuando o Conselho Interministeríal de
pela Secret'aÍia de Imprensa da Presí- Precos,

dêncía da República, da exposição do'
Ministro-Chefe' da Secretaria de Planes

jamento cabe destacar os seguintes as

pectos:
,

I' - O II PND, consoante a própria
, I

.legíslação sobre planos nacionais, será
doçumento de síntesexdefinindo prin
cipalmente a estratégia econômica e

social do Governo, e estniturando os

instrumentos para a sua execução. Nâb
cuidará, portanto, de projetos específi
cos, que são apresentados no orçamen
to plurianual (OPI). em' outros docu
mentos complementares.

,

II' - O PND tratará, em particular,
de mostrar como o Brasil se irá ajustar
às novas condições da economia muno

dial (energia, insumos básicos), procu-

O Segundo Plano Nacional de De
senvolvimento . será· um documento de

síntese, defrnidor da estratégia econô
mica e social do Governo e de seu ajus
tamento à nova realidade da ecoh�mia

. mundial, após a crise de energia e.ínsu
.mos básicos, no campo social, apresen
tará planos de expansão do mercado
de consumo de massa, valorização de
recursos humanos e integração social.

Esses foram os principais aspectos
do II PND debatidos na reunião de on
tem do Conselho de Desenvolvimento

Econômico, que teve ainda uma expo
sição do Ministro da Fazenda sobre os

critérios de atuação do Conselho inter
ministerial de preços.. O CDE aprovou'
também uma nova sistemática para a

fixação dos preços de produtos side
rúrgicos, a qual permitirá que o merca

do brasileiro seja abastecido em 85%

diretamente pelas empresas produto
ras.

e

Pela ptim�ira vez em seu novo horã-

'rio, às 9h30m,., o Conselho de Desen

volvírnento Econômico reuniu-se no

Palácio do. Planalto, com a . partici
pação dos ministros Mário Henrique
Simonsen, 'da Fazenda, João Paulo dos
Reis Veloso, do Planejamento, Rangel
Reis. do Interior. Allysson Paulinelli.

,

Disse 'o Ministro da Fazenda que
nos reajustamentos de preços está sen

do seguida' a orientação de "permitir
margem satisfatória de rentabilidade às

empresas, para proporcionar-lhes re

cursos necessários à expansão".
.

Ressaltou em seguida a conveniên
cia de, à medida em que declinaa taxa

de inflação, autorizar-se. gradativa
-mente, que. em. casos especiais certos
produtos finais fiquem fora do contro
le do CIP. Isso dependerá, entretanto
- esclarece. a nota da Secretaria de Im

prensa da Presidência - do comporta
mento de tais preços, que passariam a

ser acompanhados, tomando-se as decí- J

sões separadamente para cada caso.

COBERTURAS
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Federação das Indústrias

empossa diretoria amanhã
\

. - � -/

\

As novas diretorias da Federação das Indústrias e do Centro das
Indústrias de Santa Catarina serão empossadas amanhã, em ato a

realizar-se no auditório da Federação do Comércio, com a presença
do Governador Colombo Salles t:;. outras autoridades.

Para a presidência da Fiesc foi reconduzido o .sr. Bernardo

Wolfgang Werner, que é�ercerá o mandato durante o triênio
1974/77, estando os demais cargos da .diretoria preenchidos pelos'
industriais Milton Fett

.

(10. vice-presidente), Osvaldo Moureira
Douat (20. vice-presidente), Saul Brandalise {vice-presidente),
Alfredo Kl imm e k (vice-presidente). Lauro Salvador
(vice-presidente), Cândido Maria Bampi (10. secretário), .R?dolfo
Hufenuessler (20. secretário), Aldo Severiano de Oliveira (lo.
tesoureiro), João Júlio Moeller (20. tesoureiro).

Ciesc
.

Para o Centro das Indústrias foi eleita a seguinte diretoria, que
também exercerá mandato de ·três anos:, Bernardo Werner

(presidente), Yoldory Bittencourt (10. secretário), Francisco
Evangelista (20. secretário), Nabor Schlichtíng (10. tesoureiro) e

Roberto Wertzell (20. tesoureiro).

:'Araújo destacou a importância do congresso pará o Brasil.

Congresso debate crédito
, ,

"

imobiliário ,e a po�pança.,
Em entrevista coletiva reali

zada ontem na Casa do Jorna

lista o sr. Dalton José Araújo,
'.diretor da 8a. Região da Asso

ciação Brasileira de Entidades
de' Crédito Imobiliário e Pou

pança (Abecip), falou a respei-:
to do XIII Congresso Mundial
de Crédito Imobiliário e Pou

pança, a: ser realizado de 19 a

24 de agosto no Rio de Janei

ro, onde reunir-se-âo. _._apro
ximadamente 2 mil represen
tantes dos 45 países que inte- A respeito dos objetivos, in
gram a União Internacional formou o sr. Dalton Araujo:
das Entidades de Crédito 'Imo- ."As principais metas do Con
-biliário e Poupança. "É inuito gresso são propagar a idía de.

. significativa e honrosa a esco- casa para todos através de pou
lha do Brasil para a realização pança entre, um número sem

do Congresso, haja vista que é pie crescente de países; refor
a primeira vez que se. realiza na çar a compreensão da impor
América Latina (o XII Con- tância de maior cooperação
gresso realizou-se na Alerna- entre as várias instituições de
nha) e que a posição de desta- poupança; eáfatizar o signifi
que do Brasil levou' o sr. José cado da criação,junto à'juven:

No tocante ao apoio fmancêiro às universidades brasileiras, o· Eduardo de Oliveira Pena it tude· mundial, do hábito da
presidente da Caixa' Econômica Federal airmou 'se encontrar em . vice-presidência ru;. entidade poupança, incorporando, desta
elaboração programa de ajuda â Universidade 'Federal de Minas mundial", disse Araújo. forma, como no objetivo ante,
Gerais, pelo qual a CEF hipotecárá os seus prédios dispersos em Belo .

. ". _ '" '.. , ,

. O Congresso, acrescentou. rior, expressivos contingentesHorizonte e lhe rmanClara, a mstal�çao de Can,t�l. A prox11l1�" "será de alta valia para a análi- ao movimento e; estimular auniversidade. a ser beneficiada sera a do. Esp.m.tQ, Santos Je o', '." .

bal lida
-

d
t de, I'

" .; l ,';l\:i!�, J. I'd 'd' d .se gJo e conso çao a po- construção" de habitações me-
'

programa se es en ra pau atinamente as restantes um a e� c" ;�;';..;!1 "c'.:.!F::',.' .,,' ':";!'. "",.,., '

ensino superior do-país. '. i. l!t1ca nac.I?nal da habítaçâo 1h,ór adàptadas âsnecéssidades
Reconhecendo ser delicado o problema da falta de crédito aos'':

'

iniciada em 1964 e. que hoje 'dé''&à§.1[amília e encontrar so-

setóres do comércío .e de serviços, e Sr. KarlosRíschbíeter anunciou 's�rVe de modelo a diversos paí- luções para os problemas' rela-
.
a existência de ,estudos específicos para financiamentos ao seu ses. No .plano internacional, fivós ao financiamento", Tam-
capital de giro, de modo a contribuir para um desafogo nestes vamos apresentar aos especia- bém será �sada "a promoção
setores. "estamos olhando com muito carinho essa possibilidade", listas de todo o mundo os re- de campanhas de valorização
acentuou.

.

-su"ltados do esforço qu'e'o Bra- d tl'
.

o ema poupança para a cons-
O presidente da Caixa Econômica declarou não haver nada certo, il d

.

I ti d trução nos países em desenvol-.

fními
s . esenvo ve, a Ivan o ,suas. �

no momento, sobre a adoção da aposta m nima de Cr$ 3,00 para
cada cartão da Loteria Esportiva, estando em estudos esta potencialidades para l! acelera-· vimento e o estímule de pro-

reformul(lçãQ ..Ele ermanecerá no Recife por dois dias, onde tratará ção dó ritmo de crescimento", gramas de pesquisa que possi-
de problemas administrativos das Caixas Econômicas de Alagoas, ,E �crescentou que "na oportu- bilitam uma otimização das es-

/ Paraíba, Rio Grande do Norte e Pernambuco, onde serão nidade, pontos fundamentais tratégias destinadas à solução
I implantadas mais duas agências em'odernizada a agência central. do setor de crédito imobiliário do problema habitacional",

.

(

PIS: em 84 cota média e poupança serão debatídos e

estudados pelos maiores 'espe
cialistas de ramo, no mais am
plo intercâmbio, visando. o
crescente aprimoramento dos
sistemas adotados na solução
dos problemas habitacionais
em busca de melhores méto:
dos para' a resolução de um

problema que preocuJa, prati
camente, todos os países, se

jam eles desenvolvidos ou'

vai ser de Cr$ m mil.
A cota média do trabalhador brasileiro cadastrado no Programa'

de Integração Social (PIS) deverá atingir Cr$ �o mil em 1984,
"tornando-se realmente, substancial", afirmou ontem, em Recife, o
presidente da Caixa Econômica Federal, Sr. Karlos Rischbieter.

.

- Atualmente ela' se situa em torno de Cr$ 660,00 para um

patrimônio do PIS' de cerca de Cr$ 7 bilhões, com 12 milhões de

trabalhadores cadastrados, disse, classificando Q programa como um

dos mais "fantásticos" do mundo em terinos de alcançe 'social 'e

amparo à classe trabalhadora.
'

O Sr. Karlos Rischbieter revelou que a Caixa Econômica passará
a concentrar sua atuação com maior ênfase -no campo social,
financiando bolsas de estudos, hospitais e formação de são
mão-de-obra qualificada, principalmente enfermeiras e instalação de

"campí" universitários em todo o-país.
•

.

UNe próximo ano letivo, de acordo com estudos em andamento

junto com o Ministério da Educação, já estaremos aptos a financiar
um bom número de bolsas de estudos realmente acessíveis e

plenamente pagáveis, de modo. 'a suprir as deficiências do país em

mão-de-obra altamente qualificada, principalmente de técnicos",
disse.

não".

MORTE SEM GLÓRIA
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UruguaIos prometem todo

'ap()io ,á João Havelange
Montevidéu - O tesoureiro da' confederação

sul.al11ericana de futebol (CSF) Eduardo Rocca Couture,
disse ontem que .� �� de Janeir? será a' sede de um

ongresSO extraordinário. do organismo, a ser realizado

Cru fins de outubro ou início de nove,rnbro.
e

Acrescentou que d congresso terá uma -dupla
flnalidade: tributar a João,Hàvelange "a homenagem que
ealtnente merece e tambem outorgar .um pleno apoio a O Grêmio 'Estudantil os. participantes, o Prefeito

�oda sua atividade. Devemos entender que um fracasso Salesiano de Itajaí continua Municipal e o Professor

de ijavelange na FIFA, significará o mesmo para a realizando os preparativos Herbert Lebarbechon Poeta,
condução do f�te�ol na �érica do Sul". -

.' doV OLEI _ 'Olímíada Es- do Departamento Estadual
Uma das pnrneiras medidas adotadas pela diretoria da

.

d
tudantil de Itajaí :_ á se de- de Educação Física. Emíl-

Confederação .na recente reuníão
'

e Lima "foi a de

tomar todas as providências para concretizar um amplo e
senvolver no período de 31 son de Ciron Berti informou

total apoio, à organização do próximo mundial, que
de agosto à 7 de setembro. também que' espera que a

como se sabe ficou sob a supervisão Goa Associação de
. A Quinta Olimpíada Estu- competição deste ano seja

Futebol Argentino", disse RocàCouture.' dantil de Itajaí deverá con-' jnelhor que a do ano passa-
O dirigente uruguaio acrescentou que "circularam gregar cerca de 11 estabele- do, porque infelizmente 'a

versões colocando em dúvida a capacidade argentina de cimentos de ensino da cida- compe tiçâo anterior foi,

consolidar urna boa organização .. Vamos de encontro a de que particíparão da com- cheia de erros e defeitos,,

esses rumores para dar 'um fim definitivo a eles. A' .petiçâo em diversas modalí- pois não houve distribuição
Argentina terá.um aãoio �,nív�l continental". 'dades. Conforme declarou o' de tarefas e a comissão ficou

presidente' da Comissão acumulada de traba hos" .

r

Organizadora, Emilson de Para este ano formamos
Ciron Berti, a abertura da uma comissão que visa rea-

;. ,.

F'IFA
OLEI '�erá às 9 horas do pró- lizar apenas o necess 'rio e

VI�e ,·par3:,�. '-' ximo dia 31, com desfile pe- não ficar cheia de encargos e
" ",' .:

. "

, 'las principais ruas da cidade' não, poder cumpri-los. Acre- ,BUENOS AIRES -.� Assoêiaçãe de Futebol Argentí- -

. e pelos estabelecimentos ins- dito que este ano haveremos:
no (AFA) aspira-poder co�tilr com a vice-presidência da

.

cri tos, representados por ,de' ter o prestígio dos estu-
Fedçração InternaCi?nal d,e Futebol Assocíado (PlFA) e,. atletas e fanfarras, Posterior- dantes. e o su esso da pro-

I ao mesmo tempo, resolver 00 problema da, permanência : .' .:

d I d 11. .rnente todos deverão se con- moção, disse.
.de um e ega o que lião .me agràda na více-presídêncía centrar no Estádio do Clube PARTIClpANTES
da ConfederaçãoSul-Americanade Futebol (CSF).

O que parece um enigma, não .o é tanto, quando se

conhece os bastidores' do futebol argentino e sul-arnerica-

Náutico. Marcflio Dias,
.quando haverá o hasteamen
'to das bandeiras nacional es-

no
� :�.

" '

I ' c tadual e municipal e a colo-
As autoridades da AfA; recentemente renovadas sus- cação do fogo símbôlico na

.

tentavam o que, deríori1ina� "urna posição legalista" ê- pira olímpica. Na ocasião o

desejariam desligar-se de seu delegado perante a Confede- presidente do Grêmio Estu- -;

ração e tambéin vice-presidente da entidade, José Pena dantil Salesiano vai saudar
I Suarez.

'

I .

. I , . _

Ao mesmo tempo, interessa aos homens da AFA con-

tar com todo o apoiodo novo presiden e da FIFA, o
brasileiro João Havelange, que foi convidado a visitar a

Argentina. E como "penhor de amizade" com Havelange
e a FIFA, os dirigentes argentinos gostariam de propor
urna permuta de vice-presídentes, ou seja, garantir na

CSF esse cargo ao brasileiro Abl1ÍO de Almeida, cuja
vice-presidência vaga na FlFA seria ocupada por Peãr

Suarez..
I

Fa](J.-se nos corredores da AFA que o complicado ,

plano foi apresentado pçlo próprio presidente da entida

de, David Bracutto, que também já c nvidou Havelange
,. para visitar .o país antes ·dá(\�.adá:ru. Comissão de Inspe-«
ção da FIFA e-também pára assistir ao jogo Internacio
nal contra a Espanha dia 12·dé outubro,
A Comissão da FIFA deve visitar a Argentina para

informar depois sobre a marcha .dos trabalhos de prepa
ração do mundial de lfJ78;que se reálízarã neste país.

, .,'

..'
.•

t.
•

.
�

,

AFA quer-eleger seu'

Mazurkiéw.i�i',ria,Espanha,
por 250-mit':d6Iàres

Madri - O goleiro, .uruguaio Ladislao Maz�rkiewicz
está prestes a. ass�ar ',bO'ntrajQ com O· Vaiência, da

'

primeira 4i�isãó" espanhola? '�e��do; inforffi?� ontem
Rubens Silv�Jra, preSidente do cl_ube �tléticoMineiro.
Silyeira: de�!a&Ci)P:-:.lJq�,. �& b(eve. se entreYistará c�m o

presidente do, Vá1ênêia,�RQs Casàte§,' a ftm 'de ultrrnar

pormenores do contrato ,de 'Mazurkiewicz, atualmente
j' :' ,; t

." \

vinculado ao Atlétieó .min,efro. .

. "Pedimos 250 mil dólares (cerca de um milhão e 710

mil cruzeiros) pela transf�rência do goleiro uruguaio.
Existe a p0ssibilÍ5iade'. de minha' eqüipe participar do

troféu "Nãra'pjiC',' 'promovid� pelo Valência. �'O

problema está em adertár todos esses pormenores", disse
Silveu'a.' ... � " ,c"

.

,-," I

M{lzurkiewici é' ap�)llt.�do como _um <;los quatro.
melhores g0leiros do mundo,' No campeonato mundial
do México, em 1970, foi eleito o melhor.

Caso as negociações ora em andame,nto cheguem a

bom 'termo, ..M'azurJdeWiçz viajará para Valência

segunda-feira, a flII).: de a�sinar contrato.

Marselha', ganhou uma: E'

Paulo·César fez' um· gol
Paris - O Marselha conseguiu sua pnmerra VJ(ória no

campeonato francês,' io 'ganhar por dois a zero 'do
SochlüJx� Desta vez Paulo, Cesar ajudou sua equipe na

.

vitória, marcando' um go( 6 segundo, desde que está_na
França. " .

.

,Por outro làdo, o argentino Bianchi, artilheiro do

certame' francês, não' conseguiu marcar nesta rodada.
Severamente marcado o �t�can:te �gentino �ouco pôde
fazer ,.na partida em ql,Íe s�u clube, o ReiIÍls, venceu

somente por um' a zeIo ri Bâstia.·Com esta vitória e os

demais resultados da! ro'dàda,> a e'quipe 'de Bianchi.
asSumiu a lide�ança do campeonat.o, com seis pontos.
ganhos, ao lado do Nice e do.Nilnes. O Marselha, time de

P�ulo Cesar, está em sét!mo l�gar. .'
\.

\

_.::;: .?_�
t

Tecidos e Confecções Preços Convidativos.
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Grêmio Salesiano' prepara
a V Olimpíada Estudantil,

Onze estabelecime'ntos (te erisino
participarão este ano

da VOLEI, organizada pelo Grêmio
Estudantil Salesiano, de

3,1 de agosto ·11' 7 de setembro

Comércio, '.Escola .:Básica
Gaspar da Costa Morais, Es
cola Básica Victor Meirelles,

,

Escola Básica Henrique da

Silva Fontes, Faculdade de

Direito e Faculdade de Filo-
.

sofia, 'que intervirão nas se

guintes modalidades: Atle-.

tismo, Basquetebol,' Ciclis
mo, Futebol de Salão, Tênis'
de Campo, Voleibol, Xa
drez, Punhoboi, Tênis de

Mesa,' Handebol de sa1itO--l
Natação.

COMISSÃO ORGANlZrt
DORA
Á Comissão Organizadora
da Quinta Olimpíada Estu

dantil de Itajaí é formada,
por Aldo Mário. Cunha,
Moacir' Deschamps, . Fran-

.

cisco Aranha, Aílton Prado

Baião, José Lobo Figueiredo
e Dr: João Almeida.

A V OLEI de Itaj'aí terá a

participação dos seguintes Os juízes e cronometristas
. estabelecimentos: Colégio,' que estarão trabalhando na

Salesiano, Colégio São José, V OLEI em Itajaí são todos
Colégio Nilton Kudcer, C� da Escola de Educação F-ísi-
lé gi o M o demo Nereu cal de Florianópolis, que já
Ramos, Colégio PedroAntô- confirmaram presença na

;

nio Fayal, Escola Técnica de arbitragem dos jogos,

CASA VOlANDA
" ,

Resultados de ontem

·Recorte
I'

eguarde ..
OS ·novos horários

.

,
,

·do
Bandeirante..

r,

,

\.-'

Em vigor li �partir de 12/8/74.

"

1 com o Fluminense .

I

No CAMPEONATO PAULISTA, o

Juventus derrotou o Coríntians no Pa

·caembu por 2 a O; em São José do Rio
Preto a Portuguesa venceu o América por
1 a O e em Vila Belmiro, o Santos derro-

tou o Botafogo j>Or 2 a 1.
.
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\ . 71� Pensa em voee .
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Com gol deRoberto aos 14 minutos

do primeiro tempo, de penalti, o Vasco
venceu na noite de ontem em São Januã
rio o Bonsucesso por 1 a O" com renda
com Cr$ 38.360,00 e assumiu a.vice-lide
rança do campeonato carioca e Taça Gua
nabara com 4 pontos ganhos.

Na rodada dupla no Maracanã, 9 Amé
rica manteve a liderança ao derrotar o

Campo Grande por 2 a o. Na partida prin ..

cipal o Madureira, que no último domín

IW derrotou d' Flamengo, empatou em 1 a
"

.�

CAMPEONATO PARANAENSE: ro-·

dada dupla no'Belford Duarte. Na preli
minar Pinheiros O x O Rio Branco e na

principal Coritiba 2 x 1 Londrina.

Colorado RO nãoéo televisor
quecusta menos na hora

.

. de comprar.
: é o quecusta menos

-

,
,

' e rende,mais:
depois da compra.

.1

Tudo é urna questão de

exclusiva reserva d,e
"

qualidade. Os televisores -.
::

Colorado RO não foram

concebidos e produzidos
para atender exigências

mínimas. Foram

aperfeiçoados em sua

concepção e são

produzidos com muito
amor para ir- além das

> exigências máximas; ::
.!4 .:�.. !.�kA·-;'!�. - "'��""�'<�-�- Y...... ,_'�;;..����.... ."...��,! ��(

/: Daí as grandes ernocões ",H
, ;
,

t�

que proporcionarn. em
,

alta fidelidade. Daí a.
"

economia em

manutenção. Daí, a

propagação'do
seu prestígio.

" É a reserva
de qualidade que

I

já está dando ,.

projeção ao

Colorado RO

também no exterior.

'.'

ÇO COLORADO RO LAnCA TELEVI�OREÇ
COM.-A EXClU�IVA REÇERVfi DE QUALIDADE,

.
'

a
0::'

"
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Hoje, no Orlando Scarpelli, às 15h30m, o Clássica decisivo pela Taça Câmara demortanõoous. com o triõ de arbitragem a ser sorteado antes da pa�tida, entre Zilton Borges, Roldão Borja e Gilberto Nahas.

,
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AVAl I,

Zezé quer ganhar o primeiro'troféu import�te como

treinador do Ava( nesta tem'po�ada, com Rubens"
'Jaico,Ari Prudente, Gerson e Ricardo; Lóurival;'

Paulo Garça e Balduino; Paulo Roberto, ",,'
Toninho e Joâo Carlos, um time 4efinido somente (,

-

ll() coletivo de ontem 1 taide ,.'

Bolduino
nolugarde
'lkneza,·a,

.

" -",

ndvidade

,
,

Veneza fora do clássico; um prôblem,úénôpõra Ze�i

Zezé cauteloso, prefere"
�,jogar co�tra o Caco

�cardó desembarcou às 14h40m no aeroporto Herc11io
Luz (;om du�s malas pequenas de inão, e foi direto para o

estádio Adolfo, Konder; chegando ainda em tempo para
,paÍ1:icipar dI')'coletivo' que serviu de' apronto para o jogo dê

hoje.
Apesar de não, ter' participado dos t<abalhos durante a

\ ,- .

sema.na, o jogador conespondeu a' expectativa e sem ser
'. brilhante, garantiu sua escalação. "

No primeiro jogo, ele' che�ou um dia antes e foi lançado
no "fogo", e chegou a ser considerado como uma das'

grandes figura do clássico. Agóra, mais ambient�do,Ricardó'
, acredita quê poderá ter melhor rendimento, e possa
contribuir mais decisivamente para: uma boa' apresentação
do Avaí.

- Na primeira parti�a .fui lançado numa fogueira, mas
não fiquei aborreCido porque os homens queriam fazer um
teste comigo: Ache que não joguei mal e por. isSo fui
contratado. jogar contra' o Figueirense, pra mim é tão

normal como se fosse um jogo lá em Campinas. Estou

tranquilo, consciente e não tenho medo de, cara feia de
atacante. Sei Ique, ,no Figueirense. tem muitos valores e com'

,

toda 'certeza será u� partida b�m difí�il, mas mesmo assirn
acredito no Avaí.

, ,', "

'Ri��do, que já aÇ9rtou em definitivo sua situação,
faltando somente' asslnar, o contrato e ,receber as luvas (Cr$
3 mil cruzeiros), não gost9u muito quando soube que
Britinho' será o ponta direita.

,
i

-; Apesar de ter jqgado' apenas lima partida no A:vaí'
, - . \" ,

j�stamente contra, o Figueirense, já deu para sentir o

fútebol do time adversário; Confesso' que se o ponteiro
fpsse o C�co, seria mai(fácil para IPim, pois ele é muito
explosivo e facilitaria meu trabalho. Mas como será o

Britinho, �s coisas s� l:nodí'ficaram J,im pouco. Ele é màis'
,
técniCo e por isso é muito difícil de marcá-lo, mas não
tei:lh6medo. .

j
,

,

\

",

falar do,�ampeonàto
'

,

-' Não po�so, dizer que vou grulhar o �lá�sico, pois'
seria lima falta de ética profissional, mas não posso dei:
xar de afrrma!' que ninguém trabalha para perder.

'

Foi a: única declaração de Ztizé, muito cuidadoso em

prestar informações sobre" Q clássico. Ele fez questão de
afirmar, que não está ,preocupado com ,s.ua,
invenCibilidade Gogou 4, partidas, venceu todas, marcmí
8 gols e não sofreu nenhum). Na preleção de ontem;
antes do coletivo, ele voltou a tocar no mesmo assunto.

...
� Quero. deixar, bem, Claro que o· Avaí nãô está

preocupade em resultados e sim num 'trabalho.minucioso
.. que tem por finalidade fazer boa campanha no estadual.
No jogo de amanhã (hoje), vamos jogar o nosso futebol
normalmente, pois quem estará preocup'a<ilo com o

resultado será o Figueirense.
' '

O Avaí já está escalado e ,<om relação ao último jogp,'
haverá apefi3:� uma alteração: entrará Baldlline no lugar
de Veneza. Zezé ,deiXou bem claro, que o tirTIe de hoje,
ainda não e o ideal, pois chegou até a transferir Q
coletivo (estava marcado iniciaimente para terça-feira),
para que os, jogadores lesionados se recuperassem.

- Todo jogador do Avaí é bom, se não fosse não
estaria jogando. Quanto a Veneza, devo dizer que o time
sentirá sua falta, mas Jsto não quer dizer que Balduin,o
não tenha condições. Acontece apenas, que Veneza
vinha jogando e estava mais entrosãdo com o resto do
pessoal.,

I •

Depois de acertar seu relógio e conversar com e novo

massagista, Zezé afirmou que,: "'Vamos para o campo
cumpri.r nossa obrigação e, ·tentar dar um bom
,espetáculo. Se a sorte estiveF dó fiOSSO -lado e

,

aproveitarmos -as oportunidades que por certe sui:tgirão,
I

poderemos obter um bom resultado., Se ri time perder,
espero que a torcida continue incentivanqp' o Avaí, Rois ;

noss9 \trabalho depende muito dela e ystamos apenas no
.

'oo��.'
,

'I

FIGU�JRE,�SE
'

{
Da Costa; Elton, Adailton, Nelson e Casagrande; ,

,Sérgio Lopes, Jorge Luís e Moacir;
Britinho, Marcos e Jaci, é o time escalado

por Lauro Búrigo r/ara tentar uma
vitória importante hoje 1 tarde, no clássico

que decide a Taça Câmara de Florianópolis

f '

Avttoria é uma questão
",. .�,

\
l

de honra para este time
,

" ' ),
,'" ,

"

)

quando ele reuniu o plantel no meio melhor, e tudo faz crer que já na pró.
do gramado para mais, rima preleção xíma semana ele voltará a encontrar °
neste sentido. Em resumo, a vitória de seu melhor futebol.

\ .
'

hoje é para Ortiga lima exigência, ou
/

Pelos reservas sé destacaram Moen-
melhor..uma questão 'de honra. ,

qda' e Zé Carlos qu e dado a' aplíca-,
ção técnica não vão dermrar a voltar ao
time. Na frente a melhor atuação ficou
para Luiz Everton, que aos poucos está
reencontrando o seu futebol e. a eon

fiança da torcida. Deve entrar no se

gundo tempo. Lúcio, que ,deverá acer

tar contrato com o clube ainda' esta
semana,' sem ser um jogador técnico se

destaca pelo espírito de luta:
'

Os jogadores concentraram ontem
âs 20 horas nó dermítórío do estádio,
serido que hoje pela manhã Lauro Bú

rigo vai reunir o plantel 'para uma pa
lestra, cujo tema será o clássico, O trei
.nador vai, aproveitar a oportunidade
para conversar com os atletas que fica
rão na reserva, principalmente Pinga,
Jailson, Zé Carlos e Caco, que eram

considerados titulareS.
NILSON'

Em Joihvillé mais
')

'um' Caxias x América
, ,

Caxias e Amé�ica joga:m' berto e' SilWtho; Piava e

esta noite, em Joinville, o' Fontan; Valdecir, .Dirmael,'
'segundo clássico da série 'Romualdo e 'Ciro, '

,

melhor de três, em disputa ',Os treinamentos do
do troféu Sesquicentenário América foram encerrados
da Imigração Alemã, ofere-, ontem à tarde, com exercí·

"

c ido pelo Departamento cios físicos. Pela manhã os

de Cultura, Esportes e Tu- jogadores participaram de)
rismo, da 'PrefeitUl;a Muni- um recreativo e depeis re-,

cipal. visão médica. Só que Italo,
O grande problema para Arpino preferiu, deixar a'

o jogo de hoje é a arbitra- defmição do time paFa a'
gem, em virtude da péssi-' hora do jog<t, já que os

ma atuação de Silvio Teo" ,ga4cho� Renato e Beto es.

doró da Costa, no clássico tão inte'grados ao pJàntel e
disputado domingo, e que, podem ser escalados para o'
terminou em um a um. Em clássieo. O América deve

,

razão disso ,as direções de \sair jogando com Raul
Caxias e América preferi-,
ram transferir a responsa- Bosse; Rebeco, Expedite
bilidade de indicação do ou Renato, Nelillho e Chi�

,

,

ju� para a Liga Joinvillen-' cão; Paulo Cesar e Lico;
se, que 'até o meio dia de _Jairzinho" Chico Sarnara,
hoje 'deverá informar Tonho e Linha ou Beto.

quem apita este jogo. A exemplo do primeiro
OS TIMES'

'

jogo, a renda será dividida,
O Caxias encerrou os 'com o IngressO' geral cus

, treinamentQs 'ontem pela tando 10 cruzeiros, arqui
manhã, concentrando à bancadas 15. Os sócios dos
tarde com o time já escala- dois clubes pagarão ingres-

.

do por Lúcio 'Mendes: Elá· so 'geral, com direito à ar- '--

dio ; J. Alves, Pempeu, Al- quibancada. I'
'

"I,' : ,�
I'

"

velocidade de 'Foninhç, que inclusive marcou o' gol dós
titulares, 0, time mostrava poucas opções de ataque, já, que a

meia cancha, com Paulo Garça jogando mais recuado não
levava amelhor, sobre, 'a do time de baixo formada por
Ismael, Rogério e Zenon.

'

,
I,

,

,DepoiS dos �,O, 9 time estava um pouco desgastado
,fisicamerite �' os' ,réservas começaram a' imprimir maior'
velocidade, principalmente pelo lado direito com Sabará, já
que Ricardo um pouco fora de forma, apresentou algumas'
falhas, E com' um gol de' Hercílio, numa falha de toda' a
defensiva e', pr incipalmente de Rubens, os reservas Quando o time entrar em campo es-

empataram.' ta tarde para decidir li. última partida
LOURIVAL ' da série melhor de três contra o A,'vaí,

-

Finalmente na 'noite de segunda-feira, o presidente do a torcida vai ficar surpresa com as mu-
" •

i. '

Avaí junto com Zezé\foram a Criciúrna e compraram em danças efetuadas por Lauro Búrigo na

Os torcedores que compareceram ontem a tarde no .defJ,ÍHtlvo o passe de Lourival por Cr$ 15 mil cruzeiros, equipe do Fígueírense.
. \

.

,
estádio Adolfo Konder pára-aãsístirem o coletivo do AVaí,

,

S9�prometendo-se ainda o Avaí de emprestar ao Próspera Nestes seis meses de preparação o COLETIVO \

ficaram um pouco surpreso's com a atitude de trem'ador até dezembro os jogadores Eli e Hercílío. : , -

F" f "C _1 ívo d i.'"

M . ígueírense oi uma equipe tranquila e orno o coletivo e terça-teíra, que
Zez». Acostumado a orientar, o treiná gritando muito, o que esmo com seu passe adquirido (era isto que ele queria), '

Lo
.

al
-

t
'

f' "A' h embora com um, ti,'me modesto chegou, serviria de apronto não satisfez ao tréi-
geralmente atinge seus objetives, Zezé, apesar .do coletivo

.

unv
_

nao Sé mos r�va satís eíto. te agora ,os 'O�ens
.

não ter sido dos melhores ficou calado durante. 0S tiO ainda nao falaram corrugo. Acertaram com o Prospera, mas a colher resultados compensadores, nador, Lauro Búrigo realizou mais um

minutos corridos. File gostou' do rendimento da equipe, mas -comígo não". Mas a última derrota para- o "misto' treino ontem pela manhã, cujos rendi-'

isto não 'era motivo para o seu silêncio, que só foi explicado \,
.

MA],_SSAGISTA. .: .

'

frio do Avaí·" (segundo Ortíga), as coi- mentos foram melhores, durante os 60

mais tarde," I ", oao Manduca; de 23 anos, folat!lral de Caq;lpma� onde, sas se modificaram dentro do clube e' minutos de trabalhos.
.

Acontece, que ao regressar de Crícíüma na madrugada de trab�a�a ,4esd� 72 no 'Guaram, e ,1'), novo mas.sagLsta do 'muitas experiências foram feitas dos Da Costa; Elton, Adailton, Nelsoh e

ontem (às 2 horas), a máquina de sua Brasília fundiu e o Aval ate. dezembro, rec.ebendo salãrios mensais de Cr$ dias que, antecederam a partida desta Casagrande; Sérgio Lopes.Jorge Luiz e

treinador ainda não havia' dormido. Apesar de estar com 1.500,00 com casa e corruda.
. "tarde, até a rec,en,t,e c,h,egada de Sérzio Moacir,,;, Britínho, Marcos e Jaci, o,' time

.

, ,,_

"

, ,
.' GERALDO ' t:r

,
.

muito sono� ele amd� fez preleção, ,x orientou taticamente a 'E _'d 1 d F' ',.'
- .'

d 'D
'

na d Ih Lopes para resolver o problema da para esta tarde, fez um bom treino na

equipe considerada titular. ' Xl., O,? o
. ._1�lfense, on e ormou uma as m� rores meia-cancha, um líder para a equipe manhã de ontem e deixou o técnico,

COLETIVO
' -línhas intermedíãrías do estado, com Rome1;l e .Ip-gulça em

que segundo Búrígo se fazia necessário. inclusive otimista para o clássico.
O treino começou muito corrido com a meia cancha 1951, Geraldo e1,lcontra-s� atu�ente, hosplt�lZado e'�e� Hoje o Figueirense entra em, campo CÇ>m os reservas reforçados com

soltando a bola de primeira e fazendo lançamentos para recursos. Alguns amigos, ex-companheiros, estara?
Toninho, que revezava 'com Paulo Roberto da direita e colocan�o algumas um� nas entra�s d� Orlande Scarpellí, com dupla responsabilidade. Vencer o Fernando; Pinga,' Jailson, Raul e Zé

,

confundi z d' E l' d' no. sentido de conseguirem uma ajuda financeira por parte Avaí e reconquistar a confiança da tor- Carlos (Banana); Moenda, Artur e Zé
,
a a aga a equipe reserva.

,

exp oran o a dos' torcedores. '

. : cida, pois a vitória vem trazer ainda a Carlos; Caco, Lúcio e Luiz Everton, os
, tranquilidade ao treinador Lauro Búrí- titulares tiveram um bom teste 'e não

go que após o último clássico, diante foi fácil chegar ao empate em 2.x:2
da derrota, encontrou corno paliativo diante do empen ho das duas equipes, O goleiro continua sentindo o' joe
o desabafo "a próxima eu não perco".

. com os jogadores disputando as posi- lho e fícàrã fora da partida de hoje, en
Mesmo não sendo jogo .oficíal, aÇões eFJ;l todos os espaços do campo. trando Da Costa em seu lugar. Nilson

partida de hoje representa muito para ,Britinho e Moenda (contra) marcaram foi levado ontem à tarde pelo doutor
, ,

para ,� titulares, enquanto Lúcio e Ar- . Ghisi ao hospital a fim de fazer um
o Figueirense' e um resultado negativo túr, que fez um belo gol, €mpataram exame radiográfico no local atingido,
poderá trazer a tona alguns problemas para os. reservas. \ 'pois há suspeitá de menisco.
considerados "esquecidos" dentro do Devido a dedicação excessiva dos DUMIENSE
clube, culminando com a situação de I jogadores, onde as faltas se, seguiam, ',Segundo pessoas chegadas à direto-

-Búrígo que empenhou sua palavra com Búrigo foi obrigado a interromper e ria do Figueirense, o afastamento de

a imprensa e a torcida, Isso ainda so- coletivo em algumas oportunidadespa- Dumiense de Paula Ribeiro do Depar
'mando COnI o desejo de vitória de José Ia chamar a atenção dos atletas temen- ,tamento de Futebol será temporário.
Mauro Ortiga., Durante o pagamento do alguma contusão. Jorge Luiz na Dumiense ausentou-se para tr�tar de

aos Jogadores o presidente explicou a' meia cancha e Britinho pela penta, de- problemas de 'ordem profIssional mas
ne.cessidade de vencer o clássico de, ho- ram a necessária agressividade ae ata- voltará ao cargo de diretor de futeboL

je. Esta mesma conversa foi mantida 'que que chutou muitas DoIas a' goL, tão logo consiga ,cohciliar as suas ativi-

, após o' coletivo da última .quarta-feÍra Sérgio copes ontem já s€ movimentou dades C0m o cargo no clube.
'

Britinhb na ponta, um mau' negócio pio:aRicardo
'

Paraiiicardo mais fácil
,'I

Lauro Búrigo conjzO. na eiperiênciadoJogador
I -' ,

O� motivos para escalar

r S�rgio Lopes no clássico

A entrada de Sérgio Lop�s no clássico de hoje, depoi�
,de �m "período de 69, dias" totalment� para�o, a�
exphcado ,por Lauro Bungo. Embora nao esteJ� n

suas melhores condições físicas, Sérgio Lopes e um

jogador 'altamente técnico e- por· ISso mesmo tem

condjções de arFUmar .o setor de meio-�ampo e dar a

necessária, tranquilidade' à equip� :pa ,di�puta ,de:
clássiCó. Sou de opinião que a ex:.p!:nencla e �undame�oa
nestas ocasiões. Mesmo, porque sera uma

oS, InOV
oportunidade para el,e se entr?sar' con: os

a a

companheiros. Faço fe nele" aSSlffi �omo e� �o'"
equipe. E, cdmo venho afirmando, o jogo esta, g o

Disse o treinador que vai fazer o pbSSlvel e

à
impossível para' ganhar o jogo conforme prometer �
'apesar que o Avaí não está se preparando para perder ..

jogo�, '

'

" d uipe
Afirmo,ri que Pinga Jailson e Cacó sanam a eq

'd' ,

d 'I.t' partI a,
porque não ,r,�nderam�.o es��ra _o �� u lffia

lema
sendo nece.ssano novas expenencIas. O meu prob

m
não é fácil. Tenho 1 � jogadores à altura e qualqu�Jade ...

pode !:ntrar jogando, mas todos terão oportu�,

S":jinclusive Zé Carlos que' vem,
atuando bem nOS tremo

Más a dúvida maior está no;gol, com dois jogadore� ��
. mesmo nível técnico. Mas se o Fig\leirénse v.:encer oJ

,da Costa será mántido na eql ipe.
: I '"'o

.
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slumenau padrQniza livros'
didáticos à rede escolar

encarregam de supervisionar as atividades
de todos os professores no desenvolvimen
to do novo método, o que possibilita,
inclusive, uma correção de qualquer omis
são em plena aula. Mensalmente eles se reú
nem para debater os resultados obtidos du
rante as visitas as classes que são feitas de
duas em duas semanas.

'

O livro padrão foi, instituído em março
nas 31 escolas da rede municipal, funcío-.
nando em ruvel de 5a. a 8a. série. Estes
estabelecimentos reúnem cerca de 8.067
alunos.

MINIST�RIO DA EDUCAÇÃO E ,CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAl.. DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO OE ADMINISTRAÇÃO GERAL.

'piVISÃO no MATERIAL

TOMADA DE PREÇOS Nº 023/74
, "

De ordem superior torno público que a Divisão do .Meterlaí- da .. Universidade Federat de ',"

Santa Catarina fará realizar às'16:00h do próximo dia 26 de agosto do corrente ano, em sua Sala
de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebimento e

imediata abertura das propostas II Tomada de Preços acima referida, destinada ao fornecimento
de Combustíveis, Lubrificantes, Lavação e Vulcanização dos ve{culos desta Universidade.

,

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se fizerem
necessários serão prestados' aos interessados de segunda à sexta-feira, no horário de 12,30 às
16,30 no mesmo local acima mencionado, ,

,

E para que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei,
Florianópolis, 08 de agosto de,1974

Bel. Anatólio Pinheiro Guimarês Filho
Diretor

'FACA COMO 'ELES
,

.II

Modelar, €asan, Grutinha, Apesc,
Butique Quebra-Galho,

Hoepcke (Magazine e Ferragens),
Sapatolândia, Retalhão, Dlscoíândia. Coca-Cola,

Farmácia Nacional;Macon,
e dezenas de outros estabelecimentos

estão anunciando em ônibus.

Escol ha as linhas de bairros de maior frequência
em F lorianópol is e 'grande F I?rianópol is.

Receba flOSSOS representantes
,

, I

para maiores informações.

• veicular PUblicidad� Itda
Rua Castelo úranco, 14 - Campinas - Fpolis -:-' SC. - Fone: 3'689

I'

Trens voltam a, funcionar
e L�M�ller ganha solução

o trem já reiniciou o transporte do carvão, após quatro meses de paratisaçao.
,

'

Tubarão (Sucursal)-O
transporte de carvão atra
vés do sistema ferroviário
foi restabelecido esta se

mana, após quatro meses

de paralisação, em decor
rência dos estragos causa

'dos pelas chuvas nos tri
lhos que ligam as minas ao

porto de Imbituba.

reia, que tem capacidade
para transportar trezentas
toneladas de carvão, .por
hora, liga a margem direita r

do rio ao Lavador de Ca
pivari, de onde o carvão é,
posteriormente, transpor-
,tado para o porto de Ca-
pivari.: _

SOLUÇAOPARA
LAURO MULLER

O engenheiro Rubens
Donner da Silveira, Chefe
da 12a. Divisão Operacio
nal da Rede Ferroviária
Federal S/A, disse ontem

que o carvão. extraído das
minas de Lauro Müller de
verá ser transportado, pro-:
visor íamente, por camí-

nhoes até' o Lavador de
Capivari, em Tubarão; en

quanto não for executado
o projeto já aprovado pelo
Conselho Nacional do Pe
tróleo, que prevê a cons

trução de .um silo em Urus
sanga, onde o carvão será
armazenado para, em' se
guida, ser transpotado

,

Blumenau (Sucursal) - Antecipando
das medidas preconizadas pelo Minis

u�� de Educação e Cultura a Secretaria de

�d�cação da Prefeitura instituiu no iníci?
d corrente, ano na rede de, escolas muni-
? ais a Padronização do Livro Didático. A
�lrCI'ativa, talvez pioneira em todo o Brasil
[Ill '

d fi
. ..

f
' motivada por or em manceira, pnnci-,
�mente, e atinge um dos objetivos básicos

a ensino de 10. grau no que se refere ao

°trosamento de suas áreas específicas, Sua
enlicação trouxe bons resultados até agora,
resenvolvendo-�e um !ra�alho contínuo de

upervisão e onentaçao Junto aos estabele-

�i1nentos que aderiram o novo �istema. BANCO DO LIVRO
, Paralel�I?�nte, como meldi�a comple: Após a instituição do livro padronizado
mentar foi cna.d� o B_anco do LIV�O, onde e\ a Secretaria de Educação enviou a todas as,

'

feita a comer,clallza9ao do material escolar escolas as normas para implantação do Ban- 1

.e que devera funcionar .n?r:n�ments!. no co· do Livro que tem por finalidade dirigir a
próximo ano, qua�do se IDICIarao., pratíca- comercialização do material didático. Nelemente, as operaçoes de troca, venda ou os alunos poderão adquirir; vender ou tro-
aquisição de volumes entre os alunos. " carseus livros de acordo COq1 as séries em

, O NOVO SISTEMA \
curso. Até a 4a. série a Prefeitura cede a

A escol�a 'pr�via de u� !ivro padrão título de empréstimo o material de ensino
para cada discIplm�,_ a �er �tilIzado em to- e da Sã. em, diante o aluno deve adquiri-lo
das as escolas mUnICIpaIS, asseguril um cur- por sua corita. No BL ele encontra as facili
rículo de ensino' bem mais efi�i�nte e fácil dades de aquisição.
de ser controlado. O prazo rrnrumo para a Segundo o secretário Ingo Fischer o

sua utilização. é de três anos, caso nesse aluno, durante todo o período de ensino,
meio tempo não seja comprovadamente su- efetivará apenas um investimento, ou seja,
perado por novas ediç?es. O novo siste�a comprar o livro para a quinta série. Depois
'evita maiores gastos na compra do material ele poderá ir trocando com os alunos mais.
que anteriormente era substituído quase adiantados, que por sua vez realizarão idên-
que anualmente. .

tica operação. A sua única preocupação' é O reinício. das ativida-Por sugestão do Diretor do Departamen- com relação a' possível substituição dos des das unidades férreas s6
to de Educação da Secretaria foram criados livros padronizados por outros mais com- foi possível com a conclu-
departamentos específicos para cada uma pletos que poderão surgir. Explica ele que são da, .obra de implanta-das disciplinas. Tal medida 'permitiu 'uma na maioria das vezes a mudança do livro se ção de uma correia trans-
união maior entre os professores que por trata apenas de um golpe comercial das edi- portadora sobre o rio Tu-
iniciativa própria elegeram os chefes de toras que trocam apenas a encadernação e barão, para substituir a
cada setor. Os chefes de departamento se não o conteúdo ponte ferroviária destruída\

'

"I_______--: �.,._---------..., pelas inundações. A cor-

por trens pará o porto de
Imbituba ou ao Lavador
de Capivari. Segundo o Sr.
Rubens Donner da Silvei
ra, "esta é a melhor solu
ção encontrada pelo Go
verno Federal para evitar
um colapso na extração de
carvão em Lauro Müller.

,Colombo trclz 1'09 milhões
,

,

,

"para, os municípi�s do Sul
O Governador Colombo

Salles retornou ontem a

Florianópolis, após ter fir
mado em Brasília e no Rio

de Janeiro dois convênios

com organismos federais,
objetivando recursos para
a reconstrução da região
Sul do Estado. Na Capital
Federal, o Sr. Colombo

Salles assinou .a ]Jbetação
de Cr$ 50 milhões para os

-comerciantes do SVI, visan
do proporcionar-lhes um

capital de giro para o reiní
cio de suas atividades. No
Rio de Janeiro, foi firma
do um .fínancíamento da

ordem de Cr$ 59 milhões
com o Banco de Desenvol-

,.-'

vimento Econômico, cor

r es nondendo a 667.000

obrigações reajust.iveis do
Tesouro Nacional, que

.

serão aplicados na recupe
ração do setor rodoviário.
do Sul. Os recursos serão

repassados pelo Besc e

BRDE.

Ao desembarcar no

aeroporto Her.cl1io Luz, o

Governador do Estado dis

se que "sornados estes e os

demais recursos já conse

guidos para a reconstrução
; t' 'do Sul, eleva-se a um total

.

de Cr$ 500 milhões". Ex-
,

,

plicou q1-le incluem-se nes

te montante doações do

Ministério da Fazenda e

dos Transportes, que enca
nrrlliharam recursos para a

restauração da Estrada de
Ferro Dona Tereza Cristi
na. De' outra parte, o .Se
cretário Paulo Aguiar, dos
Transportes e Obras, reve
.lou que o relatório que
descreve e quantifica os'
prejuízos causados pelas
inundações t).QSu1.<:l0,Esta-'
do, ocupou um volume de

.

600 páginas. Nele foram

relacionadas ,431 pontes
destruídas, somando 'uma
extensão de 5.368,60 me

·tros; o volume-total de ter-
.

,

raplanagem estimado para
a recuperação das rodovias

ultrapassou a' Cr$ 5 tÚi.
lhões de metros cúbicos,

. MINISTÉRIO' DA AGRiCULTURA

,COORDENAÇÃO'CENTRAL DO AGIPLAN
,

'

AVISO
A Comissão de,Licitações Intemacionais da Coordenação Central do AGIPLAN,

comunica as firmas e profissionais autôncmos.cedastrados nesta Coordenação, que no
dia 30 de agosto de 1974, às 9:00 horas, na sede da Coordenação Central do

-

AGIPLAN em Brasília-DF - Ed. Venâncio II. - 50. andar, sala 517, receberá
documentação e Propostas de uma Toma�à de Preços no. 07/74, para elaboração de
diversos projetos, constantes do Sub-Programa AGIPLAN. '

�I nformações complementares a respeito da, licitação acima' mencionada e dos
projetos a serem executados, serão fohtecidos nos locais abaixo especificados:
em Porto Alegre na Av. FarrapliJs 285 90. andar, em Florianópolis na Rua Coronel
Melo Alvim no. 14, em Curitiba na Rua André de Barros no. 398....:. 10. andar, em
Campinas-SP. na rua Barão de Itapura no. 1481, em Belo Horizonte na Rua Sinval
de Sá no. 190, em Niterói na Av. Amaral Peixoto no: 467 - sala'506, em Vitória na

Av. Governador'Bley Ed. Gl6ria. ' .

Brasília, 06 de Agosto Ide 1974.
ASS. HARÔLDO RUBENS CAVE-RNAES DE ABREU

,

PRESIDENTE DA COMISSÃO

T�,BUNAL DE' JUSTiÇA
CONCORRENCIA PÚBLIC,A N � 001/74
o TRIBUNAL DE JUSTiÇA DO ESTADO DE SANTA CATARINA, localizado

a rua Duarte Schutel no. 7 a 15 - Florianópolis, realizará a' Concorrência Pública
no. 001/74, com vencimento marcado para às 15,00 (qurnze) horas, do dia 10 (dez)
de setembro de 1.974.

O B J E TO: AquiSição do Mobiliário ,para o Prédio d� Palácio da Just'iça.
INFORMAÇÕES GERAIS:

.

Os interessados poderoo retirél' o Edital 'e seus anexos, constituídos de um .s6
volume, na ,Diretoria de Economi'a e Finanças do, Tribunal de Justiça, no

endereço acima, no horário das 14,00 (catorze) �s 18,00 (dezoi�o) horas, de
segunda à sexta-feira, até o dia '9 (nove) de setembro de 1.974, mediante a

apre,sentação de comprovante de pagamento de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros)
efetuado no Posto de Serviço da Caixa Econômica Estadual, instalado no mesmo

endereço acima indicado.

PROPOSTAS:
As propo�tas atendidas as eXlgencias e disposições dé Edital, deverão ser
apresentadas até a' hora e data aprazadàs para o vencimentq fixado.
A sessão pública de abertura das propostas apresentadas, será realizada �s 15,00
(quinze), horas, do dia 10 (dêz) de setembro de 1.974, nas dependências do
Tribunal de Justiça, na presença dos interessados.

EUGÊNIO TROMPOWSKY TAULOIS FILHO
Presidente do Tribunal de Justiça,

I

Capitania dos Portos
é transferida hoje

de manhã para Itajaí
Em solenidade programada para as 11 horas de hoje

em Itajaí, com a presença do Contra-Almir,ante Antônio
Leopoldo do Amaral Sabóia, Comandante- do 50.

Distrito Naval Governador Colombo Salles e outras

autorid�des, s�rá inaugurada a sede da Capitania dos'
Portos l Estado de Santa Catarina, que vinha
funcionando' em Florianópolis.

A Capitania é um dos mais antigos órgãos de Santa

Catarina,' pois consta no seu histórico o decreto imperial
no. 358 de 4 de agosto de 1845, através do qual o.
Imperador D. Pedro II autorizou o estabelecimento de

capitanias de portos nas províncias marítimas do

Império. Em 19 de maio de 1846, o então Ministro da
Marinha Tenente Coronel Antônio Francisco de Paula
Holand: de ,Albuquerque, mais tarde' Visconde de

Albuquerque, referendou o, decreto no. 447, criando a

Capitania dos Portos do Estado de Santa Catarina. Sua

instalação em Florianópolis ocorreu em í 5 de novembro
de 1846, numa das salas da Tesouraria da Província, pelo
então Capitão-Tenente Sabino Antônio d� Silva Pacheco.

Câmara veta projeto
que daria títuloao
Cônsul da Alemanha'
Blumenau(Sucursai) - Por não ter atingido a dois

terços dos votos indispensáveis à sua aprovação, o proj e
to de autoria do vereador José Vitor Ione, propondo.a
concessão do título de cidadão honorário ao Sr. Joseph
Lindig, Cônsul da República Federal da �lemanha em

Blumenau, foi rejeitado pela Câmara Municipal, obtendo
o apoio de somente nove dos 14 vereadores.

O proieto, considerado pelo vereador José VitorIone
como, "uma homenagem que se prestaria ao Cônsul da
Alemanha pelo que muito tem feito por Blumenau", 'foi
-encaminhado ao arquivo, muito embora seu autor tenha
solicitado uJ!lll reconsideração por parte do plenário.

POLUIÇAO SONORA "

,

.

"É um abuso o que ocorre nas ruas centrais de Blume
nau, com os serviços de auto-falante. E uma. autêntica
poluiçãci sonora que, pode ser muito bem evitada pela
própria Prefeitura Municipal"., afirmou o vereador Oné
lio Cavaco, do MDB, ao pedir à Câmara medidas capazes
de disciplinar as atividades publicitárias feitas em vias
públicas. , t

- Não entendo o comportamento de alguns estabele
cimentos comerciais qUI( se utilizam desses serviços para
promover seus negócios. Não há razão para isto, ainda
mais levando em conta que esta cidade conta com cinco
estações de rádio e um canal de televisão, acentuou o

vereador do MDB.

Prefeito pede obras
de infra-estrutura

para. Barra, Velha
O Prefeito de Três Barras, José Felícío de Souza, está'

na Capital encaminhando reivindicações de seu municí
pio, na área estadual. Acompanhado do, Deputado
EIgydio Lunardi, 10. Secretário 'da Assembléia, manteve
contatos com a direção da Cohab, visando a execução
das obras de infra-estrutura no núcleo habitacional em
implantação .no município, e com os Secretários da Agri
cultura e Fazenda. '

Na área da Fazenda, o Prefeito Felício de Souza
reivindicou auxílio financeiro à municipalidade para a

execução do Plano Diretor e
'

implantação do Distrito
Industrial, projetos que atingem um custo aproximado

, de Cr$ 280 mil. Em companhia do Prefeito, estão os srs.
Armando WaJkoff e José Corrêa de Amorim.

Tribunal de Justiça
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL em 13.08,74

APELf,ÇÕES CRIMINAIS
No. 12.805 - VIDEIRA - Aptes. Denir e Verônica

Chechi e Apda, a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. João
de Borba - "Converteram o julgamento em diligência.
Unânime".

'

No. 12.811 - JARAGUÁ DO SUL - Apte. o Dr. Juiz de
Direito, ex-officio, e Apdos. Arno Wartera e Aurino Búrigo.
Rei. Des. João de Borba - "Não conheceram do recurso.
Unânime".

'

No. 12.574 - PALHOÇA - Apte. José Manoel da Silveira
e Apda. A Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira -;- "Deram provimento para absolver o réu. Maioria
de votos". Vencido o Des, Relator. Designado para lavrar o
acórdão o Des. João de Borba.

No. 12.775 - TUBARÃO - Apte. Hilária Diomar e

Apda, a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. João de 'Borba -

"Deram provimento em 'parte, para reduzir a pena de' multa
imposta ao réu.a Cr$ 2,00. Unânime".

No. 12.645 - XAXIM - Apte. O Assistente do Ministério
Público e Apdo. Dalmir Luiz Ogliari. Res. Des. MarcI1io
Medeiros - "Preliminarmente não conheceram do recurso.
Unânime".

'

,

. No. 12.729 - INDAIAI: .. Apte. Avelino Voigt e Apda. a I

Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João de BQrba. - "Não
conheceram do recurso. Unânime".

No. 12.682 - BRUSQUE - Apte. LudovÍJlo Paulo ,Boos e
,

"',pda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Ma:rcílió
Medeiros - "Negaram provimento, Unânime".

No. 12.749 - FLORIANÓPOLIS - Apte. O Assistente do
Ministério Público e Apdds. Hamilton Pereira Ro'drigues e

Maunno Jose Tomaz. Rei. Des. João de Borba - "Deram
provimento para conde!lar os recorridos a 3 meses de
detenção, com incurso no art. 129, concedendo·se aos Imesmos o benefício do sursis. Unânime".

No. 12.744 - BLUMENAU - Apte. Artur Stapait e

I'Apela. A Justiça, por seu Promotr. ReI. 'Des. May FilllO _

"Negaram provimento. Unânime".
,

No. 12.794 - TUBARÃO - Apte. Hélio Valdez ISchwantes e Apela. A Justiça', por seu Promotor. ReI. Des.
,May Filho - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.795 - DIONISIO CERQUEIRA - Apte. Romito
Francisco Folmaim e Apda. A Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des., May Filho - "Negaram provimento. Unânime".

RECURSO CRIMINAL
No. 6.580 - CAPINZAL - Recte. Laurilo Alfredo Galler

e Recdo. Bertulino de Souza. Rei. Des. João de Borba -

"Deram provi�ento para cassando a decisão de la. instância,
determinar o prosseguimento do processo. Unânime".

'

Zenon Vitor Bonnassis Fo.
Diretor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Camboriú Itajar: (Sucursal) - A
,

Associação dos Municípios
da Região. da Foz do. Rio.

Itajaí �euniu-se nesta cida-

de tratando de diversos
assuntos da região. No en

tanto, os prefeitos de Bal- �,
neãrio Camboriú, Cambo-

outros estados, a se reali

zar no. Parque Dom Bosco.
O encontro que se realiza

Fá no. período de 26 a 29

de setembro vindouro se

fundamenta no.
I

trabalho.

que se está realizando em

Itajaí com menores da fai

xa etária de 3'a 17 anos,

Costa Cavalcanti e na sede
da COMBEMI Comissão

Municipal do. Bem estar do.
Menor, As atividades são.
relacionadas com o. Clube
de Mães, Clube de Jovens,
Recreação, CurSQS Profís-

Isionalízantes, encaminha
mento. de menores a em

pregos, atendimento médí

co, nutrição. e acompanha- ,

rnento escolar. Outra ativi
dade também é o. 'treina
mento. de pessoal técnico. e
.vcluntãrio, integrado por
estudantes-e técnicos.

rO_E_S_T�A_D_O_-__15_d_e_a�go._st�o._d_e_19_7_4_-�,P_á�gi_n_a_l0� � �Santa �atarina��--�--------�----�--�----------�---------------- ___

jeto para a construção da

po.nte "Balneário. Cambo-

riú" - em Camboriú, con
siderada imprescindível ao
escoamento da produção
agrícola da região. Na mes-

ma reunião os prefeitos da
AMFRI decidiram enviar

riú, Itajaí, Itapema, Ilhota, I

ao Secretário Prisco Paraí-,Navegantes, Porto Belo,.
Penha, Piçarras, e Luiz

Alves decidiram enviar do
cumento. ao Governador
Colombo Machado Salles
solicitando informações
sobre o andamento do pro-

que está motivando a re

tração. de grande, número
de pessoas ao lo.cal. Tam
bém na mesma reunião. foi
decidido o envio de convi
te à, professora lraci
Schmidlin, de Educação
Morar e Cívica, da Funda
ção Universidade do. Norte
Catarinense, de Joinville,
para pronunciar' palestra
em Itajaí a respeito.' de
Educação Moral e Cívica.
Ao final da reunião foi de
terminado para o. próximo.
mês de setembro um novo.

encontro dos prefeitos.
'

Estágio na

Funabemquervponte

'Para escoar

produção
começa em

setembro
o esco�mento da

produção agrícola
de Camboriú

depende de uma

ponte sobre o rio

"Balneário Camboriú".:

so, da Saúde Pública, o.fí
cio solicitando maior fisca
lização na Praia de Zim-

Itajaí (Sucursal) - A

Fundação Nacional do
Bem Estar do Menor � Fu
nabem - pro.gramou está

gio para 15 visitantes de

Itajaí é u.ma das poucas ci
dades de Santa Catarina

onde se desenvolve ativi
dades' práticas com os me-

,

nores do _Parque Dom Bos
co, Conjunto Habita�ion:u

bro, em Porto. Belo." onde
estão sendo. despejados de
tritos de toda espécie, fato

I '

na'metropol,e,
que �iudamos

, a. crescer,
• •

mais uma

tradição q,ue
preservamos:

2.95

F�N.JUNTO ,

02
o
'"

4.00
1.00

,..---, 3.00

,_j

��ta Joana de Gusm'ão� virtuosã dam� paulista,que chegou à Ilha de
. Santa Catarina trazendo uma-estátua do Menino Deus em mem6ria
de quem erigiu urna capela numa colhia próxima à

,

Vila do Desterro. Nacida em 1688: faleceu a 16 de novembro

de 1780 'Era irmã de Bartolomeu de Gusmão, o padre-voador.
,

. -,
. "

Com vistas para a ponte,
a'figueira e a baía,
no meio das repartições,
bancos e locais, históricos,
na zona aonde ,Florianópolis
mais valoriza e desenvolve,
este edifício-galeria
é marco de uma cidade histórica

(, ,

que estamos tratando de preservar.

�* Galeria de 3,00 m de largura, ligando as ruas João Pinto eAntônioLuz
* 14 lojas e 3 sobre-lojas
* 10 andares_com 8 conjuntos por andar
* Conjuntos com kitchnet, amplo sanitário, 2 salas e terraço com

tanque.
* 2 modernos -e rápidos elevadores para 12 'pessoas cada um

* ampla área de'circulação (corredores com 3,5 m de largura) ,,,

* recúo de 8 m na rua João Pinto, para perfeita insolação e ventilação.
* Passeios térreos abrigados sob colunas revestidas em má�m()re.
ENfIM, CONJUNTOS COMERCIAIS QUE SE
�TlVESSEM GARAGEM PODERIAM SER .. RESIDENCIAIS.

. I

Furb faz

.curso para

intérprete
,

comer.ciaI-
Blurnenau (Sucursal) _

Teve início segunda c .

-lena
na Fundação Educacional
<ia Região. de Bl';lmenau _

FURB - o Curso de For.
mação de Intérprete Co.
mercial, promovido p-elo
Setor de· Língu'as Estran_
geiras do. Departamento d
Letras e destinado ao ti .e

rei-
namento em lipguagem co-

�ercial �e elementos que
J a dominam em grande
parte (i) idioma',inglês. Para
\a primeira fase está previs
to u� pro.grama de apre-

.

fundamento da Língua In
glesa oral e escrita em as
suntos comerciais e para a

segunda- primeiro semes
tre de 75 - um estudo es.

pecífico de documentos
relacionados a importação
e exportação.

.Com carga semarilll_ de�
quatro horas, as aulas es

tão sendo ministradas pelo
professor Dwight George
Henry Dilts, graduado pela
Universidade de Ontário _

Canadá -

� com larga ex
periência no ensino. em es

colas nor te-amerícamj
Dwight já trabalhou no Ca
nadían Internationa:l Deve.
loprnent Agêncíes, Malásia,
foi professor no. Departa
mento.

-

de Letras da FURB
e atualmente é funcionãrío
da BRASTEX em Blume
nau, companhia que atua

no. setor de exportações.

Filiados

.doIpesc
\

recebem
. .'

:,
• ...._ -,_.: ...... J,..

.... f'1l"� . .�.

pagamento
Blumenau (Sucursal) -

A agência Regional do Ins
tituto de Previdência do
Estado de Santa. Catarina
em Blumenau no" período
de 10. de janeiro' a 31 de

julho do corrente efetuou

pagamentos na ordem de

c-s 1.149.456,53" aten

dendo a um total de 4.871

associações. O movimente
do primeiro semestre de
74 superou as expectati
vas, com previsões de um

sensível aumento. até o fi

nal do ano.

Os pagamentos. aos be-

'neficiados foram para a

Assístência- Médica-Hospi:
talar, Assistência Financei·
ra Auxílio de Natalidade,
A�Xllio Funeral, Honorã
rios' Médicos,. Exames

Complementares e Pe�são.
O atendimento hospItalar
verificou um'mo.vimento
de 699 associados e o am

bulatorial 1724. Um tot�
.

de 2448 Carteiras de Sau,

de foram expedidas,

Médico

catarinense .,

participou de
- \

Congresso de

Prevenção da

Cegueira

Realizado em São

Paulo a V Assembléia Geral ,

do Conselho Mundial Para

o Bem Estar dos Cegos, de
'

5 a 16 de agosto- Antece'
dendo a V Assembléia, rea
lizou-se de 3 a 6 de agost{)
no Parque Anhembi o 10.

Congresso Brasileiro de

Prevenção da Cegue4'a.
Atendendo convite do

Dr. Aithur Vicente Ama'
ral Filho, presidente do

Congresso o Dr. OttO

Freusberg, presidiu .u�a
reunião cujo tema ofiCIai,
_ Causas da Cegueira nO

Adulto e sua Prevenção;
Classificação' Geral - (se�
doenças ocupacionais), fOI

amplamente aplaudida llOl
,todos os presentes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MiSSA' DE 7 º DIA
'IRINEU BORNHAUSEN

Colisão em Barreiros
danifica tres veículos

Um acidente envolvendo três veículos, ocorrido por volta.das
20 horas de ontem na rodovia de acesso .� BR-IOl, nas

prbximidades do Clube. 10. de Maio, em Barreiros, causou o

capotamento da .Ko�bl placas 26-9�4 RS, oficial, além de

prejuízos de con�lderavel monta aos tres veículos e problemas ao

trânsito da rodovia, .....
.

Segundo o motorista e proprietário 'do Fuscão LA-9719, do
Rio de Janeiro, Erasmo Vieira, o responsável pelo acidente foi o

Aero-Willys SX-1454, de São José, que trafegava em direção à
BR-lOl. Afirmou que "o Aero-Willys tentou ultrapassar um

caminhão, colidindo com a Kombí que vinha a minha frente.
.com. a violência do impacto, a. Kombi rodopiou' na pista e

t�'mbo� n�, acostamento. O Aero, desgovernado, continuou
embalado, echocou-se com o meu carro, saindo da pista".
'., Segundo informações da polícia, nenhum dos que se

-

enc<mtravam no interior dos veículos sofreu ferimentos.
Conforme declarou ainda o motorista do' Fuscão os três

.:ocupantes do Aero, dois homens e urna mulher, aparentando
sinais de embriaguez; fugiram do local e até agora (20h20m) não
foram ,encontrados.

Itajaí: Tribunaldo Juri
vai julgar 3 processos

Itajaí (Sucursal) - o Tribunal de Júri da Çomarca de Itajaf
ainda não confirmou a data para a instalação 'das últimas sessões
do corrente ano, embora três julgamentos estejam em pauta, A

- informação foi prestada ontem pelo juiz Raul Bayer Laus, titular
da Vara Criminal de Itajaí, acrescentando que-as novas sessões
,deverão ocorrer entre os meses, de outubro-e novembro.
PROCESSOS EM PAUTA

.

Três processos já se encontram em condições de julgamento
,. 'pelo Tribunal de Júri, cujos réus já foram pronunciados pela
,/' JuStiça. O primeiro deles julgará a Edson Amaro da Cruz que na

noite de 30 de outubro de 1972 atingiu mortalmente com um

disparo acidental a Sebastião dos Santos. O incidente aconteceu
"

quando o réu e a vítima participavam de um jogo de cartas, na
: résidência do indiciado, à Rua Rio do·Sul, 1 82',em Itajaí. Edson
.Amaro durante' uma pausa do jogo, resolveu examinar seu

'��óh:er na frente de Sebastião, tendo a arma disparado
acidentalmente, atingilldo, o ,companheiro que faleceu cinco

" horas depois no hospital para o qual foi conduzido.
· "Na defesa de Edson Amaro estará atuando o bacharel Harley

, .Henrique Truppel, que não adiantou a tese a ser levaritada em

favor de seu constituinte.

,
O segundo processo a ser levado ao Tribunal de Júri, acusa o

policial João Manoel Lepinski, comissário de polícia, que
';-'assassinou a tiros, pelas costas, José Francisco da Silva. O crime

, '

aconteceu aS de março de, 1973, no Bairro da Fazenda, quando'
L .o policial foi atender urna ocorrência' que envolvia a vítima -

!"oompletamente embriagada .; por maltratar' seus familiares e

,
. provocai: desordens nas proximidades de, sua residência.' Ao
'. chégáf ao iocal, o policial-deu voz de prisão José-Francisco-da

,
Silva que se limitou' a ignorar a determinação e prosseguiu agindo

.'

contra seus familiares. Quando o comissário tentou prendê-lo,
, resolveu fugir, quando João Manoel tentou pará-lo a tiros, o que

· realmente aconteceu. O réu será defendido pelo bacharel Hélio ,

Carneiro.
TERCEIRO RÉU ..

P,S trabalhos das últimas sessões do Tribunal de Júri da
Comarca de Itajaf serão. presididos pelo juiz Raul Bayer Laus e

na acusação' dos três processos funcionará o promotor João'
Almir Silveira. O.' último processo indicia 'a Alcebíades José
Lobo, vulgo "Charuto", que será 'defendido pelos bacharéis
Pedro Alvarez dos Santos e João Bonifácio Cabral Júnior, por ter
assassinado comvãríos tiros nOj interior da' boate Estrela II-�

,

companheiro de "festas" Vilmáfio dâ Silva; O' éíiIiie�dê�Ch:'){ru
aconteceu no dia 5 de maio último, quando ambos festejavam-" j.

aniversário. de' um deles e se encontravam embriagados: A
embriaguez levou a Alcebíades a se desenteder com Vílmário �

, da discussão passaram � luta corporal que só terminou com os
· disparos de "Charuto", que foram fatais para o colega de boemia,
e fest3f Vilmário.

'

,: I I

'Ladrão de galinha acaba
, ,carreira' no galinheiro

'. ,Itajaí (Sucursal) - Terminóu ontem, peio' menos
temporariamente, a carreira criminosa -de Alberto Klusen,

llsolteiro,,21 'anos, um "promissor" ladrão de ,ga:li'!has. Baseadas,
em diversas queixas segundo as quais vinha se regitrando um

aceJltuado rOilbo de galinhas, as autoridades poliCiais
conseID1iram levantar pistas que �lrninaram com a prisão do,

marginal, quand0 o mesmo se encoritrava em "atividade".

, '. De�o�s de várias tentativas de captura frust�adas, porque o

agi! Aloerto Klusen' conseguia sempre eyadir-se dos galinheiros
antes da chegada das autoridades, na "ação" de ontem o gatuno
não teve a sorte de outras investidas. Foi preso em flagrante,
quando tentav�-subtrair de um galinheiro no Bairro da Fazenda
'algumas "penosas" que iam sendo colocadas num saco.

A '.ação criminosa. de Alberto Klusen teve 'seu término sem'

que pudesse realizar mais uma "operação-galinheiro". COIiduzido
:, à Delegacia de Segurança Pesoal, o marginal contou que vinha

agindo há mais de um ano e considerava urna 'atividade lucrativa.
Revelou que o produto dos roubos era vendido a bares e

.,
'restau1:antes . da cidade, principalmente localizados nos bairros

'L Matadouro e Parque Bom Bosco.'
.

• I
,

o Diretório 'Regional da Arel;1a, ao tempo
em que manifesta sua consternação pelo desa

parecimento do ex-Governador IRINEU

BORNHAUSEN, fundador do partido em
.

Santa "Catarina, convida seus correligionários e

amigos para a missa de 70.\ dia que mandará
.

, celehrar na Catedral Metropolitana, no dia 17

dó corrente, sábado, às 11 horas.

F.lõrianópolis, agosto de 1974.
'Henrique Córdova
Vice-Presidente
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Avião cai na Venezuela
matando 47 passageiros

Caminhão atropela 200 Testemunha de acidente

ameaçada por motorista
-Após \ colher urna bicicleta, ferindo o ciclista, �s 1'0 horas de

ontem na rua Frei Caneca, a 100 metros do Hospital Naval,
Justiniani Francisco Marquês, 33 anos, fugiu sem prestar socorro a

vítima, esquivando-se da responsabílidade do acidente. 'Foi

interpelado, contudo" por Evilásio Schmitz, de 23 anos, que se

.colocou, alguns metros a frente, diante 'ào pesado caminhão Ford

F-600, de placas AW-OS57, tentando dialogar com o irresponsável
motorista com o intuito de convencê-lo a socorrer o acidentado.

Ignorando à, conversa o motorista do caminhão retornou a marcha,
momentaneamente interrompida, atropelando o rapaz .que tentava,
fazê-lo voltar para assumir' a responsabilidade do ato culposo.
,\ Procurado por policiais da Delegacia de Segurança Pessoal, que
após a queixa identificaram o veículo junto ao Detran, por meio da

placa Justiniani negou tivesse, sido ele o motorista envolvido.

Afirmou aos policiais que "com certeza devia ter sido obra do meu

empregado, que estava 'trabalhando com o caminhão envolvido'�
Inteirados do destino do caminhão, .os policiais localízaram o

veículo em Ingleses, descarregando urna carga de peixe numa salga.
O empregado acusado, então, explicou que seu patrão havia

trocÍtdo de caminhão: com ele, quando se encontraram nas'

proximidades da Trindade; e deu-lhe ordens de prosseguir para

Ingleses. E ,p!ll'a testemunhar o que .relatou, apresentou um

carregador que presenciou a troca e que, por sua vez, confirmou-o
relato.

Às 12h30m Justiniani foi localizado pela polícia' na rua

Francisco Tolentine. Apesar de todas as provas incriminantes, ele

continuou negando o envolvimento no acidente.
'

Só às 14 horas, quando completava urna hora que Justiniani

estava detido na Delegacia de Segurança. Pessoal, depois que tudo

comprovava ter sido ele o responsável pelo atropelamento, resolveu
confessar.

Entretanto, o ciclista acident�do não havia sido localizado até a

noite, de ontem, poiS abandonou .0 local do do acidente e não
\

registrou queixa junto a Delegacia de Segurança' Pessoal. Segundo
declararam Evilásío Scbrnitz, funcionário da TV Cultura, que tentou
fazer Justiniani voltar e foi atropelado, e outra senhora que também

'presenciou o acidente e que a exemplo de Evílásio 'perseguiu '0'
caminhão com seu carro, "Parecia tratar-se ..de um jornaleiro, pelo
modelo da bicicleta que usava e a carga que transportava" -.

Um avião da empresa
venezuelana ''Aeropostal''
chocou-se contra um mon

te, quando tentava descer
em meio a uma tempesta
de em-Porlamar; na Vene
zuela, causando à morte de
47 pessoas. Dos ocupantes
do aparelho, somente o co

piloto sobreviveu, segundo
informaçôes oficiais.

O avião Viscount Tur
bc-hélice bateu no Monte
EI Piache, a poucos quiiô
metros do aeroporto de
Porlamar, um centro turis

tico, durante uma tempes
tade, 'quando a visibilidade
'era zero,' de acareio com

au toridades aerônâuticas.
Os bombeiros desta

ilha rumaram para-o local
do acidente,' juntamente
com efetivos=da Guarda
Nacional e da poltcia; e

ainda encontraram seis

pessoas, com vida. Cinco,
poném, morreram a cami
nho do hospital.

O 'co-piloto do avião,
capitão Ivan Rodolfo Ma

gallanes, levado para o hos

pital, foi submetido a uma

operação e será transporta
do para Caracas, assim Que

seu estado permitir. O apa
relho tinha deixado o aero

porto Simon Bolivar, que
serve a Caracas, para um

,vôo a Porlamar, com esca

las nas cidades de Barcelo
na e Cumana.

,

O piloto de outro avião

que voava próximo ao do

acidentado, informou ter

captado em seu rádio a

mensagem da torre de con

trole; ordenando : que o

aparelho, da "Aeropostal"
retornasse a' Barcelona,
num vôo de 12 minutos..

O Monte El Piache, a

'dez quilômetros do aero

porto de Porlamar, é ,c0'lsi
derado extremamente peri
goso pelos pilotos, devido
aos diversos aviões que já
se chocaram contra ele.

, ./'
Pessoas que voltaram

do Monte disseram que os

restos do avião ficaram es

palhados por um raio supe
rior a um quilômetro e que
a maioria dos passageiros
morreu carbonizada. O,
.avião transportava 44 pas- .

sageiros e- quatro tripulan
tes, segundo informou a

"Aeropostal':

escolares em desfile
Um grupo de 200 crianças

que estavam treinando para a

parada escolar de cinco de se

tembro, na cidade de Vizeu, a
378 quilômetros de Belém, foi
atropelado por um' caminhão'
em disparada e as primeiras

'

noticias chegadas' dão conta

que cinco tiveram marte ime
diata e dezenas de outras estão
feridas em 'estado grave. Nott
cias extra-oficiais veiculadas'
ontem em Belém, embora ca-:

recendo de 'detalhes, informa
vam que o caminhão era con

duzido pelo motorista' O�car
Nogueira de Souza, que logo,
após' o acidente tentou fugir,
mas acabou sendo preso por
populares. As crianças eram

alunas do Ginásio Abel Cha-;
ves,' da cidade paraense de

Vizeu, e se encontravam reali
zando "treinamentos para v

desfile escolar de setembro.

Até a noite de ontem, as'

autoridades policiais confirma
ram a existência de cinco mor

tos, enquanto outras vitimas

permaneciam internadas no

Hospital de Bragança, distante
100 quilômetros do local do
acidente.

'

No hospital, tnfor-:
mau-se que dezenas de escola
res encontravam-se -intemados
sob rigorosos cuidados médi
cos.

QUEDA DE 'A VIÃO
Um avião Cessna 206, de

prefixo PT- yZD, mergulhou
ontem no.Rio' Tapajós, 'defron
te a cidade de Itaituba, no Pa- '

râ matando seus. quatro ocu

pantes. O aparelho, que per
stencia ao Sr. José Fernandes

Peralta, decolara de Itaituba

com destino ao garimpo Santa
Maria, quando sofreu pane no

motor e 'se projetou no rio,
.

sob as vistas de dezenas de pes
soas que se encontravam na or

la do cais. /

Segundo informações pro
cedentes de Belém, foi provi
denciado socorro imediato,
mas o aparelho, que era pilota
do pelo comandante Ivan Bar
bosa Diniz, de 32 anos, não

voltou à tona. O Salvaero foi
mobilizado fi, com a ajuda de
moradores de Itaituba vascl,t

/hou a área, sem encontrar o

menor vesttgio de sobreviven
tes que desapareceram com o

pequeno avião.
Além do piloto Ivan Barbo

sa Diniz, desapareceram lia

aparelho sinistrado os passagei
ros Sebastião, Rodrigues,
Abüio Ten6rio Cavalcanti e

Georgenor Vasconcellos. O.
avião fazia frequentes viagens
de Itaituba para a zona do ga
rimpo, transportando, em sua

grande maioria, garimpeiros.

.'
.'

!ran Mell

I
•

-,

OS DORMITÚRIOS DE,MOVE'IS CIMO-VOCÊ' CONHECE,!

GRÁTIS, EM TODOS
OS DORMITÓRIOS:

C
Gelli
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HorÓSCopo

Omar Cardoso

ÁRIES - Não se deixe levar pela con-
, I

versa dos outros. Aja de acordo com os

seus sentimentos. Só aceite palpites de

pessoas inteligentes e -de: conheci-
'mentds elevados. 'Propíeio aos negó-.
cios, ao trabalho e.ao amor.

TOURO - Mais um dia em que tudo
que desejar de bom poderá acontecer.
Talvez este seja o melhor dia deste mês

para você. Sucesso profissional, nos ne

gócios, no amor e em tudo que empre
ender. Boas notícias. ,

, G�MEOS - Dia propício para tomar
, íniciativas e para melhorar sua situação
financeira ê profissional'em todos os

sentidos. Pessoas nascidas em' Á;ies,
lhe darão muitas alegrias e ótirr{as su

gestões. Favorável ao amor.
CÁNCERBem fluxo ,

astral para tra

tar de. assuntos jurfdicos e questões
imobiliárias. De testo, o dia pode ser

v

considerado neutro, � 'não ser para a

,

vida amorosa .que é bem negativo. Ele-
vação material à vista.

'

LEÃO ,� Este dia 'poderia trazer-lhe
muitas satisfações; e alegrias, �aI}to lia
vida social como na sentimental e amo
rosa. Ótimas chances no campo profis
sional e elevação da saúde e da perso
nalidade.

'

VIRGEM - Amanhã será um dia em

que você resolverá todos seus proble
mas de maior importância. Seria con-

, veníente não iniciar negócio no dia de

hoje. Não viaje, não gaste dinheiro à
esmo e evite abusos.
LIBRA - O fluxo astral favorece as'
viagens e os assuntos comerciais. Por
outro lado, não provoque ninguém,
principalmente das pessoas que o cer

cam, 'Êxito sentimental e romântico.
Boas notícias.
ESCORPIÃO - Dia positivo para cui
dar de assuntos importantes, principal
mente os que envolvam a sua elevação'
profissional e social. Êxito amoroso,

principalmente se a pessoa amada per
tencerao signo de Câncer.

.

SAGITÁRIO - Este dia lhe promete
muito êxito .profissional, financeiro,
social, amoroso eem tudo que esta're
lacionado com o ensino, educação e

com a igreja. A saúde será boa;�o que
influirá de modo positivo em seu su-

cesso.
,

CAPRICÓRNIO '-. Poderá' empreen
demegôcíosneste día.conranto que, os
mesmos forem iniciados antes. Cuide
bem de sua saúde: evite acidentes e to

dos os excessos que possam prejudicá
-lo de-uma ou de outra maneira.
AQUÁRIO - Não se preocupe demais
com os oíitros, procure resolver seus

problemas em primeiro lugar. O dia é

positivo, para pedir favores aos amigos
fiéis e 'até mesmo a patrões e a pessoa

�

arriada.
,

PEIXES - DIa completamente bené
fico para você. Todos os seus proble- \

mas serão solucionados e se sentirá

contente com os .resultados, . Muita

compreensão em seu seio familiar, con- '

jugal e amoroso. Boas notícias.
'

Darci Costa[ Cinema

Roddy Me Dowall e Gayle Hunnicutt: A Casa da Noite
Etema(The Legend ofHell.House) de John Hough
f_,., .

O V'ERÃO QUE PASSOU (Class of 44) Filme que pr�
tende ser uma sequência de Era Uma Vez Um Verão
(Surnmer of 42). O mesmo trio está presente: Gary.Gri
mes, Jerry Houser e Oliver Conant. A garota é Deborah
Winters. A direção é de Pauli Bogart, Tecnicolor. São
José 3 - 7,45 - 9,45.

'

VINGANÇA EM ESTILO CHINÊS (The Killer) Chinês
na linha do Karatê, com Chin Chan, Wang Ping e Tsung
Hua. O diretor Chama-sé Chu Yen. Techicolor. Hitz 5 -

7;45 - 9,45.
'

,o
A CASÁ DÀ NQITE ETERNA (Legend of Hell House)
Filme de horror, realizado por equipe inglesa, onde -um

multimilionário moribundo oferece' a três especialistas,
grande quantia para uma investigação e experiências em

sua mansão, cuja história está marcada por mortes e fe
nômenos estranhos. Sob a direção de John Hough (o
diretor de As Filhas de Drácula), estão no elenco: Pamela
Franklin, Roddy Mc Dowall, Clibe Revill, Gayle Hun
nicutt e Roland Çulver. Technícolor.' 18 anos. Coral 3-
8 - 10 hs.
KARATÊ, MURROS E FEIJÕES cl Dean Ree�
A TESTEMUNHA OCULAR c] Mark Lester - Roxy 2 e

8 hs. ,
I

AJOELHADO A SEUS PÉS c/Gianni Morandi. Censurá
5 anos. Jalisco 2 - 4 - 7,3{:) - 9,30hs.' ,

O ÁGUIA DO GATILHO cfRory Calhoun e Rod Came
roI).
O ,ASSASSINATO DE TROTSKY cf Richard Burton -

'

Glória 4 e 8 hs. !
, --r'

EI AMIGO, DESCANSE EM PAZ CDm Wayde Prestou,
Censura 18anos. Rajá 5 e 8 hs,

apresenta-------..
"

APOSENTADORIA
,PLANO APOSENTADORIA INTEGRAL.

.
.

,

' A segunda face.
Através deste Plano sua família tem a certeza

de um futuro claro e seguro.
r ' Seus beneflclárlcs recebem:

Aposentadoria l
Pecúlio Devolução

Pecúlio Compensação
Pecúlio por Morte Acidental

Pecúlio invalidez
Pensão Mensal

Rer:lda Doada e Asslstência Educacional
AntecipaçãO.

Atendimento' Médico-Hospitalar
,

Diárias Hospitalares

A GRANDE CERTEZA
.'

, , ......•...
Vá buscar as três-faces da felicidade na PROMONTE ."

'PROMOÇÕES E LANÇAMENTOS, empresa do ••.••
GRUPO MFM. Qu recorte o cupom abaixo, enviando-o à .'

PROMONTE. Você será imediatamente visitado por uma ••••
pessoa especializada que lhe explicará, detalhadamente, ••••
todas as vantagens dos Planos MFM.' ,

_ ••
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As três',Você não é completamente feliz se não tem serenidade"
perepectivas para o futuro e confiança na sua capacidade .de dar '

'

f' d
'.

proteção à famllia. Para proporcionar tudutsso a você-foi fundado" aces 'ahá dez anos, por um grupo de Oficiais do Exército do Colégio
Militar de porto Alegre, o MONTEPIO DA FAMILlA MILITAR.
Hoje é o Grupo Empresarial MFM, composto por 41 empresas

ti I_
-

' ,

:�;I�i����:Oed:�:��:i�ea�����:��i:��btee�i;��:����,et:��s�o,' ,e ICld'a·"ItI·..� e,:,�,i�,,'-,' :importação e, exportação, construção, transportes, industrialização,
pêsquisa no campo agro-pastoril, metalurgia, propaganda,
processamento de dados-e planejamento, diversifica a aplicação,
de seus recursos. O grande objetivo dó MF,M é o benefício de
milhares de famílias brasilelras, Por isso, o,.MFM elaborou-três

,

Planos fundamentais para garantir a sua tranqüilidade e a de seus.
dependentes. São as três faces da, felicidade : serenidade,
proteção e 'certeza. Conte conosco para ajudá-lo a proteger a si
mesmo e a quem você ama. Existem certas doisas que um homem
não pode fazer sozinho', mesmo com muito amor, você não acha?

::. -:. ", .

SAÚDE,
PLANO ASSISTENCIAL OE, SAÚDE - PAS
A primeira face. '

. '

É um dos mais bem elaborados Planos de Saúaé,
que garante a você e a sua farnllia total cobertura
das necessidades de assistência, Ele dá os

seguintes, direitos:
Livre Escolha de Médico e Hospital
Assistência Naci,onal e no Exterior
Padrão da Atendimento de 1a• Classe

j

Dispensa de Exame Médico'
Sem Limite de Idade
Dedução Integral do Imposto de Renda.

PENSA0,
PLANO PENSÃO INTEGRAL.

.

, A terceira face. <

Você garante a sua família, além da PENSÃO
MENSAL, os seguintes benefícios:
Auxílio Funeral
Aposentadoria Vitalícia por Invalidez Permanente

Antecip-ação de Benefícios
,

'

Tod.as as vantagens adicionais do Plano

Com estes três planos você, tem serenidade, proteção
e .certeza no futuro daqueles a quem ama.

'

, IStodieck I
Todo cuidado é pouco, todo

.
.'

.

descuido pode ser fatal.

\

" I

NÓs não podemos deixar acontecer com grandes cadeias de hotéis que operam no

Florianópolis; o que' aconteceu com a Brasil estão se manifestando a favor de
Bahiacque não é mais dos baianos, mas Santa Catarina, que nunca foi tão corte
dos turistas." jada assim. E isso é bom? Aparente
O interesse que Florianópolis está des- mente sim. Mas já pensaram quando a'
pertando aí pra fora é inegável. E peri- gente der por si e notar que não somos
goso. A Ilha está sendo olhada (e apalpa- donos de nossas casas? Que o turistá
da) com cobiça, com olhares interes- está acampado nos nossos jardins, que as
se iras (e não interessados). O que antes nossas praças estão invadidas por pes
era apenas passagem entre o Paraná e o soas, vindas não sei daonde? Aliás, isso
Rio Grande do Sul, hoje está sendo con- já está acontecendo. E foi o que fez aca-

'

siderado o paraíso do turismo - e olha bar com a 'Bahia, coitada, que já não
que não

_
temos infraestrutura. Imagina aguenta mais e já está pensando seria

quando tivermos . . . Quase todas as mente em se mudar pra Santa Catarina.
-

\
.

Os secos molharame
os molhados, secaram

Lá corno cá f .i

• { • _J.

Quando disse, dando. furo nacional, que
. o conjunto Secos & Molhados não em

'placaria 1975, muita gente protestou,
afirmando que Ney Matogrosso e sua,

troupe ainda permaneceriam em' cartaz
por muito e muito tempo. E foi dito e

feito, não deu outra coisa. E a dissolu
ção do grupo !lÕ0 foi das mais corretas:

enquanto João Ricardo, está saindo com

os bolsos cheios, Ney Matogrosso, que
foi a vedete do grupo, não tinha, no fi
nal da semana que passou, 100 cruzeiros
'na sua bolsinha toda bordada de lante
joulas, comprada num antiquário' de
Amsterdam. "

Em tempo i é bem provável que Marcelo,
o baterista que acompanhou o conjuhto
por algum Itempo (e que foi o primeiro a

sacar as malandragens de João Ricardo)
,� que estava curtindo a ilha até bem
pouco, volte a acompanhar Ney na sua

nova fase.

.Em Vitória, onde o Espírito Santo é
chamado de capixaba, um grupo de ra-'
pazes da melhor sociedade, local, tem
por hábito sair às ruas, no Carnaval tra
vestidos, tirando por modelo al�mas
das mais fellíníanas senhoras do soçait
chi ilhéu (Vitória, como Florianópolis,
também está situada numa ilha) - como

,

se elas próprias não bastassem. '

Florianópolis, rica em senhoras no gêne- ,

ro (Fellini, aqui, se esbaldaria), bem que
poderia seguir o exemplo capixaba e, já
no próximo Carnaval, sair, senão exata
mente (já que.é dificílimo chegar ao "re
quinte" próprio' das damas em questão),
ao menos� dando a,entender quem estão
tendo como inspiradoras (uma jóia, uma
pele, um decote). Como disse, modelos
não hão de faltar ...

.Martinho, o mestre de Haro
,

(ou seria de, 'ourof)
Martinho de Haro, p pai de todos, foi convidado para sermembro do juri do
S(//lio, Nacional de Belas. Ar�e�, o, mesmo que o premiou com viagem ao

es'trlmgtHro. t!m'19'3.IJ. 1 ,- ,; ,'� , , )Uf,� ._,

I
-

:;, í'. ,;:,; :e;nquaritõ,' isso, ;Martiithe' se 'preparopar.a:a eXji@sífão' qüúeali:z'tÍ1:.á,a partir ri€i ..

, dia 16 de setembro; na Galeria da Praça, Ipanema, que é o, centra das artes do .

Brasil. Por coincidência, esta Galeria está localizada exatamente em frente a

.Intercontinental, que é a Galeria onde Rodrigo, seu' filhó, es tá expondo com
,

enorme sucesso.

!Eluda.'

O.lindo perfil.
da linda Silvia

, 'Madeira Neves.
Foto de

Paulo Dutra,

Ainda a Esteves Júnior
)

ama senhora que infelizmente é vizinha pelo que parece, o INPS não tem serven

do malfadado edifício do INPS, na rua te algum'que se "atreva" em empunhar
Esteves Júnior, me telefona e pede que vassoura e sair pelas calçadas varrendo o

publique notinha reclamando da sujeira resto deixado pelas pessoas que são (ou
que, fica na rua, em frente ao prédio (10- -não) atendidas pelo dito INPS.

'

go da sua casa), como consequência do
intenso movimento de pessoas que cos- "E, como se não bastasse a sujeira que
tumam esperar ser atendidas, desde a fazem (e deixam), o povo tem o triste

madrugada, sentadas, e deitadas pelas hábito� não de falar, mas de berrar ma
calçadas das imediações. "Verdadeiro es- drugada adentro. Um verdadeiro infer
tado de cJllamida:de pública", diz ela. E no",.. completou a senhora em questão,
é ela que tem de mandar yarfer, já que, apesar de ser Ptlrto da casa do Bispo.

Urubu quando está infeliz, cai de· costas e quebra o nariz.
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Zury
·Machado

nado pelo' costureiro' Len
zi.

Em Brusque, a elegante
sra. industrial Ronald Re

naux (Carmem), compare
ceu a um Jantar de grande

: requinte, usandov-' .modelo
em crepe estampado; assí-

***

.

O conceituado médico Cel-
so . Lopes- foi viste circu-'

lando na cidade em seu

Lidia Maria
Mund, este ano,
merecidamente recebeu
o título de Rainha
do Clube Doze'

-,

de Agosto.

discutido Mustang, acom-
.

panhado 'de sua elegante
esposa e suas lindas filhas.

***

A bela decoração do

"hall" do edifício Da Vin

ci, que tem sido bastante

comentada, foi trabalho de

Van Hoff Projetos e Deco-
rações.

Tânica Regina de Oliveira

Ramos, da sociedade de

.Lages, na última semana

colou grau no curso de te
tra na Faculdade Federal
de Santa Catarina. Tânia

Regina foi homenageada
por um grupo de amigos,
com um jantar no Mano-

10'S.
***

Miguel Daux Neto, o dis

cutido moço
.

que deixou

"Pelotas para concluir 'seu
curso na Faculdade de En-

. genharia em nossa cidade,
na noite do Baile Branco

foi visto muito bem acom

panhado.
***

Marcado para dia 17 próxi
mo no Tijucas Tênis Clu

be, na cidade de Tijucas, a
festa que será eleita a mais

bela mobralense, para con
correr, ao título de a mais

bela de Santa Catarina. -,

***

O Governador Colombo

Salles encaminhará nos

próximos dias à apreciação
da Assembléia Legislativa,
o projeto de lei que organi
za e reestrutura o Departa
mento Autônimo de Saúde
Pública - DASP, .autarquía
vinculada à Secretaria da

Saúde. O documento esta

belece a extinção dos 12

Distritos Sanitários. exis

tentes atualmente; substi-

1uindo-� cP0fn Centros Ad

ministrativos- Regionais de

Saúde.

***

Na condição de melhor

porto natural do Sul do

País, já começam a apare
cer os primeiros progressos
do Porto de São Francisco
dó Sul. Acabam de ser con-

cluídos os estudos e as son

dagens do canal de acesso

e da bacia de evolução do

porto.
***

Carlos Paez Vilaró, nome

.tnternacíonalmente conhe-'
.cído pela sua arte eTI;! pin- ,

turas e tapeçarias, está ex

pondo seus belíssimos tra-

balhos na loja Hoff - Pro

jetos e Decorações Ltda., a'

Av. Othon Gama D'Eça
151.

***

o broto Rita de Cássia

'Goulart um broto que é as

sunto em nossa sociedade

ria. última semana, com um

jantar na residência de seus

pais festejou o� seus 15

anos.
***

Sr. Nazareno Coelho e Sr.

Antonio Kowalski Sobrinho,
no Palácio dos

Despachos, convidam o

Governador Colombo Machado
Salles para o IVo.

Encontro de J omalistas ,

Segundo
.

informou fonte

do "Youth for Understan

ding", ainda neste mês de
.

agosto, estudantes de 14 a

17 anos seguirão aos Esta

dos Unidos; integrando um

_
novo programa lançado re

centernente, que prevê a

permanência de doze me

ses, convivendo com famí-

em Trombudo Central, na
solenidade de inauguração
de mais uma Agência do

Banco' do Estado de Santa

Catarina.

Chegando de uma viagem
I

de volta ao mundo,o, onde
ficou dislumbrando com a;
beleza das mulheres do

Oriente, George Richard

Daux . No coquetel do
.

edifício Da Vinci, o caixa

-alta Richard Daux, usava

uma roupa assinada por
Valentino

lias e frequentando escolas

locais em nível corres,

pondente ao grau de estu

dopo BrasiL

***

***

Vinte e três servidores par

ticiparn do Curso de Rela

ções Humanas que vem

s'e ndo ministrado diaria

mente, pelo Centro de

Treinamento da Secretaria

da Administraçâo, cujo en

cerramento esta previsto
para 3 de setembro vin

douro. Por outro lado, te
ve inicio dia 12 do corren

te, o início do curso "Por

tuguês e Redação Oficial",
a ser ministrado, também,
pelo Centro de Treinarnen

to da Secretaria da -Admi

nistração, em convênio

com o SENAC.

Marisa, Oi, estou certo que
você moça bonita e char

mosa, atendendo solici-
. tação da TV Cultura, esta
rá no vídeo do canal 6,
diariamente às 13 horas,
dando as 'notícias quentes
e agradando plenamente os

telespectadores. Parabéns

.Marisa pela sua volta a nos-

sa TV Cultura.

**,*

Em avião da Força Aérea
Brasileira chegou anteon

'tem a nossa cidade em'
companhia de sua esposa e

de um assessor, o Ministro
da Saúde, Paulo' de Almei
da Machado. No palácio da

Agronômica o governador
do Estado e sra. Colombo

Salles, com urn : almoço
íntimo homenagearam' o

Ministro e sra. Almeida
Machado.

***

\
O Governador Colombo
Salles, confirmou a comis

são de jornalistas, que estão

organizando o, IV Encon

tro de Jornalistas Catari

nenses, que se realizará em
'setembro próximo. Os jor
nalistas foram recebidos

pelo Governador do Esta

do no Palácio dos Dêspa
chos.

*** ***

Governador Colombo Sal-

"les, Presidente do BESC,
Lauro Unhares, Secretário
do Governo, Orlando Ber

toli, Secretário da Educa

ção Paulo BIasi" e Secreta
rio dos, Serviços Sociais

"Marcelo B. Maia, estiveram

O engenheiro Carlos Henri

que Baasch da Luz, do gru

po da Artex de Blumenau,
está em atividades com

cursos que serão ministra

dos para atender a peque- ,

nase grandes indústrias.
***

.***

É ainda assunto em socie

dade o elegante coquetel
realizado' na

�

última sema-
�

na, quando o Sr. Luiz

Daux, diretor.presidente
da Ernedaux, fêz a entrega
do edifício D� Vinci, aos

proprietários dos luxuosos

apartamentos na Beira-Mar

'Norte

\

No coquetel de entrega
do Dá Vinci, o casal Luiz

Daux, Almirante Antonio
do Amaral Sabóia,
Presidente do Banespa,

. -Reverendo Pedro-,Keller e
- Sr. Eugênio Doin Vieira.

o importante. é.�.
manter-se 'em.
forma •.•
LIMPAR os

RINS,
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

,:.::::::.:.:::::�::.::.::-'"�:URODONAl
e viva "'AIS contente!

.

PHILIP,PI' & elA.

Precisa-se dá Colocadores de Forração:
VULCAPISO, VULCATEX, ETC.
Tratar Rua Fúlvio Aducci. 1128 .,... Estreito

do Sr. Ronaldó. .

'

,
.

Ampliando .suas
. atividades de assistência gerenoial no Estado, o I BAG ESC Instituto.

Brasileiro de Assistência Gerencial à Pequena e Média Empresa de Santa ,Catarina, deseja contratar

técnicos competentes para atuarem em Blumenau, Florianópolis 'ou Joinville, dentro das seguintes
especializações profissionais'

*ENGENHEI RO
*CONTADOR
*ADMINISTRADOR DE EMPRESAS

*ECONOMIStA

Os técnicos admitidos irão atuar junto a empresas a nfvel de consultor, visando-a racionalização
e a administração da produção, da contabilidade/finanças, da gerência e direção geral, e 2m outros

su�sistemas específicos. São necessárias viagens.

*0 PROFISSIONAL .

São requisitos básicos, sólidos conhecimentos profissionais, experência empresarial a nível de

supervisão ou chefia, formação superior concluída.
I

�:ORGAN IZACÃO;
: Ofer'ece salá;io compatível com a experiência, ingresso em quadro de, carreira, semana de 5

dia's assistência médica extensiva a familiares, seguro em grupo e outros benefícios.
, - .

*ENTREVISTA5
.

ÓS candidatos poderão ser entrevistados ou encaminhar "Curriculurn Vitae" para os seguintes
locais e datas: .

.

BLUMENAU -a partir de 13/08/74 no "escritório do 113AGESC junto à FURB.

�OINVILLE - a partir de 14/08/74 no escritório do IBAGESC junto à Faculdade dr Engenharia,
a rua Otto Bohem no. 48 e

'

FLORIANÓPOLIS - Rua Esteves Júnior, 130 .,' a partir de 16/08/74, no horário das 9 às 17

*0 CARGO
, I.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'COMa�ClO DE

AUTOMOVElS
v O L K S WA,G E N

. OK
· OK
'. OK'
• 1973
1973

1972
1972
1972

PASSAT - Marrom Caravela
VOLKS 1300 - Branco
KOM81 - Branco Lótus
BRAS(L1A - Verde Metálico,
VARIANT -.Marrom Escuro'
VARIANT - Azul Diamante

FUSÇ�O - Azul Pavão
FUSCAO - Verde Iguaçu .

CÕRCEL CUPÊ LUXO - Vermelho Jarnbo - 1975-

CORCEL CUPÊ LUXO - Ouro Metálieo -1975

MAVERICK - Azul Regata .

MAVERICK - Branc'o,Everest
MAVEIiIICK - Amarelo

· OK
· OK
1974
1974
1974

OPALA CUPÊ - Caramelo
OPALA CUPÊ - Laranja.
OPALA 4 PORTAS - Branco Everest

.' . 1972
1972

,

1972'
,

DODGE 1800 - Branco Everest 1974

BUGGY Azul e Branco . . ., .. _.' . . . 197�
POSSUlMOS CARROS ZERO QUILOMETRO

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones:.6628 - 6632 - 6312
Florianópolis.

·GATÃO AUTOMOVEIS
FrancisceTolentino, '13' - Fone 29-80

Volkswaqen 1500BranCO:I' OK

Volkswagen - 1300 Branco , OK

-Volkswagen'- "300 Amarelo. OK

Vol·kswagen -1500 Branco. .
.1971

Volkswagen - 1300 Branco -v- •••••••••• ' •• 1969

�::::'��E7s0L�:.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 -:- 2952

OPALA VÁRIAS CORES : 1974

DODGE 1.800 VÁRIAS CO R ES 1974

DODGE "SE" VÁRIAS C0RES 1974

CHEOVETTE VÁRIAS CORES : .. ,
: ! 197.4

DODGE CHAF.lGER RT.. : 1973
DODGE DART .L. .' 1972

CORCEL .' 1912

VOLKS : : , , 1972

CORCEL : 1971

VOLKS : : , .' 1971
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses'

I

C. RAMOS .S.A.·
CO�ÉRCIO E AGÊNCIAS

Revendedor Autoriza do Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES:pep. Vendas: 6381

14

..

Peças-:' '6:i42t ":' .',o'i"��--

Oficina: 6585
Administração: 2250

VElCU LOS USADOS

I'- ".f'

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca.

.
1500 - Azul Pavão
1500'- Branco
1300 - Vermelho'
1300 - Branco

VEI"cULGS NOVOS:
TL 4 Portas - Amarelo Safari
Variant - Marrom 'Caravele

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.·'
Av. ,RiO Branco, ·53 - Fone 3966

Volks sedan , . , 1965·

Corcel Cupê : :.1973
Vol ks Sedan 1967

Volks Sedan : .'.. 1968
Volks Sedan 1969

CAIÚONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis.

.

... rRCIAl BEIRA MAR VEICUlOS E . REPRESENTACOES lTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 43-77

Financiar e facil! Venha falar conosco!

Veículo - Ano Preço
Volks 1500Azul-1971 14.600,00
Corcel Cupê - 1971 17 .200,00
Corcel Sedan Luxo - 1973 21.900,00
Opala Cupê - 1973 25.300,00
Chevette equipado - 1973 22.900,00
Em bons veículos os menores preços e as melhores condições. '

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM
(

OPALA 73 VOLKS'66
Vende-se Opala 4 portas Escarlate,
Volks todo equipado.
Rua E � 31, Jardim Sta. Mônica

Trindade.

II.

I'

polis

r ,
, Dra., MOEMA D'ESJARDINS

Ginecologista e Obstetra,
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianô-
.

1970
1973
1969
197.0

OK
'OK

J.

"

, \ 1

\

I

I .

EM FLOR.IANOPOLIS
ASSUMIMOS A SUA PREOCUPAÇAO . IMOVEIS

DERMATOLOGIS'TA
Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas.
Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 Fone
4138 - Florianópolis.

)�������R�E�SS
Transportando sernanalrne-ite de Florianópol)s, para
a') segui ntes ci dadas:

. ., '

Itajaf - Blurnenau - Joinville - Curitiba - São Paulo e

Rio de Janeiro.
Rapidez e Perfeição.

Representante em Florianúpolis
"PRENDA"

'f:.v. Mauro ,Ramos, 28/6 - Fone 37-53 - Florianópolis
Rua Mateus Leme, 2318 Fone 24-1937 - Curitiba

VENDEMOS
CENTRO - PRÓ� ASSEMBLtlA LEGIS.LATIVA _

apartamentos pequenos, médios e grande. Construção de
ótimo acabamento, em ·estilo. A sua demora na compra de
um desses apartam�ntos poderá resultar em arrependimento .

EM 'CONSTRUÇAO - na Rua Almirante Lamego,
proximidades da �!llra Mar Norte. Apartamentos de luxo por
preço acessível. Area aprox. de 195,00 m2, com garagem.
Cor:nprando em construção. O' lucro é maior. São dois
apartamentos por andar. Justamente como você queria.
Apartamento - apenas um de sobra na proximiqade da'Av.
Beira' Mar Norte, com três quartos, cozinha, sala de estar e

. jantar,
. lavabo, WC· social, dependência completa de

empregada e 'ilaragern. Este poderá ser seu.

Se V /S possui ótima residência, em ·região privilegiada, venha
conversarconosco. Temos interesse na compra,
BOM ABRIGO - Fina residência toda mobiliada. Construção
em padrão de alta qualidade. Entre apenas com a louça e a

roupa, pois o restante VOGê encontrará pronto. Móveis em
estilo.
COQUE I ROS - Itaguaçu - residência em zona elevada, sem
nenhum habite-se. Você será o primeiro. Construção fipa,
vizinhança selecionada, loéal privilegiado, com 3 quartos (1
c/banh. privativo). s/estar, s/jantar, copa-cozinha, WC Social,
escritórlo, garagem-para 2 carros, Cr$ 420.000,00. , ..

SACÜ DOS LIMÕES - 'terreno na R,ua Juan G�n'W
Fernandes de 1 Ox23 -:- 20.000,00.

(.

Predibens lrnobitiéria Ltda.
Rua dos Ilhéus -::- Ed. Aplub- s/85
Fones 414,., 3950 e 2481

.
Florianópolis

PSICÚlOGA
, Dra, Vera lucia Rocha

. .

Cons.: Rua Deodoro, 15 - s/202
Tel: 413a - Flortanopolts

-._-_._�------_._-----------_....

__o _' •••__• ....,,.. _

TERRENO - VENDO

;JVendo um (1) Lote medindo 12x60. Canasvielra, a
30 metros da Praia. Tratar pelos fones: 20-82 e 25-48
Creci - 31

.

-

CASA VENDE-SE
Vende-se uma. casa na rua Julio Moura, 34.- Tra

tar na mesma das 3 âs 6 horas.
"

BELíSSIMA ÁREA - VENDO

Vendo uma' area de' 7 000· m2 c/ampla frente para
.

I
Bafa Sul.Jocal previlegiado.
Informações tones: - 20-82 e 25·48 Creci - 31

COMPRA-SE APTO. COM 2 QUARTOS

10. - PRECISAMOS URGENTE PARA ATENDER

CLIENTE, APTO. COM 2 QUARTOS .- EM LOCA

LIZAÇÃO CENTRAL.
DAMOS PREFERÊNCIA A PRÉDIO B.AIXo.. ,

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO'SALAS 16 e 17
OU FONE 3537

REG.IS IMÓVEIS - CRECI 142

APARTAMENTO EM COQUEIROS
. Vendo' com Garagem, Área de 100m2

'aproximadamente • Totalmente financiado. Tratar
pelos fones, 20�82 e 25-48. Creci - 31

.
REPRESENTAÇQ,ES

Aceitamos, para representar na Grande são Paulo,
Produtos de Sta. Catarin�, em especial produtos de.:

pescas.
_

, Cartas - Para Organizações Sta. Terezinha Ltda ..

Av. São João, 439 - 10. ando s/219
Rua 24 de Maio, 62 - .10. ando s/220 - CEP!01000 -

São Paulo.

- I

TELEFONE'
Troca-se- um telefone comercial do centro por um

no Estreito. Tratar pelo telefone 3864.

DUPLICADOR
REX ROTARV 1050

,./

'/ A�PTOS:
.

.: VENDE -SE
10. - COM 185 m2 EM COQUEIROS - 3 QUART0S - 3

'.'

BANHEIRo,S ,- DEF1,ENDÊNCIA DE EMPRE<;JADA -

GARAGEII!I: { ( .

PREÇO - Cr$ 1.100,00 o m2

.20. - COM .160 m2 NA CHÁCARA DA -ESPANHA - SUITE
/
-:2 QUARTOS - GARAGEM -: ACABAMENTO DE LUXO
Cr$ 260.000,00 (180.000,00 financiado)
TRA,TAR NO EúF. DIAS VELHO SALAS 16 17 ou

FONE 3537 )

RE<;JIS IMÓVEIS - CRECI - 142.

o MIME;dGRAFOS O �

O , M A'àU I NAS O
escrever
c a'l c u lar

'\�1 Eh, ::0':,· " "."·;h3jF?��P E.I,'.S. . .

'
. O

"!"
�, ;, _.r;" f.

ch�mex." .� ;'Ilj 3m ,
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o MÓVEIS DE ESC�TÓRIO O

VIsiTE-NOS EM FLORIANÓPOLIS ...

�CDMERCIAL CASTRD LTDA.

TenenteSilveirà.45-Postal 267-fone 2449
;

r-----------------------------------�--.)

. Montadores
\ .

Precisam-se vãrios para trabalhar no centro

oeste do estado.

Procurar, das 8 às 9 horas, à Rua Deodoro 22

-10. - Da. Zuleide.

CASAS TRINDADE
10, - COM 207m2 - 3 QUARTOS + ESCRITÓRIO +

AMPLA SALA + BANHEIROS PRIVATIVO E SOCIAL +

DEP.ENDÊNCIA DE EMP'ÁEGADA +'GARAGEM ..
Cr$ 95.'000,00 MAiS TRANSFERÊNCIA 'DE

Cr$ 135.000;00;P:�.fíl�'Nt:JAMENTOj' 'o', ,;"f; OE:fÜíJJ;;�ii'
20. - COM TERRENO 12x30m -2UUARTOS+-SALA+
BANHEIRO + COZINHA, Cr$ 13.000;00 MAIS
Cr$100.000,00 FINANCIAMENTO.. ,

.

TRATAR NO EDF. DIAS \/.ELHO SALAS 16 e 17'OU
FONE 3537. RtGIS IMÓVEIS CRECI 142.

(� PROJECTUS
VAI ooN5IRUK? QUER ALGUMASSU;ESfÕfS?

I,'�--�--A-S-S-O-C-IA-'C-Ã-O-.-C-O-R-A-L-D-E------�
FLORiANOPOLlS

.

I ASSEMBLl:IA GERAL
_. E)�,(rB40�P!�AR,IA , .. �,

EDITAtÕE'.càNVOCAÇ�'o
.

.�..-

"r

De conformi'dade com o Artigo 1 00., letr� "b", dos Esta
tutos da Associação Coral de Florlanópolis, conv0co· os
Senhores associados Fundadores, Colaboradores. e Cantores,
mesmo em período de licença, para comparecerem a Assem
bléia Gera! Ext'raordiná�ia a realizar-se dia 26 de' agqsto de'
1974, com in'fd0 às 19:30 horas 'em primeira convocaçãoe às
20:0'0 horas em segunda convocação, com qualquer número
em sua Sede Social, sita à rua Bocaiuva, no. 60, em Florianó
polis.icorn a seguinte Ordem do Dia:

10. � Eleição da Diretoria

20. - Eleição do Conselho Fiscal
30. - Alteração do Estatuto.

Florianópolis, em 12'de agosto de 1974.'
Carlos Alberto da Silva Faria

PRESIDENTE

ENGENHEIRO CIVIL
I

Engenheiro Civi" com 6 anos de

experiência procura colocação em serviço de
.

meio expediente nesta Capital. '

Endereço - ex. postal D-18.
.. Estamos aptos a fórnecer-Ihe idéias ríovas e

avançadas para seu futuro empreendimento.
'

CLUBE RECRÉ'ATlVO 12 DE SETEMBRO
CAPOEIRAS - FPOLlS

'

. EDIT'AL DE CONVOCAÇÃO
Ficam pelo presente convocados, todos os membros do

Conselho Deliberativo e Conselho Fiscal deste Clube, para
uma reunião ordinárja, prevista para o próximo domingo 'dia
18, às 19 horas, �m nossa Sede Social, para eleger os

membros da Diretoria, confbrme determiná o Capítulo
Quarto-Art. 80., dos Estatutos Sociai�.

,

Capoeiras, 12 de agosto 'de 1974
Luiz Morais

Presidente do Conselho Deliberativo

\. ,

'PROCURE":' NOS SEM ÇOMPROMISSO

Rua Deodoro, 35 A - Fone: 22-86 Fpolis

VANDA DI?SOUZA SALLES

40. Tabelião de Notas e

I Protestos em Geral
EDITAL

CONSTRUTORA JOWI
AV. IVO SILVEIRA, 4.501 - FONE: 64-53
CONSTRÚI SUA CASA FINANCIADA EM
'ATÉ 240 MESES.
COMPRA OU VENDE SEU IMOVEL..
C,reci-17

EM SÃO PAULO

Pelo presente Edital, ficarr intimados para pagarem dentro do

prazo legal, os títulos que se acham em Cartório para protestos, os

senhores:
-

, "
,

MARIA OLlVE.IRA DOS SANTOS - GABRIEL ISRAEL, VALD!R
SERAFIM GOMES - VALDECIR ANTOLlNO ROSA, JOÃQ
CARLOS DE SOUZA - TEREZINtlA SILVA AGDALlA, JOSt.
SI,LVA PASSOS - MARIAFÁTI.MA CORREIA - ÀNIEL R. DE

OLIVEIRA - A[.,AOR D. CARVALHO.

Florianópolis, 13 de agosto de 1974
.

Oficial Maior

'Para você Passear, fazer compras, ou empregar-s�.
. Para sua melhor orientação: Procure-nos:
Organização Sta, Terezinha Ltda.
Av. São João, 439 - 10. ando s/219
Rua 24 de Maio, 62 - 10. ando s/220
CEP - 01000 - São Paulo - SãoPaulo

ORAÇÃO AO DI,vINO ESPI"RITO SANTO
Esprrito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas

todos os caminhos que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom

Divino de perdoar o mal que me fazem que ,em todos 'os instantes de

minha 'vida estás comigo, quero neste cu-rto diálogo agradecer por'
tudoe confirmar uma vez que não-quero separar-me de ti. Por maior

que seja a ilusão material,' não (sé'rá o mínimo da vontade que sinto

. de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória perpétua. '

Agradeço-te uma vez mias.
.

.'.

A pessoa- deverá fazer esta oração 3 dias segu idos sem fazer. o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a qraça por mais difícil que
seja. Publ icar assim que receber a .gra.Ça. N. B,

EM�RÊS� SANTO AN..JO DA GUARDA LTDA .

HORÁRIOS
.

Estação Rodoviária de Florianópôlis
Fones: 21=72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna,' Tubarão, Criciúma, Araranquã
Sombrio � Sta. Rosa e Osório.

.

6:00 - 8:00 - W:OO -12:00 -14:15 -18:00 - 20:00hs.
De Florianópolis para Tubarão:

'

'16:00.':" 7:00 - 8:00 --8:30 - 10:00 - 12:00 .: 13:00 -,

14:15 - 14:30 .. - 15:00 - 16:15 - 17:30 - 18:QO -'- 20:00 e

24 horas.
De Florianópolis para Criciúma:

.

6:00 - 7:00 - 8:30 - 12:00 ·;14:15 -15:ÓO - 20:00 e 24:00 horas
De Florianópolis a Laguna: .

6:00' - 6:30 - 10:00 - 12:06 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
De Florianópolis para 1mbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e 18:30 horas:
De Florianópolis para Imarui:
às 16 :45 'horas:
De Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubarão,
Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22 :15 horas.

orRETO Florlanópolis - Porto .Aleqre, Sem Escala 22:00
horas,

,,' I

REPRESENTAÇ'ÕES
Empresa em fase de expansão operando no Estado de,

São Paulo procura indústria para sua representaçãe.
4CIF - ASSESSORIA ADM/NISTRAÇÃÓ E RfPRE
SENTAÇÕES. /'

Av. 9 de Julho no. 3.258 SãoPaulo-SP.-Cep.:01406
- fone: 287-8358 .

CARTEIRA EXTRAVIADA'
Foi perdida a .Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr, Gineides Varella da Silva.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do caminhão márca

Mercedes Benz, anb 197'0, placas YL-0086,' chassis
34403214009589, motor no. 344912120088, pertencente ao sr.

Domício Maiatte da Rosa.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade, no. 458962, perten

cente ao Sr. Luiz Aleixo Delr'agnelo, de seu veículo Dodge Dart, ano'
1870, chassis 004854, placa AA·0119, de Fpolis.

AGRADECIMENTO· E CONVITE·

PARA MISSA DE ,7 º DIA
A .família de ELISA ANDRETTA DELLA aAR-"

BA, ainda consternada com & seu falecimento, agra
dece as manifestações de pesar recebidas durante o

doloroso transe por que passou, e convida os parentes
e pessoas de suas relações para a missa de 70. dia que

mandará celebrar dia 1 � (segunda-feira), às 19 'horas,
na Igreja Mat'riz de Palhoça.

,
.

CONVITE PARA MISSA

DE 1º ANO
A Família de VICTOR MORONG, convida pa�en

tes e pessoas amigas para a missa de 10. Ano de seu

falecimento, que será celebrada no dia 17 (sábado), às
19,00 horas, na Igreja São Luiz, Agronômica. . \

I
-----
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d sistema viário, a área de comercialização e as áreas
verdes para recreação é lazer compõem a trilogia básica
sobre a qual se assenta o projeto de urbanização do
aterro da baía sul. O arquiteto Wilsqn Luiz Pereira, da
Secretaria de, Transportes e Obras e também presidente
da Comissão de Fiscalização do Projeto de Urbanização
do aterro, define a operação realizada por mais de um
ano pela Draga Sergipe - que incorporou à Ilha uma área

;..
, de 450 mil metros quadrados - como "uma verdadeira
cirurgia plástica talhada na paisagem da Capital".
Çomo complemento dessa trilogia, será instalado na

área-um setor eclesiástico, um náutico, e uma 'faixa entre

a Cidade ,Velha�e p aterro, C�'dteri�ada C0Frf0 zona de 1
rec&ação urban�:��_,'§ofre?rlih1r;êgula_m�nta�ão de

�

USQ, a fim de; que '�possa haver urna continuidade, de
. - "'�,

espaço, quebrando-se o "impacto" entre a parte colonial
da, Cid!l�e e as 'modernas' pistas de rolamento que
surgirão nos 'acessos;

" . , .,,,.,•.,/,�
... :z, --_\.

_ ,l, I�
-_

• 'r':" ,'.

DUAS PONTES

Segundo Wilson Pereira, o plano de' urbanização
exígirã um sistema viário para atender ao elevado' fluxo
de veículos, ern circulação por toda a Cidade.

'(atualmente a frota florianopolitana de-veículos atinge à
, '17.000, que até o fim do ano chegarão facilmente aos 20

'míl). A implantação de todo o plano prevê a construção
'de uma segunda ponte autônoma ,sobre a baía - ponte
,

'que não serã erigida agora. Nem a segunda travessia, nem
o,�.túneis que possibilitarão a ligação direta-de Aeroporto
Hercl1io Luz e o "campus" ·llà Uníversidade Federal, de
'Santa Catarina, com o éentr�. comercial e institucional
,'da,Cidade. Como o' plano de urbanízação do aterro será
implantado gradativamente, no início o tráfego será

dirigido predominantemente para a parte antiga da

Cidade, passando progressivamente para o sistema viário
proposto. ,

- Na segunda etapa" explicou Pereira, - e num prazo
mais longo,· será executado -todo o sistema, com a,'

construção da segunda ponte e' dos túneis, com os seus

respectivos acessos. O Sistema Viário, em sua primeira
etapa, consístírã basicamente numa via semi-expressa que
ligará a nova ponte à rua Silva Jardjf (Bairro da' P·ra!nha,
Saco dos Limões); uma avenida perimetral interna que

ligará a avenida RU,bens de'Arruda Ramos cO:m a Avenida

Mauro, Ramos; além de 'um sistema de vias radiais, de

ligações com toçlo (, çomplex!o viário ãnexo à nov'a
'

ponte.
"

� COMERCIALIZAÇÃO
A área de cmnercialização será destinada aos setores

.público e' pfivado. Está dividida' em )3 quadras e

Constituída por 10tes destinados à edificação, bem como '

'os estacionamentos, passeios e jardim público. Os órgãos
públicos que�Já reiv:indicarar,n. eSPilço e pretendem se

instalar na area' destinada ao. setor, são os segHintes:
S��retarfa do 'Desenvolvimento Econômico (com órgãos
vinculado's), Secretaria dos Transportes e 'Obras,
Secreta�ia de Segurança e Informações, Secretaria dos

Serviços Públicos, Companhia Catarinense dr Água e "

Saneamento, Departamento de Estradas de Rodagem,
,Secretaria dos Serviços SoCials"Se,cretaria do Governo,

'

Instituto de Previdência do Estado, Instituto Brasileiro
de Ge,ogrà(ia e Estatística e Secretaria da Agricultura.
�sse lote estará situado no espaç,o compreendido entre o

canal próximo' à, Assembléia Legislativa, a Avenida

Perimetral, a Avenida, I-lerci1io Luz e a rua Jorge, Luz
Fontes. Terão 1l1gár aindá em' outros lotes, as �edes dos

C?rreios ' e 'Telégrâfos, Companhia Catarinense de

Telecomuniçaç�es, BibliotecaXúblic-a do Estado, Muse�,
Teatro, PreJeitUFa 'Municipal, e uma sub-estaçao
transformadora da Celest.

A ,área a ser vendida ao setor privado será constituída
,de c di f,ícios residêncüiis, hotéIs, centro' comercial, .

eScritórios (l consult6rios. Além, misso, o aterro contará

coni canchas ue esportes, ,clube náutico, setor de

aeromodeHsino, situados na parte das áreas verdes.

A PAI�AGEM '

'O projeto' da nova ligarão Ilha-Continente e tocio o

,

áreas terãb a dupla' função do verd� equipado é do \re'ide f '

contemplativo, Ambas as t�nções SãO' índíspensãvéís a
'

Elor ian ópolis, Cidade 'qúe . nÓs: últimos anos, vem'
aumentando 'gradativamente. a defasagem existente entre
sua área edificada e suas áreas verdes ainda disponíveis."

,

Esta função, -de "pulmão" da: Cidade, não poderá ser

subestimada, .na.opinião generalizada dos técnicos.

Prtncípalmente "O,' centro comercial" saturado e

comprimido entreo mar e 0S morros, 9 projeto, fixa em
.

"_�O% do espaço total do aterro, a ãrea a ser efetivamente

ocupada como patque., ""',.
.

.

POLfMICk, :
,

. ,\'�' ,é�\·h,
" '

. �

;::.._.f�;_!).;/�i ]5-:;,:�Ljl,\"�"r:)l�;:� ..�". i. :
Enquant<?\ uPJa pon%rav:e'1,;p(1rcyla da opnuao pubhc!a i'

e alguns, vereadores da Cãrnarã: Mhilicipal defendem a
'

utilização plena da 'área - unicamente para" o sistema
vi�,rio e 'LO verde - os técnicos entendem. que a utilização

o projete de urbanização do aterro da ba íà sul
terá que se constituir numa peça de absoluta precisão ,

e previ'são das necessidades de uma Cidáde que cresce

vertiginosamenté. O arquitete Wilson Lúiz Pereira; da'
, 'Comissão de Fiscalização do Projeto; explica com

detalhes como será o aterro, urbanizado.,

,

complexo 'viário em sua volta, operará uma. considerável
mudança na paisagem insular e' continental. A '

preo cupação' maior dos, projetistas foi definir a

"mudança" através de uma linguagem técnica adequada.
Adiantam que, as principais características dessa

transformação serão basicamente três: 1) a contrastante
dualidade. existente entre os' elemento� "altos" dà
paisagem atual (ponte Hercílio 'Luz, morros, etc.). e os

'elementos "baixos", (a nova ponte e os aterros) da

'paisagem a ser criada. 2) o relacionamento espacial entre
a linha de morros e a ponte Hercflío Luz e a linha dos

_ater�os 'cP1l1,�' p,?,va' ,pont�; O' terce,iFo é o equilíbrio na

distribuição dos volumes! e os .�Je�j':@�Q�:;çJma referidos.
;. ,ro ��'!,l.+ ê(�Ti=!{;�';-n�� t.: " .. r"\l:''í'::'H�-{ '�r!�'''(�"J .01;- � i

'ÁREAS VERDES'
-, I c 'li " <:j 1

Outro importante aspecto, do projeto paisagístico é o
tratamento a ser' dado às' áreas livres e de lazer. Essas

� , �.

'J;.':

ideal é aquela que reúne a "simbiose" considerada

perfeita: o lazer, as pista:s e a área de comercialização -

consi<ferada antes de tudo-uma medida pragmática.tpois
servirá para, que o poder público obtenha o parcial

'.ressarcimento de todo o investimento realízado.:

'\" SoC1óIo�os, ex-prefeitos e. urbanistas já advertiram
. para a: .necessidade de que sé conceda algum tempo â
Cidade, a fim de que o seu processo de crescimento seja
devidamente aferido e 'sopesado.
Na' verdade,' construir uma nova Cidade, dentro de

uma outra, de' estrutura colonial e ultrapassada, é uma

tarefa de todos: nem os que influirão diretamente na sua

tran'sfounaÇão' desejarão .assumir sozinhos uma
.' �; :s .:� -:":.�,;

. '"f
, .... t,' ,

' ."{
�

.

responsaoilidad,��.�!9 B�'�a5i� e tão séria. Afinal, o futuro
será o grande juiz que 'sentenciará sobre, os 'erros e os'
méritos dos que concorreram para é). metamorfose da
Cidade.

� venderíamos carros:us�clÓS ,

, que causassem '�',
problemas paravocê e para nós.

,

. ,.."
. /'

._

,

�. .:
Carro usado é negócio muito sério, E., por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita seriedade. -, ,", '. -

. Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará
um carro testado e revisado.Você levará. também, um cerMicado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do Que um simples cano usado.. "

.

'

,

( Depois: você contará com assistência técnica e servícos auterizados de
um Corcessronário de Oualidfde Chevrolet

'

,
" ",

, Se você está procurando um bom carro usado, venha .até a, nossa lôjà:
Isso norca vai pesar no seu 'bolso, nem na nOS$8 consciência. "

M4h�
�

�

.. i,'

AVISO' AOS USUÁRIOS

. ,f

Plantão' aos
sabados e

çlomingos

Nos temos os

financiamentos
de acordo com,
o seu orçamento

.

I
.•

". '

__ VEN,CtMENTO DE CONTAS TELEFÔNICAS

'<:A",- C9�·PAN\t':IA. 'CAT�RINENSE DE TELECOMUNICAÇÕES
'irif.ormâ' abs Senhores Usuários que, em virtude, de razões de ordem

. técníca.. ª par:ti,�< do corrente, mês de AGOSTO, a data do vencimento
das' co-ntás telefÔnicas 'será alterada do dia 15 (quinze) para o dia 28
(vinte e oito) dê'cada mês. __

I

,

,A fim de que 'a alteração de datas de vencimento' se processe de

mariei@ ,51 atender ao objetivó do Ministério das Comunicações em
\

'.uni.formi�ar os perfodos de vencim�nto de contas telefônicas de suas

subsidiárias, a GOTESC fará a emissão .de um faturamento intermediário
nct �i� 28 'd'e agosto corrente, contendo,' tão-somente, valores
corrE!spQndentes a assinatura (valor fixo) referente ao próprio mês.
Assim, no mês de agosto/7-;1-, além da conta tel,efônica vencível' ,a

15/08, serji "obrada outra, com vencimento a 28/08/74.
A pârtir· de' setembro do corrente ano as! contás telefônicas ('com

vencim!:,_nto a cada,dia 28) ,estarão à dispos'ição dos senhores usuát:ios a
,

partir de'todo dià 15 ('quinze) na Rede Bancária.
"

QuaisquE!I:,escl�h!cimentos poderã�' ser �btidos diretamente junto aos

Esçritórios Flegiónais dél'COTESC.
"I" Fforianqpolis, 05 de Agosto de 1974�

A DIRETORIA

, VEÍCUlOS'(jSAOOS DE QUALIDADE '

J

A'UNIÃO DE BINCOS FINANCIIO SEU IMPOSTO
.

. DE RENDI EtO INVESTIMENTO·DO DL151
.

, 'Pagar imposto de renda em dia,
ag,ora deixou 'de ser problema '

. Mesmo que a data de vencirnento
das parcelás não coincida,com �l datíl ;
de pagamento do s� salano.

Veículos S�A.
Av,,ívo Sílvt;1íra 999
FOAes: 3566 - 2466

Com o financiamento da União de
Rancos você-não corre_o risco de'atrasar

"

o imposto, nem de perder o investimento
do DL 157. ' ',' , .

E para ter esse seiviço à sua

disposição, bastg_ entregar a notificaçãp
na sua ,agência da União de Bancos.

"
Nessa hora, a,proveite para investir no

,

fundo Fisca} que já provou sua qualidade.
O Fundo Crescinco 157.

i � FUNDO CRESCIN·CO 157

�GRUPO UNIÃO DE BANCOS

I:

J
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Canasvieiras não está à venda,
'I

A estrada estará pronta em outubro.
A ponte só ano' que vem.

Um projeto de Iei
revê as antigas e

facilitadas normas de

aquisição de terras

em Canasvieiras,

<\s condições para a venda dt)!
terras pertencentes à Pre-

feitura, em, Canasvieiras,
estabelecidas em lei sancio
nada em 1956, na admínis-.

tração Osmar Cunha. deve
rão ser modificadas pela
Câmara -Municipal através

de projeto de autoria do
vereador Waldemar da Sil
va Filho, apresentado na

.

sessão de ontem daquela
Casa, Apoiado inicialmen-'
te pelos vereadores César
F o ntes, Spiros Dimatos,
Aloisio Píazza, José Frede
rico Peres e Sidney José

Dias, que subscreveram o

projeto, o representante 'da

Arena pretende com a sua

iniciativa, "resguardar o

patrimônio municipal, não
só em seu sentido-econômi

co, mas também quanto
ao aspecto urbanístico".

! I

o terreno movediço foi o maior ob�táculo encontrado pelo DER para -construir a nova ponte.
tra atualmente justificativa
nem parâmetros quer de
ordem legal ou simples
mente de ordem moral.

Revogando a lei vigen
te, 6 projeto estabelece

,

em dois simples artigos, a�
novas condições que seu

ii u tor acredita viáveis e

corretas para o caso: "Art.
10. - Fica o Poder Execu
tivo autorizado a vender
observadas as exigências d�
Lei no. 1.215, de 28 de
maio de 1974, os lotes de
propriedade do Município,

,
situados no Distrito de Ca
nasvieiras, devidamente re

gistrados às fls. 278/279,
do Livro' 3-C; sob no.

5.218 do competente Re- I

gistro de Imóveis. Artigo
20. - Serão fixados por.
lei, anualmente, para vigo
rar no exercício seguinte,
o preço de cada lote, os

critérios para sua compra e

construção, bem como to

do o disciplinamento que
for necessário ao melhor

aproveitamento 'urbano e

estético do referido lotea
mento".

DEFESA DO PATRI
MÔNIO

A preocupação inicial
da' nova lei - diz Walde
mar filho - é evitar, por
exemplo, o que tem ocor

rido em, outros balneários
como Lagoa da Conceição
e Camboriú: o crescimento
desordenado, de maléficos.
reflexos' no contexto urba-

.

nístico local. A outra pr�o
cupação, também impor
tante, é preservar 0 patri
mônio da municipalidade,
estabelecendo as melhores

condições para sua utiliza

ção econômica,
Com efeito, a área lo

teada - cerca de 614 mil
metr:os quadrados - já foi
em parte vendida, pelas
condições da atuallei, e a

'qualquer momento pode o

Executivo, sem consulta à
Câmara, promover a co

mercialização .das terras re

manescentes. A exceção
aberta aos servidores muni

cipaís - redução de 50%
no preço - e aos demais
servidores públicos - 20%
de desconto - não encon-

I, j

Pontesobre rioTavares
só fica pronta em 1975 Em síntese, o projeto

estabelece que a comercia

lização dos lotes de terras
.

de propriedade do Municí-
"
pio, existentes naquele dis-
trito, obedecerá a preço,
critérios e dísciplinamén
tos, urbanos e estéticos,
que forem fixados em lei.
Com isso fica revogada ii

lei anterior, pela qual essa
regulamentação, inclusive

quanto ã venda.. poderia
ser feita por decreto muni

cipal. Segundo o Vereador
Waldemar Filho, a nova lei

virá, prestigiar o legislati-
vo, dando-lhe força para
opinar sobre o 'plano' de
àproveitamento das terras

localizadas em Canasviei

ras, e corrigir distorções
\ cometidas l pelo legislador
em 1956, uma das quais
dispondo que o servidor

público municipal poderia
adquirir os lotes pela meta

de do preço de venda.

Em outubro' deverá estár con

cluída a pavimentação do trecho da
estrada da Tapera e Aeroporto, pre
cisamente no trecho da variante da
ponte sobre o rio Tavares, numa ex
tensão de um quilômetro. Mas ain
da não deverá dar vasão ao tráfego,
principalmente porque a nova pon
te de concreto armado só deverá es

tar terminada no próximo ano.
, .

A informação obtida no Depar
tamento de Estradas de Rodagem
de Santa Catarina .indica que, as

obras da ponte, iniciadas há cerca

de � meses estão em fase de funda
ção e embora o prazo para sua con

clusão seja' de 12 meses é possível
que tenha de ser alongado, devido a

problemas técnicos que acontece
ram quando das 'atividades de sus

tenção e apoio da ponte.
PROBLEMAS,

. Informa o DER que o grande en

trave encontrado nas obras da pon
te foi a colocação das bases de
apoio, pois ao contrário do que se

esperava, ou seja, o apoio das' esta
cas a 24 metros de profundidade,
teve que se aprofundar a até 32 me

tros as mesmas para que encontras
sem terreno firme, acarretando o fa
to serviço a mais' na construção.

,

Os serviços até agora executados
foram os seguintes: a obra instalada"
estaca de prova cravada; preparação
do caixão de areia e demais elemen-

tos para a execução da prova de car

ga na estaca; conclusões e reformu
lação do projeto das fundações,
execução das armaduras das estacas
.e dispositivos de emendas. I

A ponte sobre o rio Tavares, teve
seu. projeto condicionado às exigên
cias do Conjunto Oceânico da Ilha
de Santa Catarina, integrante do
Complexo Turístíco que o Grupo
Financeiro BESC vem gestionando.
Tal empreendimento, previsto. no
Projeto Catarinense de Desenvolví
mento, pretende promover a urba
nização da costa oriental da Ilha, da ponte de no mfnimo.S metros, a de Curitiba, está orçada 'em

abrangendo as Praias do Morro das fim de ficar assegurada a passagem Cr$ 2.566.938,00. O trecho, da es
Pedras, Campeche e Joaquina. das embarcações de médio porte trada, situado como-variante de tal

Tendo 'em vista que, em tal em" sob a ponte. '. ponte, por sua vez, encontra-se
preendimento consta a existência Em decorrência disto, a pista da atualmente com seu edital de con
de duplo sistema de circulação: o ponte no vão central se elevou em corrência para pavimentação em di
aquático e o terrestre, e este primei- relação ao terreno natural e como vulgação, sendo que no dia 27 do'
ro se procéssará através de um canal os acessos, também por motivo de '

corrente ocorrerá a escolha da: firma
principal que deverá ligar a Lagoa constituição do terreno, -teriam de construtora.
da Conceição à Baía de Floríanôpo- ser'construídos com altura menor

lis e q1,le de sua extremidade sul, tal possível, apresentou-se uma díferen- Deverã ter seus, trabalhos. de pa
canal deverá se unir ao rio Tavares, ça de' nível tal que, exigiu que a vimentação iniciados logo após e

a ponte sobre tal rio, informa o ponte fosse projetada em rampa e, com um praz� de conclusão de 30

DER, deverá atender a tal peculiari- para que a mesma ficasse dentro das dias, declarando o DER que.rtodo o '

dade. '

'

.

'

nomas técnicas que regulam o tra- trecho estará concluído em outu-

Para, desta maneira, permitir o çado rodoviário, sua extensão atin- bro. Quanto a paralisação das obras
deslocamento de embarcações da giu o comprimento de 200m e' 10m de aterro do trecho, que durante
Baía Sul até a Lagoa da Conceição e de largura.

'

certo tempc se verificou, informa-se
ao Conjunto Turístico, o vão cen- A ESTRADA que tal ocorreu devido ao projeto \

trai da nova ponte terá uma distãn-' No momento a obra encontra-se de construção da ponte sobre o rio
cia livre entre a.superffcie das águas em andamento normal e contratual-' Tavares e que assim impediu que se

e a face inferior das vigas principais mente, com a Construtora "Marra, tomassem outras iniciativas.

A velha ponte oferece uma silhueta medieval.:

Trioda Uirng dá recital de
música clássica no teatro
A Pró-Música de Floria

nópolis e o Departamento
de' Extensão CultunU da

Ufsc informaram ontem

. que o recital do. Trio da
Universidade Federal de
Minas Gerais - Ufrng, a ser

realizado amanhã, não será.
mais no auditório da Ce

lese, e sim, no Teatro Álva- ,

ro de Carvalho, com início
às zi horas. Os ingressos
poderão ser' adquiridos na

Diretor, aos preços .de
Cr$ 10,00 e Cr$ 5,pO.

P�OGRAMA .

Beethoven -:- An die
Ferne 'Galiebte (canto e'

piano); Brahms -,Sonata

(canto e piano).
'O concerto .contará

com a participação dos ar

tistas José Eduardo Oliva

Campos (pianista), Walter

Alves de Souza (clarinetis
ta) e Marcos Thadeu de

Miranda' (canto-tenor).
.

José Eduardo Oliva

Campos recebeu mensâo

honrosa no V Concurso de

Piano em São Paulo. Wal

ter de Souza, integrante da

Orquestra Sinfônica da

Ufmg, atuou com grande
êxito' no 80. festival de in

verno de Ouro. Preto; e

Marcos de Miranda partici
pa como solista do "Ars

Nova", Coral da Ufrng.

para clarinetà e piano
Op. 120 no. 2; Liszt -r-' 2a.

Legenda - São Francisco
sobre as ondas (piano). De
pois disto, haverá um pe
queno intervalo, seguindo
com a apresentação de mú
sicas de Schubert -. Der
Hirt auf dem Felssen (voz,
clarineta e piano}: Brahms

.
'

- Rapsódia Op. 79 no. 1

(piano); D. Milhaud > Duo
Concertam para clarineta e

piano; B. Mahle � E agora
José? (cante e piano); O
Lacerda - 4 Miniaturas
(canto 'e piano); G. Gersh
win - There's a boat dat's
leavin soon New York

Aterro leva Associação
Comercial a KonderReisA ECT funciona hoje com eficiência inimaginada anos atrás. Distribui 216 mil cartas por mês.

SERVIÇO-DA ILHA
Embora o telexograrna seja um siste

ma desconhecido pelos usuários da ECf,
está obtendo' boa receptividade desde a

sua instalação, ocorrida no primeiro dia

deste mês. Para ós que preferem pagar
Cr$ 0,50 por carta simples, a empresa
instalará no início do próximo mês vinte

leiras: Aracaju, Bajé, Bauru, Belo Hori- caixas coletoras, feitas de acrílico e que
zonte, Belém, Botucatu, Brasília, Campi- substituirão as atuais, que são de madei

na Grande, Campinas, Campo Grande, ra. Estas caixas serão instaladas em pon

Campos, Corumbá, Curitiba, Florianó- tos estratégicos da cidade, onde há maior

polis, Fortaleza, Goiânia, Ilhéus, Join- afluência de público.
'

ville, Juiz de Fora, Lages, Londrina, Ma- AGÊNCIÁ POSTAL MÚVEL

ceió, Manaus, Natal, Niterói, Osasco, Para dinamizar ainda mais seus servi-

Ponta Grossa, Porto ' Alegre, Recife, Rio, ços, que atualmente atingem a um movi

de Janeiro, São José dos Campos São "rnento mensal de'216 mil cartas entre

Paulo, Santos, Salvador, Terezina e Ube- gues, a ECT mantêm uma agência postal
móvel que percorre todas as localida

des do interior da Ilha, onde entrega 'e
coleta toda a correspondência, deposita
da no núcleo de cada localidade. Este

trabalho, feito três vezes por semana, te'

ve alguns impasses iniciais devido a resis

tência natural à mudança, sustentada pe
I�s comunidaclcs tradicionais da Ilha,
Agora, a timidez 1: a reserva inicial deram

lugar a uma motivação diferente; de- • '"

monslrada pelo grnde volume de corres

pondência distribuída e recolhida.

ECT institui telexograma
,

' í

e entrega 2J6mil cartas
de um debate no Palácio

dos Despachos, onde os ar:

quitetos apresentaram o

, plano definitivo, com áreas

de estacionamento que
eles acham suficientes, mas

, sem uma idéia ,exata para
um grave problema den�r?
de' dez anos, quando edifí

cios públicos que ali s�r�o
co ns truf do's , impeduao
qualquer possibilidade de

expansão.
R UAS DE 'PEDES-

TRES
Odi -Varela-só vê uma

possibilidade para inter

rupção (do trânsito de

Jeículos nas ruas estreitas
do centro da cidade: áreas

maiores para estaciona
mento no aterro. Só assim,
'as 220 firmas filiadas à

Associação Comercial de

Florianópolis terão seu fu
turo garantido, contrário}
corda bamba dos dias

atuais.

A Associação Comercial
de Florianópolis manifes
tará nos próximos dias, ao
Futuro Governador de
Santa Catarina, Antônio
Carlos Konder I Reis, sua

preocupação com a ocupa
ção do aterro da Baía Sul.
A revelação foi feita pelo
presidente da Associação
Comercial de Florianópo
lis, Sr. Odi Varela que,
atendendo interesses de
sua associação, manterá
entendimentos com Kon
der Reis sobre os planos de '

.ocupação da área anexada
à cidade, principalmente
com relação aos estaciona

mentos.

Salientou o presidente
da' ACF que o planejamen
to atual preve uma área pa
ra e st acionamerlto, mas

não a principal área, "A
, Com zelo, as mensagens chegam. parte reservada ao estacio

namento não tem o tama-
, -'-------.....:.---:;---------------------.---""'7---;--;---....:.1-.....:.-"'-------,-_ _;.__J__nho ideal. Há necessfdade"

de expandi-la para que o

centro comercial da cidade
tenha o movimento desejá
vel pelas firmas comercíaís.
Os arquitetos acham viável
a disponibilidade atual do
terreno, mas se .esquecem
do futuro. Talvez, 'acredi
tam eles, que seja suficien
te oomo medida à curto

prazo.IMas o que será da
cidade dentro dos próxi
mos dez anos? ", indagou.

Acentuóu que, a, Asso

ciação Comercial faz várias
estrições com relação à
ár e.a de estacionamento

apresentada em recente

reunião no Palácio dos'

Despachos. "Nâ" minha

opinião, nada deve ser

construído. A' preocupa
ção de todos e a nossa,', é
de que a área déixe de ser

reservada para o lazer e es

tacionamento", Apesar de
não 'ser "ouvida, a Associa

ção Comercial participou \

I

Ao contrário doque era na Antiguida- ,

de, quando os correios eram serviços ex
clusivos de chefes e soberanos, atualmeri
te uma série de Inovaçôes no setor bus

cam levar a inforrnação o mais rápido
possível para' todas as pessoas. A mais

recente, o telexograma, permite que uma

mensagem telegráfica seja transmitida
através de centros automáticos de comu

tação ligados a uma rede de telex e com

entrega prioritária. Essa mensagem, cur

sada através da rede de telex, tem o pra
zo máximo de entrega de 6 horas com:
um preço fixo de percurso de Cr$ 9,10
por um mínimo de 7 palavras c mais adi
cional de Cr$ 1,30 por palavra exce-

dente.
I'

Para mandar a mensagem, o interessa-·

do deve ir até a cabine de telex da f;Cf e

a�resenta[ sua mensagem, que será entre

gue 'dentro do prazo rrtáxim� de 6 hora.s
em qualq uer das seguintes cidades brasi-

raba. Para as mensagensoriundas dessas

.cidades, a agência da Empresa de 'Cor

reios e Telégrafos de Florianópolis possui
mensageiros especiais para entrega dos

telexograrnas. Este novo serviço veio es

tender o telegrama especial via Ernbratel,
que antes era feito atend�ndo apenas 14
cidades. Com 35 canais atuais, no mesmo

número de cidades, haverá uma amplia
ção devido a instalação \

de novos .recc p-
, tores em várias cidades brasileiras.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




